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íŝ .-

Ui 
A ñ o V. N ú m e r o 170. 0,90 Euros 

En la región existen 175 centrales de fabricación de este producto 

La producción de las empresas 
de hormigón creció mi 5% 

Las empresas del sector elaboraron más Toledo y Quadalaiara son las provincias 
de 3 múlanes de metros cúbicos en las que se registró mayor incremento 

Las empresas dedicadas a de este materijil de cons- y Guadalajara las provin- a la política de inversio-

la fabricación de hormi
gón preparado llegaron a 

trucción. En relación con 
el año pasado, esta canti-

producir el año pasado dad supuso un incremen-

cias en las que tuvo lugar nes en infraestructuras 
un mayor incremento de que está llevando a cabo 
producción. Este aumen- el Gobierno central y que 

hasta el año 2007, según 
fuentes del sector, que a 
rúvel nacional cifran el in
cremento en un 12%. 

3.150.396 metros cúbicos to del 5%, siendo Toledo to ha sido posible gracias perdurarán en el tiempo 

Pág.5 

La X edición de 
Fermacam abre 
sus puertas del 

15 al 19 de 
marzo 

La Feria Regional del 
Mueble y Afines de Castí-
Ila-La Mancha (Ferma
cam) y la V Feria Indus
trial de Sonseca, en Tole
do, abre sus puertas por 
décimo año consecutivo 
del 15 al 19 de marzo. En 
esta ocasión, el número de 
expositores es de 86, de los 
que 44 corresponden a 
muebles, cinco a maquina
ria y 37 a decoración y 
otros. Como novedad, este 
año, la feria cuenta con la 
ampliación de sus metros 
de exposición que este año 
será de 3.615, un 12,45% 
más. 

Págs. 13 a 18 

F E D A SE VISTE D E L A R G O ^ confederación de Empresaiios de Albacete (Feda) ha celebrado el 14 de marzo 
PARA nCÍf\S\i(TT\Ár\í) A D CT 7 " " ^**' conmemoTativo de su XXV aniveisaiio. Un emotivo actoenelquesehaen-
1 A l U i UUINMÜMUKAK 3 U tregado un placa conmemorativa a los empresarios fundadores y a todos los piesi-
A A V A N I V E R S A R Í O dentes que ha tenido esta Confederación. En la foto, todos los homenajeados con el 

presidente de Feda y el presidente regional Páginas Especiales. I a VIII 

La Inspección destapó casi 
3.000 empleos sumergidos 

La Inspección de Trabajo detectó en 
Castilla-La Mancha el año pasado 
2.987 empleos sumergidos. La ma
yor parte de estos empleos, 2.376, 
dieron lugar a nuevas altas en la Se
guridad Social y supuso una liqui
dación en cuotas de 17,93 millones 
de euros. Otros 300 empleos desta
pados provocaron las bajas en pres
taciones indebidamente percibidas, 
ya que se trataba de perceptores de 
una prestación que tenían trabajo. 
Los restantes eran extrar^eros sin 

permiso de trabajo. El número de 
infracciones en actas en materia de 
Seguridad Social detectadas en 
Castilla-La Mancha, que incluyen 
tanto el fraude en los ingresos como 
en los pagos, fueron de 2.323 y el 
importe de las sanciones llegó a 
217,6 millones de pesetas (1^1 mi
llones de euros). En materia de Se
guridad Laboral, la Inspección de 
Trabajo paralizó en todo el año pa
sado 123 centros por riesgo grave e 
inminente. 

Fág. 28 

Alrededor de 9.000 votos en 
las elecciones de las Cámaras 

MS 
Del 15 al 21 de marzo de 2002 

QUÉ ES 

S Arízmendi, 
presidente de 

AJE Guadalqfara 
César Arizmendi ha sido 
elegido por la Asodadón de 
Jóvenes Empresarios (AJE) 
de Guadalajara como presi
dente en el II Congreso que 
ha celebrado esta asodadón 
empresarial 

^ Viatcon inaugura 
sus obras de 

mejora 
\ ^ c o n (Vinos y Alcoholes 

: Conquenses) ha inaugura
do redentemente las obras 
de mejora de sus instala-
dones en San Qemente 
(Cuenca). Su capaddad de 
producdón se sitúa en 120 
millones de kilos de uva. 

11 

29 

La Confederación de Empresa
rios de Albacete (Feda) y la Fede-
radón Empresarial Toledaiu (Fe-
deto) han ganado por amplia ma
yoría las elecciones en las Cáma
ras de Comercio de sus respecti
vas provincias. En Ciudad Real, 
ya estaba claro que CEOE-CEPY-
ME tenía el control, al haber con
sensuado una lista con el resto de 
empresarios, pero también ha ob
tenido el único candidato que se 
sometía a elección. En Cuenca, no 

se ha realizado una valoración ex
presa por parte de la Federadón 
de Asociación de Empresarios 
Conquenses (FAEC), pero su vi
cepresidente, Agustín Tello, que 
ha manifestado siempre su inten-
dón de presentarse a la Presiden
cia de la misma ha conseguido sa
lir elegido por su grupo y se man
tiene en esta idea. En total, fueron 
alrededor de 9.000 empresarios 
los que han emitido su voto en es
tas elecdones. 

Ttícots inicia su 
anébduraen 

Almadén 
La delegación de la em
presa Tricots en Almadén 
(Ciudad Real) ha empeza
do a funcionar hace un 
mes. Para su puesta en 
marcha se han invertido 
841.417 euros, unos 140 
millones de pesetas. 

La rentabilidad de 
la oveja manchega, 

a debate 
Ante la entrada de otras ra
zas de oveja en la región, los : 
ganaderos se están plante- : 
ando la rentabilidad de la 
oveja manchega. Por ello, ; 
se solidta una mesa de diá- ; 
logo. 

^^ Vittarrobledo 
ejdgirá un mayor 

control de vertidos] 
El Ayuntamiento de Vdlarro- '', 
bledo (Albacete) ha creado i 
una Unidad Móvil de Control 
de Vertidos (UMCV) que se 

i encargará de controlar los resi-
i dúos que las empresas envían 
1 a la red de alcantarillado. 

Págs.lOyll 
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CARTA EDITORIAL 

Feda 
celebra sus 

25 años 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Desde estas líneas, esta semana quiero dirigir 
especialmente a los empresarios de Albacete 
que celebran en 2002 sus veinticinco años y fe
licitarles por este cumpleaños que han queri
do celebrar por todo lo alto. Recordar los ini
cios de una organización empresarial, im 
cuarto de siglo después resulta muy nostálgi
co pero también es importante reconocer la la
bor realizada por personas que en un momen
to dado apostaron por algo en lo que creían, 
como era la necesidad de aunar fuerzas como 
patronal y poder tomar decisiones y asociarse 
libremente. 

Pero la celebración de estos actos también 
tiene que servir al sector empresarial albace-
tense para mirar al futuro sin olvidar de don
de viene. Porque está claro que aquella fede
ración que formaron unos cuantos empresa
rios en plena transición española, ha calado de 
forma honda en la sociedad albaceteña y hoy 
por hoy es la organización empresarial más 
importante de esta provincia, que cuenta con 
grandes asociaciones en su seno, entre la que 
no puedo por menos de destacar, y sin ánimo 
de que nadie se ofenda por no citarles, a la 
Asodadón de Empresarios de Campollano. 

La unidad hace la fuerza, pero también la 
ilusión y las buenas ideas que muchos años 
después vienen a poner de manifiesto que lo 
que un grupo de empresarios modernos y con 
vistas al futuro pensaron hoy tiene vma vigen-
d a total. El actual presidente de Feda, Artemio 
Pérez, asegura en la entrevista concedida a 
nuestro semanario que los prindpios básicos 
que se recogían en el acta de constitudón si
guen estando vigentes, aunque algunos, como 
el de promover el asodadorüsmo está ya casi 
agotado, puesto que integran a un total de 90 
asodadones. 

La unidad empresarial es otro de los valo
res que destaca d presidente de Feda en esta 
entrevista y es que aunque no siempre haya si
do así, qué duda cabe de lo positivo que es pa
ra el tejido empresarial que existan posturas 
comunes en temas que afectan a todos por 
igual. Feliddades pues a la Confederadón de 
Empresarios de Albacete y que continúe esta 
unidad. 

Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Las retos de los empresarios 
para los proídmos años 

J O S É MA.RÍ A CUEVAS, PRESIDENTE DE LA C B O E 

Todo el trabajo que 
ha desplegado CEQE 
a lo largo de sus 25 
años de existencia ha 
estado presidido por 
tres grandes objeti
vos. En primer lugar, 
en el ámbito político, 
la meta era cooperar 
para el estableci
miento en España de 
un sistema democrá
tico consolidado y 
homologable, en to
do, con el de otros 
países europeos. En 
el ámbito económico, 
el objetivo consistía 
en afianzar el desa
rrollo integral de Es
paña, aproximando 
el nivel de renta de 
sus ciudadanos al ha
bitual en Europa, 
desde una estrategia 
de libertad de merca
do y de protagonismo del empre
sario privado. Y por último, el ter
cer gran objetivo consistía en al
canzar la definitiva integración in
ternacional de España en Europa, 
y la apertura de su economía a 
otras áreas que históricamente han 
sido muy importantes para noso
tros. 

Estas tres premisas han sido 
cumplidas casi en su totalidad. Pe
ro ahora hay más retos. Así, en la 
actualidad los empresarios debe
mos preocuparnos de cómo im
pulsar la Globalización y de sus 
repercusiones en nuestro país, so
bre todo, en el sector primario. Así 
como promover la imagen empre
sarial de España en el exterior y, 
especialmente, en aquellos países 
donde nuestras multinacionales 
controlan y administran sectores 
estratégicos, como ya pasa en bue
na parte de Iberoamérica. 

Otro punto fiíndamental es tra
tar de cambiar el modelo de inmi
gración, hoy mayoritariamente ile
gal, por otro que responda a nues
tra demanda de mano de obra. 
Además de conseguir una educa
ción de calidad como base para el 
éxito social y de las empresas en la 
Sociedad del Conocimiento. 

No hay que olvidar la incorpo-

José María Cuevas ha sido reelegido presidente de la CEOE. 

ración de las Nuevas Tecnologías 
y de facilitar la migración al sector 
de la Nueva Economía a una parte 
de nuestras empresas, al tiempo 
que debemos formar y hacer que 
se interesen las restantes en el uso 
intensivo de las herramientas tec
nológicas. Por otra parte, es im
prescindible saber administrar un 
país descentralizado como Espa-

Enlaactudládaáhs 
empresarios debemos 
preocupamos de cómo 

imptdsarlaQlóbalvíición 
y de sus repercusiones 

ennuestropaís 

ña, que ha hecho dos grandes ope
raciones de cesión de competen
cia, una hacia las Comuiúdades 
Autónomas y otra hacia Bruselas, 
o de cómo completamos el marco 
de reformas estructurales pen
dientes, que se adecúen al mo
mento actual, de los distintos mer
cados. 

Otro problema que debemos 
abordar es la aplicación de las fór

mulas más eficaces pa
ra participar, con 
muestras propuestas, 
en los procesos de re
formas estructurales 
de la Sociedad y eco
nomía españolas que 
otorguen mayor liber
tad a los ciudadanos, a 
las empresas y a los 
mercados para hacer
les más fuertes y com
petitivos. 
Las reformas que afec
tan a sectores estraté
gicos como el de la 
energía o las teleco
municaciones, a los 
sistemas de protecdón 
sodal, como el desem
pleo o la seguridad so
cial, al enriquecimien
to y moderación de 
nuestras relaciones la
borales sin perder de 
vista la importancia 

de la adaptabilidad, movilidad y 
formación o, en fin, el rejuveneci
miento de nuestro sistema de ne-
godación colectiva, no para regla
mentar o imponer desde la Admi
nistración la estructura o conteni
dos de los acuerdos y convenios 
colectivos, sino precisamente para 
enriquecer su contenido, desta
cando más sus aspectos contrac
tuales, la libertad y autonomía de 
las partes en las negodaciones. 

CEOE y sus organizaciones va
loran positivamente la necesidad 
de estas reformas y otras más. Pe
ro demandan una más amplia par-
tidpadón y negodadón para ela
borar las propuestas de reforma. 
Precisamente para evitar la crispa-
ción y el enfrentamiento en fórmu
las de diseño que olvidan por 
completo la realidad, tratan de im
ponerse sin el necesario diálogo y 
terminan en fracasos. 

Además, en las reformas de ca
rácter laboral seguimos propo
niendo el diálogo sodal como mé
todo más eficaz para recuperar 
mayor grado de autonomía, en el 
que entran los propios interlocuto
res sodales, fijando previamente 
las reglas de diálogo, que todos 
hemos de respetar, induidos los 
Gobiernos. 
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Bolsa 

La Bolsa española no 
termina de arrancaí 
definitivamente, y se 
mantiene en unos ni
veles similares a los 
de principios del pre
sente año. 

Dólar 

El dólar ha mantenido 
el tipo frente al euro, a 
pesar del delicado mo
mento vivido por la 
economía norteameri
cana y que, según pare
ce, ha tocado techo. 

Petróleo 

H barril de cmdo cotiza 
en sus valores máximos 
en seis meses, por la iBcu-
peíadón de la economía 
y el mantenimiento de las 
restricciones por parte de 
los países productores. 

ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

o i ID F* ^ innovación cada vez mayor que están 
O U D I I llevando a cabo las empresas castellano-

manchegas en los últimos años, y que es
ta semana tiene su máximo exponente en la compañía His
pano Fenitas, que ha invertido cerca de 2/4 millones de eu
ros en tm proyecto de Investigación y Desarrollo sobre 
"Nuevos productos y materiales para aplicación de teleco-
mimicadones". 

La evolución de los precios en los prime-
B A J A ivs meses del presente año, ya que si bien 

han sufrido una disminución en enero y 
se han mantenido en febrero gracias a la nueva meto
dología empleada por el Instituto Nacional de Esta
dística, continúan con una variación interanual muy 
superior al 2% de incremento previsto por el Gobierno 
para 2002. 

LA I^L\GEN DE L.\ SEMANA 

JOSÉ BONO HA I N A U G U R A D O LAS NUEVAS INSTALACIONES DE LA COOPERATIVA VIALCON. 
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MANUEL 
Pte. Federación de Comercio de Albacete 

La Federación de Comercio de Al
bacete, cuyo presidente es Manuel 
López, presento el Plan de Revitali-
zación Comercial con el objetivo de 
relanzar al exterior una Ciudad Te
mática, orientada al futuro con ca
rácter innovador. 

NOMBRES DE ACTUALIDAD 

VICENTE MUÑOZ 
Presidente de Electrosur 

'Sácente Muñoz, presidente de Elec
trosur, podría ser la nueva cabeza vi
sible de la Cámara de Comeido de 
Albacete si así lo determina su em
presa y el Pleno de esta institución 
que se reunirá en las próximas sema
nas para elegir al nuevo presidente. 

PILAR ZAMO]^^ 
Presidenta de Acime 

Las mujeres empresarias y profesiona
les de Ciudad Real y provincia cuentan 
ya con una asociación promovida por y 
para mujeres, Acime, cuya presidenta 
es PUar Zamora, la primera de este tipo 
que nace en esta provincia castellano-
manchega. 

Información a los lectores 
Para la publicadin de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

e-mail econoniiayenipresa-clin@ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

OlLLA 

I L IPC sé sTfüo en er 2,Wo 
en la región durante febrero 
Tras el descenso de los precios en el mes de enero (en 
Castílla-La Mancha cayeron 2 décimas con respecto a 
diciembre) febrero no viene con peores resultados y se 
mantienen con respecto al mes anterior, con lo que la 
mflación interanual se sitáa en la comunidad autóno
ma en d 2,9%, según los datos facilitados por el Insti
tuto Nacional de Estadística (INE). Tan sólo otras dos 
comuitidades, Extremadura y Ceuta y Melilla mantu
vieron en febrero una inflación del 2,9%, el mírtímo ín
dice a nivel nacional. 

GABRIEL LEDESMA, DIREC

TOR DEL ÁREA CENTRO DE LA 

ASOCIACIÓN NACIONAL DE 

FABRICANTES DE HORMIGÓN 

PREPARADO: "Las administra

ciones, sobre todo municipales, 

en muchas ocasiones hacen la 

vista gorda (provocando com

petencia desleal) con tal de que 

una industria se instale en su 

territorio, permitiendo que ésta 

lo haga en suelo ríistico, sin in

fraestructura suficiente pero, 

eso sí, con una mejor situación 

estratega". 

M I G U E L CORTÉS, D I R E C 

TOR GENERAL DE HlSPAFER: 

"Creo que dentro de Castilla-

La Mancha Hispafer es la em

presa que más apoyo tiene (de 

las administraciones en parti

das de I+D). No porque sea al

go especial sino, precisamente 

por la incidencia de investiga

ción que tenernos". 

ARTEMIO PÉREZ, PRESI

DENTE DE LA CONFEDERA

CIÓN DE EMPRESARIOS DE 

ALBACETE: "Feda ha demostrado 

intimamente y sobre todo en los úl

timos comidos que se han celebra

do en la Cámara de Comercio que, 

aún teniendo enfrente a todos y ca

da uno de hs que no estaban parti

cipando en el proyecto empresarial 

de la Federación, ha sido capaz de 

recoger el beneficio que le ha pro-

poraonado esa unidad empresarial 

para sacar M de los 37 miembros 

electos". 

DE PRENSA 
Seguridad nuclear y Ejercitar la sensatez 
la central de Zorita en Barcelona 

La central nuclear José Cabre
ra, en Almonadd de Zorita es, 
eh estos momentos, la central 
más antigua en fimdonamien--
to de nuestro país, y se estudia 
la posibilidad de permitir qué 
se prolongue su vida en activo 
más allá de la barrera de los 
cuarenta años, que serán ciun-
plidos en 2009, de acuerdo a 
los planteamientos iniciales 
del V Plan general de Resi
duos Radiactivos. Rápidamen
te, como cabía esperar los gru
pos ecologistas han denuncia
do esta circunstancia. 

EL D Í A 

Cualquier persona sensata a la 
que se le pregunte sobre los in
dicadores más representativos 
de la prosperidad de im país 
elegiría sin dudarlo el nivel de 
empleo, es decir, la cantidad 
de gente ocupada en relación 
con la población activa, y la 
renta "percápita" media. En 
Europa, sin embargo, hay mu
chos políticos y ciudadanos 
que hace tiempo que prefieren 
medir el grado de bienestar 
por la cuantía y la duración 
con la que se subvenciona a los 
parados. 

Expansión 
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LAOaUMNA 

A N A I . MoREiRA 

Por un 
puñado de 

votos 

El escrutinio de los 
votos a las eleccio
nes en las cuatro 

Cámaras de Comercio de 
la región en los que se cele
braban comicios ha dado 
como resultado que poco 
más de 9.000 empresarios 
han ejercitado su derecho 
al voto para elegir presi
dente. En una primera 
valoración, lo primero que 
he oído decir (off de 
record, por supuesto) es 
que las Cámaras no sirven 
para nada, pero creo que 
no deja de ssr una valora
ción sin análisis. Desde mi 
pimto de vista, si analiza
mos un poco más este 
dato, puede que sí, que 
algunos empresarios pien
sen que la Cámara no les 
sirve para nada y por ello 
no acuden a votar, lo cual 
no deja de ser un error, 
puesto que existen una 
serie de servicios de los 
que no se benefician. Pero 
también creo que, en el 
fondo, a la gran mayoría 
de los empresarios no les 
importa quien sea el presi
dente, que es bastante dife
rente. Por ello, no es de 
extrafiar que en muchos 
casos se Ueguen a acuer
dos, porque, en definitiva, 
las partes interesadas en 
controlar los órganos 
directivos de éstas son casi 
siempre los mismos. Y los 
resultados han demostra
do abiertamente que el 
grande se come al pequeño 
cuando de medir fuerzas 
se trata, aunque sólo sea 
con 9.000 votos. 

LOS PROTAGONISTAS 
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§QAS NATURAL 
^CUENTA CON 250 

aiENTESEN 
HXESCAS 
Gas Natural Castilla-La 
Mancha ha presentado 
en la localidad toledana 
de Illescas los Planes de 
Gasificación de este 
municipio, que desde el 
pasado invierno y tras 
superar los controles de 
calidad, cuenta con un 
suministro directo de 
gas natural, gracias a la 
construcción de un 
gasoducto urbano de 5 
kilómetros de longitud. 
Gas Natura! Castilla-La 
Mancha ha invertido eií 
Illescas 554.000 euros y 
ya cuenta con 2SC cüer.-
tes de esta energía dei 
futuro. 

Virmaáo el Plan de Empresa 
2002/2005 de Mayasa 

La Sociedad Estatal de Participaciones 
Industriales (SEPl), Minas de Almadén 
y Arrayanes S A (Mayasa) y las Fede
raciones de UGT, CCOO y de la Confe
deración de Cuadros, sindicatos repre
sentativos de esta empresa, han suscri
to un acuerdo para desarrollar el Plan 
de Empresa de la compañía minera en 
el periodo 2002-2005. El objetivo del 
Plan es asegurar el futuro del conjunto 
de los trabajadores y el mantenimiento 
de aquellas actividades que sean renta
bles en un futuro, así como el desarrollo 
industrial y económico de la comarca 
de Almadén, con una inversión en esta 
último apartado de irnos 20 millones de 
euros. El Plan de Empresa define un 
programa de prejubiladones que afec
tará a los trabajadores mayores de 52 
años, o que los cumplan antes del 1 de 
abril de 2006. La empresa ofertará tam

bién un plan de bajas incentivadas 
voluntarias, así como la posibilidad de 
recolocaciones en empleos alternativos, 
de forma que todos los trabajadores 
tengan ima salida no traumática y, por. 
tanto, un futuro asegurado. El acto de 
firma ratifica el acuerdo alcanzado el 
pasado mes de febrero entre SEPI, la 
dirección de Mayasa y los sindicatos, 
que fue respaldado por la práctica tota
lidad de la plántula en una asamblea. 
En los cuatro años de aplicación del 
Plan se invertirán 19,7 millones de 
euros en la promoción de suelo indus
trial, en la generación de nuevas activi
dades económicas en el entorno de 
Mayasa y en la recuperación medioam
biental de los terrenos de explotación 
de la empresa, además de otras medi
das destinadas a crear puestos de traba
jo alternativos en la zona de Almadéa 

Hispano Ferritas ultima un 
proyecto de investigación 

Hispano Ferritas está prácticamen
te ultimando un proyecto de 
Investigación y Desarrollo sobre 
"Nuevos productos y materiales 
para aplicación de telecomimica-
ciones" en el que esta empresa ha 
invertido entre 380 y 400 millones 
de pesetas (2,28 y 2,40 millones de 
euros), según expUcó a este sema
nario el director general de la 
firma, Miguel Cortés. Este proyec
to, en palabras dé Osear Pérez, 
encargado de la Dirección del área 
de producto y aplicaciones de His-
pafer, se han centrado en tres 
áreas: ADSL; aplicaciones de 
potencia, y eliminación de interfe
rencias. En el caso de las aplicacio
nes en potencia, se están realizan
do componentes para adecuar la 
alimentación a los sistemas que se 

utilizan en telefonía, y que pueden 
ser desde estaciones bases de tele
fonía móvil, a cargadores Se'fSefo-
nos lfiB<^e¿ri. Eft'ik' eMS&cíSh de 
interferencias se trabaja tanto en la 
eliminación de ruidos internos 
como extemos de la red. Dentro de 
cada una de las tres áreas citadas 
se realizan trabajos en dos aparta
dos, "por un lado en él desarrollo 
de materiales y, por otro, en el 
desarrollo de productos y análisis 
de la aplicación para conseguir 
optimizar nuestras propiedades 
con lo que la aplicación demanda", 
explicaba Osear Pérez. El proyecto 
comenzó en el año 2000 y ahora 
mismo está prácticamente indus
trializado y han participado 18 
personas entre ingenieros, ayu
dantes y demás. 

ALDIA 
El ICEKpromociona en Toledo el 

aceite de cAkxi entre los países árabes 

El Instituto de Comercio Exterior dd Ministerio de Economía,. 
con la colaboración de Asoliva, ha organizado la conferencia 
hispano-árabe que, bajo el títub "España, el país dd acdte de 
oliva", pretende dar a conocer las bonanzas de este producto 
de cara a su posterior comerdalizadón en terceros paúes. EXi-
rante la jomada que tuvo lugar d domingo 10 de marzo, lepie-
senlántes de los Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudí, Ku
wait Bahraiiv Ornan, Qatar, Yemen y Egipto visitaron un olivar 
y una almazara toledana para conocer de primem mano d pro
ceso de producción dd aodte deóliya, y la calidad de este pro
ducto mediante uia cata de distintasvariedades acdteras. 

SEPESUdtaelPhnde 
Ordenación del PoUgono "El Jaro** 

Sepes,Entidad Pública Empresarial de Sudo, en desarrollo dd 
Convenio de Colaboración suscrito con d Ayuntamiento de 
Tomelloso, en Qudad Real, convoca la licitación para im contra
to de asistencia técnica en d Polígono "H Jaro", que supondrá la 
disponibilidad de más de 351.000 metros cuadrados de sudo 
para uso industrial Esta lidtadón se publica en d BOE dd 9 de 
maizo de 2002. La convocatoria que se publica tiene por objeto 
la Redacción dd Estudio de Impacto Ambiental, Plan Parcial de 
Ordenación y Programa de Actuación Uibanizadora de la Actua
ción Iivlustrial "El Jaro", por un presupuesto de lidtadón de 
86.709,68 euros y con un plazo de ejecudón de 17 semanas. 

FCC construirá el centro 
de RTVCM 

FCC Construcción S.A. realizará las obras de lo 
que será el nuevo Centro de Producción y Emi
sión de la Radio Televisión Pública de Castilla-La 
Mancha en Toledo, que hasta ahora se encuentra 
en unas instalaciones provisionales. El presu
puesto de adjudicación, según publica el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha de 11 de marzo es 
de 13.858.851 euros. La adjudicación, que data 
del 25 de febrero de 2002, se ha realizado por 
procedimiento abierto y mediante concurso 
público. 
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El sector de hormigón 
preparado está vivier\do 
uno de sus mejores mo
mentos, gracias a la polí
tica de inversiones en in
fraestructuras que está 
llevando a cabo el Go
bierno central y que per
durarán en el t iempo 
hasta el 2007, como mí
nimo. Esta es una de las 
causas esgrimidas por el 
director general de la 
Asociación Nacional de 
Fabricantes de Hormi
gón Preparado (Anef-
hop), Francisco Javier 
Martínez, para explicar 
el incremento en casi un 
12% de la producción 
nacional durante el pa
sado año en las empre
sas pertenecientes a la 
asociación, hasta situar
se en cincuenta y dos 
millones de metros cúbi
cos -un millón más de lo 
inicialmente previsto-
mientras que el total 
producido en España se 
acercaría a los setenta 
millones de metros cúbi
cos. 

En Castilla-La Man
cha este incremento ha 
sido menor -en torno al 
5%-, detectándose una 
gran desigualdad según 
la provincia a la que nos 
refiramos. Así, por ejem
plo, Toledo y Guadalaja-
ra han sido los dos terri
torios donde más ha cre
cido la producción de 
hormigón preparado, si
tuándose al final de 2001 
en 1.200.000 y 441.000 
metros cúbicos, respecti
vamente. 

Las inversiones ferro
viarias y en la red vial 
han permitido aumentar 
el peso de estas dos pro
vincias en el total regio
nal (que en 2001 fue de 
3.150.396 metros cúbi
cos), pasando del 34 al 
38% entre 2000 y 2001 en 
el caso de Toledo, y del 
11 al 14% en el de Gua-
dalajara, amplificándose 
esta proporción por el 
hecho de que en 2000 la 
producción fue ligera
mente inferior. 

Del millón y medio 
restante de metros cúbi-

Toledo y Guadalajara fueron las provincias castellano-manchegas donde se registró un mayor incremento 

El sector de hormigón ¡nepaiado 
crece un 5% por la inversión pública 
eos producidos en toda 
la comunidad castella-
no-manchega, Albacete 
y Ciudad Real concen
traban cada una el 18%, 
mientras que en la lado 
opuesto se situaba 
Cuenca, con tan sólo el 
12% en 2001. 

Francisco Javier Mar
tínez cree que estas desi
gualdades en el creci
miento de la producción 
de hormigón preparado 
en favor de Guadalajara 
y Toledo se van a seguir 
registrando en los próxi
mos años, especialmente 
por las obras previstas 
del AVE Madrid-Barce
lona. 

Centrales de fabricación 

La peculiaridad del 
hormigón preparado ha
ce que las centrales de 
producción se ubiquen 
en lugares próximos a 
los emplazamientos 
donde se realizan las 
obras, para obtener así 
un mayor valor afíadido. 
Por este motivo, en Cas
tilla-La Mancha Toledo 
es la provincia donde se 
localiza u n mayor nú
mero de aquellas, en 
concreto el 38% de las 
175 plantas operativas a 
finales del pasado año. 
El 62% restante se repar
te entre Ciudad Real 
(22%), Albacete (17%), 
Cuenca (13%) y Guada
lajara (10%). 

Tal y como viene su
cediendo desde hace 
unos años, Anefhop de
nuncia el alto número de 
plantas que no cumplen 
con los requisitos legales 
establecidos y que, se
gún afirma el director 
del Área Centro de la 
Asociación, Gabriel Le-
desma, provoca una 
fuerte competencia des
leal, ya que "éstas pue
den acceder a unos 

Las 175 centrales de fabricación de este producto en Castilla^La 
Mancha produjeron 3.150.396 metros cúbicos en 2001 

Anefhop 

El sector de hormigón preparado prevé seguir creciendo en los próximos años. 

clientes y concursos a 
los que nosotros no pq-
demos acudir, por tener 
que cumplir con unas 
normas en prevención 
de riesgos laborales, en 
medio ambiente, etc., y 
que nos elevan nuestros 
costes". 

En este sentido, resul
ta curioso observar que 
de las 175 centrales de 
fabricación de hormigón 
que hay en Castilla-La 
Mancha, sólo el 27% es
tán acreditadas con la 
"Marca N " de certifica
ción de producto (todas 
asociadas a Anefhop), 
sin que esto signifique -
no obstante- que el resto 
estén sumidas en la ile
galidad. 

Ledesma cree que una 
gran culpa de esta com
petencia desleal la tie
nen las Administracio
nes, "sobre todo las mu-
lücipales, que én mu
chas ocasiones hacen la 
vista gorda con tal de 
que una industria se ins
tale en su territorio, per
mitiendo que ésta lo ha
ga en suelo rústico, sin 

infraestructura suficien
te pero, eso sí, con una 
mejor situación estraté
gica". 

Desde Anefhop se re
salta la concienciación 
que sobre esta materia 
tiene la Administración 
castellano-manchega, así 
como la labor de control 
y erradicación que está 
llevando a cabo. 

El director general de 
Anefhop también com
par te esta crítica, al 
t iempo que reclama una 
mayor eficacia de las 
autoridades públicas, es 
decir, "que sean'más ági

les y rápidas a ía hora de 
tomar decisiones". 

"Asimismo -conti
núa- pedimos que todos 
los proyectos de obra 
pública y edificación 
vengan especificados 
según la nueva instruc
ción EHE, ya que hay 
distorsión y diferencias 
considerables en el 
suministro por el hecho 
de que muchas obras se 
hacen según la instruc
ción EH del 91. Por todo 
esto se necesita que se 
actualice para que los 
hormigones tengan la 
misma especificación". 

presenta un 
nuevo portal 
de Internet 

Anefhop se constituyó en el 
año 1968 y en la actualidad 
agrupa a 368 empresas con 
más de IJOO centrales de 
fabricación de hormigón pie-
parado en todo el territorio 
nadonaL De las 175 fábricas 
operativas en CastiUa-La Man
cha, 72 están asociadas, mien
tras que de los 3.150396 
metros cúbicos producidos en 
2001, el 54% pertenecían a 
Anefhop. Dentro del capítulo 
de innovación, esta Asociación 
acaba de presentar un nuevo 
portal de internet, que ha 
supuesto ima inversión total 
de 292.000 euros. De este 
importe, la Consejería de 
Industria y Trabajo ha sub
vencionado 220.000 euros, 
dentro de la línea de innova
ción establecida en el Decreto 
de Competitividad e Incenti
vos a la Inversión Empresarial 
en Castilla-La Mancha. Este 
apoyo se enmarca también en 
la colaboración que el Gobier
no regional está prestando 
para acabar con la ilegalidad 
de muchas plantas de fabrica
ción, que genera luia compe
tencia desleal. En la comtmi-
dad castellano-manchega el 
constmio medio de hormigón 
por habitante se situó a finales 
del pasado año en 1,83 metros 
cúbicos, mientras que el con-
stuno de cemento total superó 
1.759.000 toneladas. 

•31 HH^oCOPISTERIA 
EMPRESA CON 

19 ANOS DE ACTIVIDAD 
nscosKs 

PAjElA SU AMPUACIÓN EN 
DISEÑO GRÁFICO, ARTE FINAL 

Y PAGINA WEB 

SOCIO CAPITALISTA 
Local céntrico en Cuenca 

Teléfono 96922 8016 
Horario de OWcIne 
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Luis Loríente realizairá un 
prefecto de mejora tecnológica 

A lo largo de este año la empresa realizará una 
inversión de 1,50 míUones de euros 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La empresa del sector cár
nico Luis Loríente, S.L., cu
ya factoría está ubicada en 
el kilómetro 81,600 de la 
antigua carretera Madrid-
Valencia, llevará a cabo du
rante este año 2002 una in
versión de 1,50 millones de 
euros en la realización de 
un proyecto de mejora tec
nológica y saiütaria en las 
actuales instalaciones para 
que queden totalmente ac
tualizadas con respecto a la 
normativa comunitaría vi
gente en materia de indus
trias cárnicas. 

Según el gerente y direc
tor de esta industría , Luis 
Loríente, este proyecto res
ponde al compromiso que 
como empresario tenemos 
asumido para lograr los ni
veles de mayor calidad en 
los productos que se elabo
ran en esta casa al objeto de 
convencer en los mercados 
nacional e internacional. La 
fábríca de carne Luis Lo
ríente, S.L. se fundó hace 
48 años por ur\a familia de 
empresaríos del sector que 
se estableció antes de la úl
tima Guerra Civil española 
de 1936, en la actualidad 
cuenta con una plantilla de 
77 trabajadores fijos y 11 
contratados de forma tem
poral, el príncipal activo de 
la empresa son sus instala
ciones que están valoradas 
en 9,62 millones de euros. 

La empresa Luis Lorien-
te S.L. dispone en la actúa

la empresa del sector cárnico está situada en la localidad conquense de Tarancón. 

lidad de un catálogo co
mercial con 70 productos 
diferentes de gran calidad, 
gracias a una 
esmerada ma
nipulación en 
el proceso de 
e l a b o r a c i ó n . 
Entre ellos 
destacan los 
productos co
cidos bajos en 
sal y materias 
grasas, así co
mo otros espe
ciales que se recomiendan 
para tener una alimenta
ción sana. Capítulo aparte 
en la oferta de esta firma 
son los embutidos de gran 
calidad y además tienen un 

El proyecto 

sabor de antaño, entre ellos 
el jamón serrano y las deli
cias de lomo. 

La factoría 
dispone de 
una matade
ro frigorífi
co, una sala 
de despiece, 
fábrica de 
embutidos y 
un secadero 
de jamones. 
Esta empre
sa factura en 

ventas 16,83 millones de 
euros, según los datos faci
litados por el propio Luis 
Loríente., quien ha añadido 
que la empresa "está atra
vesando por un buen mo-

de inversión 
podría recibir 

una subvención 
delFeoga 
del 30% 

mentó en lo que se refiere 
al saneamiento económi
co". 

El proyecto de inversión 
previsto para este año 2002 
podría recibir ui\a subven
ción del Feoga del 30 por 
ciento de la cantidad total 
que asciende a 1,50 millo
nes de euros. El expediente 
correspondiente se va a tra
mitar ante la Consejería de 
Agrícultura y Medio Am
biente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha. Los mercados tra
dicionales de los productos 
cárnicos que elabora Luis 
Loríente son la comunidad 
de Madrid, Levante y An
dalucía. 

La cadena Caprab 
Valdepeñas a 

o dará empleo en 
25 personas 

M* JOSÉ G*-CERVIG6W 

Valdepeñas (Ciudad Real) 

La cadena de supermercados 
catalana Caprabo ha abierto en 
Valdepeñas (Qudad Real) su 
séptimo supermercado en Cas
tilla-La Mancha. Esta empresa, 
una de las compañías líderes 
en distríbudóiv propiedad de 
las familias catalanas EUas, 
Carbó y Botet, ya poseía otros 
tres puiüos de venta en Gua-
dalajara, dos en Dlescas, uno 
en '\^llarrobledo (Albacete) y el 

también recientemente inau
gurado en la localidad duda-
drealeña de Manzanares. 

El nuevo centro de Capra
bo en Valdepeñas dispone de 
una sala dé ventas de 1200 
metros cuadrados y, tal y como 
indicaba Cristóbal Muñoz, de-, 
legado de Ventas en la Zona 
Ceiüro, dará empleo a 25 per
sonas. Cuenta con las habitua
les secdones de charcutería, 
carnicería, pescadería, frutería, 
panadería, lácteos y congela

dos, además de poseer vm 
apartado general de alimenta-
dón y áreas de droguería, per
fumería, bazar, textil, calzado y 
odo. 

Se trata del primero de los 
dos centros que esta empresa 
quiere abrir al público en Val
depeñas. El segundo será un 
hipermercado y se está cons
truyendo en la Avenida del 
Sur. 

Este último será de simila
res caracterfeticas al abierto en 

Manzanares, situado en la 
Avenida de Andalutía, frente 
a la Plaza de Toros, con una 
sala de ventas de más de 
1.500 metros cuadrados y en 
el que se han creado 26 pues
tos de trabajo, con el objetivo, 
explicaba Juan Rouras, super
visor de Caprabo, de "conver
tirse en el supermercado de 
referencia de toda la comar
ca". Próximamente, este esta
blecimiento contará con ima 
gasolinera. 

En la imagen, un momento de la presentación. 

Gas Natural C-LN 
invierte en Ülescas 

554.000 e 
La compañía va a extender por esta 
localidad una red de 5.000 metros 

MóNiCA MORENO 

autónoma el presidente de 
Gas Natural Castilla-La 
Mancha indicó que están en 
las prindpales dudades y 
en las cinco capitales de 
provincia de la región, dan
do energía a 80.000 familias. 

"El montante destinado 
es de 210 millones de euros 
a lo que hay que añadir 31 
millones de euros de las in
fraestructuras gasistas para 
esta región", comentó Gar-

lUescas (Toledo) 

El gas natural también ha 
llegado al munidpio toleda
no de Illescas y en la actua
lidad ya son 250 Ulescanos 
los que disfrutan de la ter
cera fuente de energía del 
mundo que en esta locali
dad comenzó a utilizarse en 
el año 1992. El pasado día 
13 de marzo Gas Natural 
Castilla-La Mancha realizó 
un acto institucional con el 
encendido de 
un pebetero 
que simboli
zaba la llega
da del Gas 
Natural a esta 
pobladón. 

El presi
dente de la 
compañía en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha, Enrí-
que- García Poggio,explicó 
que en lUescas se ha realiza
do una inversión inicial de 
554.000 euros y se va a ex
tender una red de gas de 
unos 5.000 metros. "Es para 
mí ima satisfacción poder 
seguir avanzando con el 
proceso de gasificadón no 
sólo de la provinda de Tole
do ano también de esta re
gión!', comentó García Pog-
gio. 

En la provinda de Tole
do Gas Natural Castilla-La 
Mancha tílne ima cartera 
de clientes de 18.000 toleda
nos y una red de más de 
400 kilómetros. Por lo que 
se refiere a esta comunidad 

tía Poggio. 

En Costílla-La 
Mancha 

disfrutande 
esta energía 

más de 80.000 
famüias 

Desde el año 
1996 hasta 
2001, Gas Na
tural Castilla-
La Mancha ha 
invertido en 
la provincia 
de Toledo 
22,84 millones 
de euros, de 
los que la mi
tad se han 

gastado en los últimos dos 
años. 

Por su parte el alcalde 
de Illescas, José Manuel To-
fiño, nwnifestó que "todo lo 
que sea invertir en Illescas 
es bueno, ya que lo que es 
bueno para este munidpio 
debe serlo para el resto de 
localidades de alrededor". 

El acto también contó 
con la presentía del delega
do del Gobierno "en Castilla, 
Juan Ignatío Zoido, el dele
gado de la Junta en Toledo, 
Francisco Javier Corrocha-
no y el director general de 
Industria de la Junta de Co
munidades, Javier de la Vi
lla. 
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Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
www.jccm.es 

El 31 de marzo finaliza el plazo 
para regularizar los viñedos 
p l a n t a d o s a n t e s d e 
septiembre de 1998. 

Viticultor, infórmate en las 
Delegaciones Provinciales y 
Oficinas Comarcales Agrarias 
d e la C o n s e j e r í a d e 
Agricultura y Medio Ambiente. 
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Un centenar de jóvenes empr 

Arizmendi será presidente 
de AJE Guadalajara 

El joven tiene 21 años, es gerente de Vivir 
Forlady y lleva 12 años en el mundo empresarial 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

Un centenar de jóvenes 
empresarios de distintos 
Duntos de España -funda
mental mente de la pro
vincia de Guadalajara- se 
dieron cita el pasado fin 
de semana en la capital al-
carreña con motivo d ela 
celebración del II Congre
so Provincial de la Aso
ciación de Jóvenes Empre
sarios (AJE) de Guadalaja
ra. 

Este año el tema estre
lla se centró en la partid-
nación de ia -oiujer en el 
mundo empresarial y su 
incorporación a proyectos 
de gran transcendencia en 
cuanto a generación de 
empleo y de recursos. 

La directiva de la Aso
ciación ha valorado de 
manera tremendamente 
positiva esta segunda edi
ción, consiguiéndose el 
afianzaiiüento de un 
evento que surgió con un 
claro cometido, el de po
ner de manifiesto la labor 
que desarrolla este colecti
vo en pro de la creación 
de puesto de trabajo así 
como de riqueza, a través 
de la constitución de nue
vas empresas. 

El evento contó con la 
asistencia de rostros tan 
populares como Juan Ma
nuel López Iturriaga, que 
sustituyó a Juan Antonio 
Corbalán. 

La clausura propia
mente dicha de este con
greso tuvo lugar en el ho

tel AC de la capital, cor. ia 
celebración de una cena 
gala en la que se dieron ci
ta numerosos empresarios 
y las máximas autorida
des de la provincia. Al 
margen de los responsa
bles de AJE a nivel na
cional, regional y provin
cial, entre los asistentes al 
acto se encontraba el pre
sidente de la Cámara de 
Comercio e Industrial, Ra
món Silgo, El máximo res
ponsable de la Confedera
ción Provincial de Empre
sarios, Mariano Pareja; el 
presidente de la Aso
ciación de Comerciantes, 
David Esteban, la conseje
ra de Industria y Trabajo, 
Araceli Muñoz; el vicepre
sidente de la Diputación, 
José Miguel del Castillo, y 
el concejal de Empleo y 
Comercio, Juan Antonio 
Pérez Borda. Araceli Mu
ñoz aprovechó su inter
vención para poner tam
bién de manifiesto el apo
yo del presidente regional, 
José Bono, hada este tipo 
de proyectos. 

Ante la presenda de los 
asistentes a la cena de gala 
ofrecida por AJE con moti
vo del Congreso y para 
hacer entrega de los Pre
mios Joven Empresarios y 
Joven Emprendedor, Félix 
Abánades anunciaba su 
cese como presidente d 
AJE y daba el relevo al ac-

Guadalajara fue lugar de reunión de jóvenes empresarios. 

tual vicepresidente de la 
Asociadón, César Ariz
mendi, quien en el plazo 
de varias semanas deberá 
ser ratificado por la Asam
blea de este órgano, que 
también elegirá la nueva 
junta directiva que llevará 
la dirección de los jóvenes 
empresarios de la provin
cia en los próxiipos años. 

Arizm?ndi tiene 27 
años, es gerente de Vivir 
Forlay, y lleva dedicado al 
mundo empresarial desde 
hace doce años. 

Según ha declarado 
Arizmendi a este medio. 

asume el relevo con entu
siasmo, y con intención de 
mantener la línea conti-
nuista de su predecesor al 
frente de una asodadón 
que "vive confirmando su 
prestigio". En cuanto a 
sus objetivos fundamenta
les fijados a medio plazo 
por el nuevo presidente 
de los jóvenes empresa
rios de la provincia figura 
el de incrementar el nú
mero de sodos, que ac
tualmente ronda los seten
ta, una cifra que Arizmen
di espera y desea superar 
cuanto antes. 

PRIMIOS DE LA II EDICIÓN AJE 

Joven Empresario 11 Joven Emprendedor 
Termypres 

Gerardo Ocafía, propietario de la 
empresa de fontanería y calefac
ción Termypres, ha sido este año 
galardonado por los jóvenes em
presarios de Guadalajara con el 
Premio Joven Empresario 2002. 
La empresa Termypres, que 
cuenta en la actualidad con una 
plantilla de 25 personas, recibió 
el pasado año el certificado de 
calidad ISO 9002. 

Beatriz Qonzfiilez 
El Premio Joven Emprendedor ha 
recaído en Beatriz González, 
quien presentó un curioso e inte
resante proyecto de decoración de 
apartamentos rurales centrado en 
plena arquitectura rural, en Maja-
elrayo. AJE quiere resaltar y pro
mover inidativas empresariales 
novedosas y con futuro, que a la 
vez contribuyan a la creación de 
empleo. 

Accésit 
F J . Vecino y J,C, Qarcía 

- "Café del Artista", por Juan 
Carlos García Cortés. Se trata de 
la creación de una galería de ar
te en un portal de Internet. Ha 
sido Accésit al premio Joven 
Empresario. 

-El accésit al Premio Joven 
Empresario, ha sido para Fran
cisco Javier Vecino Esteban, ge
rente de la empresa de cerraje
ría Carpintería Metálica Ocejón. 

Meca obtendrá h. 
UNE-EN-ISO 

9001 y 14001 
La Asociación de CampoUano ha recibido 

la confirmación de Bureau Veritas 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Asociación de Empresa
rios del Poh'gor.o industrial 
de CampoUano (ADECA) 
ha sido propuesta por Bure
au Veritas Qua-
lity Internatio
nal para la certi
ficación de los 
Sistemas de 
Calidad ISO 
9001 y Ambien
tal ISO 14001. 

Hace unos 
meses, ADECA 
se marcó como 
objetivo ia 
implantación de un Sistema 
de Calidad y de Gestión 
Medioambiental en su pro
ceso de trabajo de cara a 
mejorar de forma continua 
el servido que presta a sus 
asociados, así como contri
buir al cuidado del medio 
ambiente y respetar la legis-

en su trabajo diario, tras lo 
cual se solidtó la realizadón 
de ias resoectivas auditorl-

Adecase 
convierte en la 

primera 
asociación que 

recibe los 
certiñcaáGs 

estas auditorias se reali
zaron durante los últimos 

días de la 
semaiía pasa
da y se resol
vieron con la 
propuesta de 
ambos audito
res para la cer
tificación de 
ADECA. Con 
ello, !a Aso-

vieríe sn . e. 
primera Asodadón empre
sarial Española a la que 
Bureau Veritas QuaUty 
Inteínatlonal concede los 
certificados de Calidad y 
medio ambiente. 

El Sistema de Gestión 
Medioambiental respecto a 
la norma ISO 14001 ha esta-

ladqn vigejQ^ y fub^a^i blecido los mecanismos 
este respecto. oportunos país identificar 

empresarial se iniciaron los 
trabajos para obtener las 
respectivas certificadones 
en las Normas UNE-EN-
ISO 9001 y UNE-EN-ISO 
14001. Hace unos días 
ADECA cumplió ambos 

: - , • ; • • a f f i ••>,'-.• ' • > . • 

objetivos n-as ser propuesta 
por la entidad de certifica-
dón Bureau Veritas Quality 
para la concesión oñdal de 
ambos Sistemas de Gestión. 

Durante varios meses, 
ADECA ha trabajado codo 
con codo con la coi«ultora 
Esplaudir para implantar 
ambos Sistemas de Gestión 

ssíabifecer ;as T.edidc;?: 
oportunas para evitar ia 
contaminación medioam
biental en su trabajo e iden
tificar la legisladón vigente 
medioáAibienéll''y su apli-
cadón inmediata a su traba
jo diario. 

En este sentido, ADECA 
destaca que es un orgullo 
haber sido certificado por 
Bureau pues esta empresa 
es Duntera respecto a la cer
tificador, an iz ISO 14G0Í 
habiendo certificado a 
empresas de la talla de Air-
tel o IBM. 

Rayei aumenta su 
fiícturadán un 50% 

J.M.MlRANDA 

Guadalajara 

El grupo Rayet, una de 
las empresas líderes en el 
sector de la construcción 
en Guadalajara, ha cerra
do el ejercicio 2001 con 
una facturación de 95,96 
millones de euros, un 
50% más que los obteni
dos en el ejercicio 2000. 

Según ha informado el 
grupo, de la facturación 

alcanzada, 62,27 millones 
de euros correspondieron 
£ la acdvÍGS.c ae ;.>íaye'; 
Promoción y 33,69 millo
nes de euros a Rayet 
construcción. 

Ante el crecimiento 
experimentado, la com
pañía ha decidido 
implantarse también en 
Madrid, desde donde 
centralizar su actividad a 
nivel nacional. 
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I^ cooperativa ha adqm̂ ^̂^ 

Inauguiradas las obras de mejora 
de las instalaciones de ^^con 

RODOLFO LLOPIS 

San Clemente (Cuenca) 

El presidente de Castilla-
La Mancha, José Bono, 
acompañado por el con
sejero de Agricultura y 
Medio Ambiente , Ale
jandro Alonso, inauguró 
el miércoles de esta se
mana en la localidad 
manchega de San Cle
mente las obras de refor
ma y acondicionamiento 
de las instalaciones de la 
sociedad cooperativa 
agraria "Vinos y Alcoho
les Conquenses", entidad 
que a partir de ahora ten
drá a su cargo la gestión 
del complejo vitivinícola 
de la extinta Uteco 
(Unión Territorial de Co
operativas) que quebró 
hace algunos años debi
do a la mala 
gestión de 
entonces. 

V I A L -
CON, siglas 
con las cua
les se identi
fica a esta 
cooperat iva 
de segundo 
grado, la 
c o m p o n e n 
trece cooperativas dedi
cadas a la producción de 
vino en las localidades 
conquenses de Casas de 
Benítez, Casas de Haro, 
Castillejo de Iniesta, Gra-
ja de Irúesta, Landete, 
Motilla del Palancar, Las 
Pedroñeras, El Proven-
cio. Sisante, Villarta, La 
Alberca del Záncara, 

El potencial de producción se sitúa en 120 millones de küos de 
uva, de los que scddrían 90 rrdUones de litros de vino 

Aliaguilla y San Clemen
te. 

El objeto social de 
Vialcon consiste en la co
mercialización de los 
productos procedentes 
de las trece cooperativas 
asociadas, principalmen
te vinos y derivados, así 
como su envasado y ac
ceso al mercado de vinos 
a granel tanto en España 
como en el resto del 
mundo. Asimismo se de
dicará a la comerciali
zación de subproductos 
fitosanitarios, abonos, 
gasóleos y lubricantes de 
uso agrícola, así como 
cualesquiera otros pro
ductos destinados al uso 

agrícola. 
La Conse
jería de 
Agr icu l tu
ra y Medio 
A m b i e n t e 
ha conce
dido dis
tintas ayu
das a los 
r e s p o n s a 
bles de 

Vialcon para afrontar di
ferentes gestiones que 
garantizasen la viabili
dad de este proyecto, a 
pesar de la quiebra que 
sufrió. 

Vialcon dispone de 
unos activos adquiridos 
de gran valor patrimo
nial como son un solar 
de más de cien mil me-

e... ' "• 

/ / ; • • 

«s J^^ 
• ^ * J 

/ , ^, •'/ ^ ^y •._ .-^íí^ 
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Ei. 

^m, la presente 
casmpaña de aceite 

lafirmaha 
recolectado siete 

míüones de ¡dios de 
aceituna 

En la imagen, un momento de la inauguración de las instalaciones. 

^4 

tros cuadrados donde 
está ubicada la alcohole
ra, el solar de la estación 
de bombeo de 7.440 me
tros cuadrados, u n solar 
de balsas de evaporación 
de 85.062 metros cuadra
dos, así como maquina
ria y equipos de oficina. 
Esta cooperativa tiene re
gistradas tres marcas de 
vino que son "Vuesa 
Merced", "Hogaño" y 
"Dinámico". El potencial 
de producción y de co
mercialización asciende a 
120.000 millones de kilos 
de uva en una cosecha 
normal en la que priman 
las variedades airen y 
macabeo en blancos y 

cencibel, bobal y gama-
cha en tintos. En vino la 
producción registrada el 
año pasado fue de 
90.000millones de litros 
de vino, de los cuales un 
55% son vinos tintos y 
un 45% blancos. 

De momento Vialcon 
no pondrá en marcha la 
alcoholera debido al mal 
estado de conservación 
en que se encuentran sus 
instalaciones y el elevado 
coste de la reparación y 
puesta a punto que se 
aproxima a unos tres mi
llones de euros. 

Alejandro Alonso ma
nifestó que con esta coo
perativa se pone en mar

cha un proyecto nuevo 
que consistirá en la cons
trucción de una planta 
embotelladora, para co
mercializar sus marcas. 

Las prioridades de la 
gerencia de Vialcon para 
los próximos tres años 
radican en incrementar la 
proporción embotellado-
granel, mantener la cifra 
de ventas de vino para la 
destilación de alcohol de 
uso de boca, comerciali
zar la totalidad de los 
orujos y las lías, desarro
llar una marca propia pa
ra embotellados, así co
mo conseguir distribui
dores para el embotella
do. 

Cercsk de U 
empresas de 

Albacete se han 
beneficiado de 

exenciones 
DAVID GABCIA 

Albacete 

Un millar de empresas de 
Albacete se han beneficia
do de ia exenciór. de í^iSas 
e impuestos municipales 
sobre la construcción y 
licencia de primera ocu
pación tras los sucesivos 
convenios que el Ayunta
miento de Albacete ha fir
mado para facilitar la ins
talación de empresas en 
zonas industriales. 

Paralelamente estas 
nuevas empresas han 
sido objeto de ayudas y 
subvenciones aue !a Con
sejería de Industr ia ha 
concedido para propiciar 
actuaciones que mejoren 
la competi t ividad y el 
desarrollo de las ciuda
des. 

A lo largo de esta 
semana el Ayuntamiento 
y la Consejería renovaron 
sus compromisos a través 
de un convenio que se 
suscribió en el año 2000 
por el que se eximía hastj. 
en un 75% de ios pagos 
en las tasas e impuestos 
municipales y se concedí
an subvenciones a través 
del Decreto de las Ayudas 
a la Inversión y la Com
petitividad Empresarial. 

La consejera, Araceli 
Muñoz, recordó que en la 
actual idad en Albacete 
hay 3.800.000 de metros 
cuadrados industrial. En 
próximas acoiaciones se 
llagará a ios 5,2 m.il¡ones 
con una ampliación que 
se producirá próxima
mente de 1,5 millón de 
metros cuadrados más. 

R. LL. 

Tarancón (Cuenca) 
La empresa " Quesos Man-
chegos Morales, S.A.", 
fundada en la localidad con
quense de Tarancón a princi
pios del siglo XX por Desi
derio Morales y dedicada a 
la elaboración artesana de 
queso adscrito a la Denomi
nación de Origen 'Queso 
Manchego', ha programado 
una inversión este año de 
300.000 euros para la instala
ción de nuevas cámaras fri
goríficas en la factoría situa
da en la localidad conquense 
y adaptarse a la normativa 
que en esta materia exigen 

Quesos Morales afronta una 
inversión de 300.000 euros 

Destinadas a la instalación de nuevas cámaras frigoríficas 
en la fábrica que la empresa tiene en Tarancón 

las autoridades comunita
rias en todos los Estados 
miembros. Previsiblemente 
la empresa podría recibir el 
30% de la inversión en una 
subvención de las contem
pladas en el programa Focal 
de Castilla-La Mancha que 
se destina a la mejora de la 

calidad del sector agroali-
mentario de la región. 

"Quesos Manchegos 
Morales, S.A." tiene un catálo
go en el mercado con el que 
esta empresa promociona los 
diez formatos diferentes de 
queso que elabora en la actua
lidad y que principalmente se 

venden en la comunidad de 
Madrid, Castilla-La Mancha y 
parte de Castilla-León. Según 
los datos fadlitados por el 
director de la empresa, Juan 
Antonio Morales, las marcas 
de queso que más éxito tienen 
entre los consumidores son 
los denominados "Monte 

"Monte Robles", 
y "Monte Val", 

Morales", 
'Trancón" 
todos ellos elaborados de una 
forma totalmente artesanal 
con leche de oveja manchega, 
de animales que pastan en 
zonas colindantes al munici
pio de Tarancón en un radio 
aproximado de 40 kilómetros. 

La firma vendió en el 
pasado año 1,26 millones de 
euros en queso y los objetivos 
para este 2002 sería aproxi
marse a ima dfra que no baje 
de los 1,8 millones de euros. 
El año pasado "Quesos Man
chegos Morales, S.A." ¿ssor.o 
un presupuesto de 120.00G 
euros a la mejora de parte de 
la infraestructura de la 
empresa adquiriendo una 
desnatadora y camión isoter-
mo para el transporte del 
queso que se elabora en la 
fábrica de Tarancón y que 
luego hay que distribuirlo a 
las tiendas de la capital de 
España. 
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REDACCIÓN 

C-LM 

La Confederación de Em
presarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM) fue de 
las primeras organizaciones 
empresariales de la región 
en valorar las elecciones de 
las Cámaras de Comercio. 
El resumen ofrecido en la 
nota de prensa enviada es 
bastante significativo, ya 
que muestran su satifacdón 
por los resultados obtenidos 
por sus federaciones empre
sariales provinciales al ha
berse proclamado ganado
ras en cuatro provincias y 
en la quintaren relación a 
Cuenca, han 
o b t e n i d o 
unos resulta
dos más 
ventajosos 
que en las 
anter iores 
elecciones. 

En global, 
entre las 
cuatro Cá- ~ 
maras se han recogido poco 
más de 9.000 votos sobre im 
censo que rondaba los 
70.000. 

Pero vayamos por par
tes. En Albacete Nocente 
Mvmoz, presidente de Elec-
trosur, podría ser la nueva 
cabeza visible de la Cámara 
de Comercio de si así lo de-

En Ciudad Real, los 26 ̂ m̂̂^̂̂  

Feda y Fedeto arrasan en las 
elecciones en las Cámaras 

En Cuenca, Agustín Teüo mantíem su aspiración a presidir esta 
instítudón y en ASbacete podría ser Vicervte Muñoz el nuevo presidente 

Entre el voto 
por correo y el 
directo se han 
recogido en las 

cuatro Cámaras 
unos 9.000 votos 

termina su empresa y el Ple
no de esta institución que se 
reunirá en las próximas se
manas para elegir al que se
rá durante los próximos 
cuatro años el presidente de 
este órgano empresarial. 

El recuento electoral de 
la semana pasada dio como 
vencedor a la lista que enca

bezaba la Fe-
deradón de 
Empresarios 
de Albacete 
(FEDA) que 
obtuvo 34 de 
los 37 voca
les que inte
gran el Ple
no. Los tres 
r e s t a n t e s 

pertenecen a la Organiza-
dón de Profesionales Autó
nomos, aunque paralela
mente son sodos de la Con-
federadón. Esos tres son Jo
yería Crinan, Áridos de la 
Mancha y Farmada Rosario 
Casado Sobrino. El presi
dente de la Federadón de 
Empresarios, Artemio Pe

las Juntas Electorales de Toledo y Cuenca han ofrecido estos días sendas ruedas de prensa. 

PLENO CÁMARA DE C. REAL 
Juan Antonio León Trivüio; Moisés Aigudo Minguez (Cc^e-

necacián Eléctrica, S^.}; Jesús Barcenas López (Electriddad 
Jesús Barcenas, SA.); Antonio Barco Femándes (Urbaja, SA.); 
Alberto Bellido Quintián (Miguel Bellido, SA.); Ramón Bola-
ños Donoso.; '\̂ cente Buendía Sáez; Senén Buitrago Leal 
(Topansa); Jtian Carlos Galiana Martúi-Fortugues (Bodegas 
Galiana Alimentación, S.L); Miguel Martín Darán (Gran 
Mesón, S.L.); Aituní Mesa Escalona (Papelerías Mesa, SA.); 
Ludo Moreno Bemabeu (Lumober, S.L.); Pedro García-Muñoz 
(Daymobel); Agust&t Pinilla Coello (Q. Instaladones Eléctri
cas); Agustín Puebla CoeUo (A Puebla Larache, S.L.); Agustín 
Ramírez (El Corte Inglés, S.A,); Aureliano Rodríguez Alfage-
me; Floiendo Rodríguez Medina (ASAJA); Javier Ruiz Abad 
(Francisco Javier Ruiz Abad, SA.); José Luis Ruiz López (Bal-
transa); José Ramón Sainz García Blanco; Rafael Santos Vela 
(Elias Santos e Hijos, S.L.); Tecnobit, SA.; Marcelo Valiente 
(Aquagest, Promoción Técnica y Financiera, SA.); Antonio 
\^avíe}a Gómez (Autonmibus Interurbanos, SA.); Femando 
^^ena (SCL Campo Vinícola Ibmelloso). 

rez, evaluó muy positiva
mente los resultados y des
tacó la unidad empresarial 
que se ha demostrado en es
te proceso electoral, "que 
por otra parte ya existía, pe
ro que ha quedado reflejada 
públicamente". 

La nota más destacada 
de este proceso ha sido el 
elevado número de eledo-
res que han votado por co
rreo, siendo no obstante, 
muy baja la partid-
padón. "Únicamente se con
tabilizaron 5.758 votos, 20 
más que hace cuatro años, 
sobre un censo de 30.000". 

Electrosur duplicó el 
número de votos respedo a 
las pasadas elecdones, como 
también lo hizo la empresa 
que representa al presidente 
de FEDA, Artemio Pérez. 

Las candidaturas se pro-
damaron cuatros días des
pués de su elecdón y a fina
les de mes se elegirán las 
seis empresas que tiene 
detecho a elegir por el siste
ma de cooptadón la lista 
que ha venddo. 

Vicente Muñoz se refirió 
a la necesidad de seguir 
imiendo al empresario y 

fomentar la actividad 
empresarial fuera de Alba
cete. Relanzar las ferias 
comerciales y potenciar los 
productos de la provinda 
serán los objetivos del 
nuevo presidente que toma
rá posesión de su cargo, en 
sustítudón de Marcos Mon
tero a mediados del mes de 
abril. 

Mientras tanto, los tres 
vocales de la lista de OPA no 
mostrarán ninguna oposi-
dón a integrarse en el Plena-
rio de la Cámara, tal y como 
ha propuesta la lista de 
FEDA. 

Toledo 

En Toledo, según los 
datos fadlitados por el pre
sidente de la Junta Eledoral, 
Alvaro Gutiérrez, se conta
bilizaron 2.232 votos, de los 
que 1.819 fueron por correo 
y 413 personales. El grado 
de partídpadón ha rozado 
el 8%, ya que el número de 
empresarios llamados a las 
urnas era de 28.652. 

La Federadón Empresa
rial Toledana (Fedeto) ha 
arrasado ya que de los 17 

La Junta Electoral de Oudad Real ie-reaniórt^esta-íéMiStYa;^ 

grupos que se sometieron a 
votadón finalmente, puesto 
que uno retiró su candidatu

ra el último día, obtuvo 16 
candidatos frente a uno de 
la Federadón de Empresa-

PLENO CÁMARA DE ALBACETE 
Empresa Eléctrica de San Pedro S.L„; La Veneciana 

Levante SA;; Pintearas Adoral; Cuchillería Andujar S.L.; 
Joaquín Laguía Gutiérrez; Bodegas Ayuso S.L.; Chocolates 
Amalia S.L.; Confitería La Suiza S.L.; Miguel Piqueras 
S.L.; Vosdha S.L.; Alba-Zapatero S.L.; Perfecto López S.L.; 
Styb SA.; Rosario Jiménez Gómez; Electrosur XXI S.L.; 
Construcciones Rotosa S.L.; Grupo Zasan S.L.; Logística 
Aérea S.L.; Mesón El Lomo S.L.; Frandsco Sáncliez García; 
J. Sevilla SA.; Bafenna S.L.; Raúl Marset Moreno; Cons
trucciones Agrícolas Castillo S.L.; Hotel Cañitas S.L.; 
Bellas Artes Alba S.L.; Talleres Juan Gómez Moraga S.L.; 
li-anspoctes Caudete SA.; Antonio Rodríguez González 
González; Albain S.A.; Construcciones Domingo Aliara 
SA.; J. J. Dónate S.L.; Recreativos Rotonda SA.; Bernardo 
Blasco Feltrer; Joyería Gríñán; Árido» de la Mancha; y Far
macia Rosai^ Casado 

PLENO CÁMARA DE TOLEDO I P^ENO CÁMARA DE CUENCA . PLENO C. DE GUADALAJARA 
María Rosa Mart&i Alarcón; CCM; Rafael Rodríguez; Talleres 

BoniUa SX; Ceratrés S.L; Rodríguez París S.L; Valenciana de 
Cemoib» Fortiand SA; Santiago Gómez-Monedero Yimta; 
Visd Puertas SA; Saciedad Cooperativa Galvefia dd Mudile; 
Comercial Dumu S.L.; Asistencia y Seguridad al Hogar SX.,; 
Frutas Moieno Manzanaio S.I.; Estación de Servicio Yoncos SA; 
Amanz SA.; Hodemu SA; Santos Rivera S.L; María Doloies 
Espinosa Silva; Dublúi Ibledo Qub SXv* Autoliheas Rubicaí; 
Aitgd Nicolás Promodones S.L; Residenda Geiütrica San 
Diego, &I.L.; Andns Garda Ronco; Ladrillos Mora SX.; Eladio 
Rodr^uez Calva; Mazapanes Peces S.L.; SAT númem 6.328 El 
Barro; Adis 'Bscot Company S.L; Constniccícmes Tesaíer SA; 
Constanodottes Fem&ndez Cantero S.L. 

José debOasaGanJa, Félix FdlefeK>CbDada;FMm José Evaî EJto 
Sid2;Coap.ddCn(̂ SanQn£i;JJR.SuaiezMonedBK]̂ SXíQuescB 
NfoidKgcis Morales SAv'Sodedad GDap.LMán Caoqiesina búestan-
8e;lbneqpan SXíBahKañoyAguasdeSolánde Cabías SA;'lianiar'; 

Gavera SA; Aidona SA; bidustriid Resinea \aican SA; AI6edo 
MbnteagtrioSwStegAgwservidD Conquense S.LjCheqpgf Joya SXj 
ManudAguilarFúentes;AsesadaAI¡̂ giesaSJL;Ai<dtBi«wAlsinaSA; 
Caja<>t¡!la La Matidu Cbipondún; JiáiánRabadánDelgadiv Puer
tas Cal|pe SX;BodaqiK AkanbKi SA;GaRstnxriGnes (Senian SA; 
iDséî êsias Molina; Alejando Soria SI.;lTÍ^dHSA; JúcarAntomo-
don, SA; Thor Inĝ enieiDS SJU Bécbjka Conqpiense y ̂ bwâ D Q»-
memSA 

Aperitivos Tapa S.A.; Comerdai Rimo Móndejar SA.; 
Delmega S.L.; Adolfo Ruiz Miedes; Dreams, CB.; Mue
bles Triconfort, S.A; Papelería de Mingo SA.; Fertinatura, 
S.L,; Venando Galván Lozano; Duarte López y Cía, SA.; 
José Montalvo S.A.; Anonizados Castilla, S.A.; Iberdrola 
Distribudón Eléctrica SA.; Caja de Ahorras Provindal de 
Guadalajara; Restaurante Parque Vallejo S.L.; C. B. Pedro 
Jiménez Garda del Pino y Pedro Manuel Jiménez Moreno; 
l^aiisse S.A; Abonos Alguadl S.L.; Limpiezas SigOenza 
S.L.; Ferbe Control de Plagas; Curva del Toro S.L.; Lorenzo 
Promodones y Servidos bunobiliarios S.L. Ataf, SA; Rayel; 
SA.; Obras Coman S.L. 
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rios de Talayera (Fepemta) y 
que fue Construcdones Fer
nández Cantero. Además de 
los 16 ganados en elecciones 
se considera que los otros 13 
también son de Fedeto, con 
lo cual esa organización 
cuenta con 29 de los 30 
miembros electos del pleno. 
Esta treintena de empresas 
que forman parte del pleno 
de la Cámara toledana debe
rá elegir a tres miembros 
más por el sistema de coop
tación que, también pertene
cerán, a esta asociación. 

La Federación Empresa
rial Toledana, que en esta 
ocasión sí ha 
valorado en 
publica rueda 
de prensa los 
datos, se mos
traba muy 
s a t i s f e c h o s 
por estos 
resultados. El 
nombre de 
F e r n a n d o 
Jerez, conseje
ro delegado de Ceratres, es 
el único que se sigue bara
jando como nuevo presiden
te. 

Cuenca 

El vicepresidente de la 
FedffgdótLde Asociaciones 
de^Empr^sarjos Conquenses 
y vocal electo de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Cuenca, Agustín Tello, ha 
reiterado a la redacción de 
este semanario su intención 
de presentarse como candi
dato a la presideiKda de la 
institución cameral en el 
pleno previsto para el próxi
mo 14 de abril. 

TeUo ha valorado de 
satisfactorios los resultados 
que deparó la consulta elec
toral y asegura que está 
"muy ilusionado con los 
resultados que se han conse
guido puesto que han resul
tado elegidos empresarios 
que están dispuestos a tra
bajar en defensa de los inte
reses del colectivo y de la 
provincia". 

El gerente de Jucar Auto-
modón, S.A., empresa con
cesionaria de Citroen en la 
provincia de Cuenca, está 
convencido de que las pers
pectivas de futuro para la 
economía conquense son 
halagüeñas si se confirma la 
ejecución de proyectos 
importantes en materia de 
infraestructura de comuni
caciones como la autovía 
Cuenca-Tarancón y el Tren 
de Alta Velocidad Madrid-
Levante . Tello se ha mostra
do muy optimista y está 

Tello ha 
expresado su 

preocupación por 
el alto índice de 
cibstención en 
estos comicios 

convencido que en los pró
ximo diez años en Cuenca se 
crearán del orden de unos 
dnco mil puestos de trabajo 
con la llegada de nuevas 
empresas al polígono indus
trial de la carretera de Moti-
11a del Palancar. 

El candidato a la presi
dencia de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Cuenca, Agustín Tello, ha 
expresado su preocupación 
por el bajo índice de partid-
pación de los empresarios 
en las elecdones últimas y 
atribuye esa alta abstendón 
" a que los empresarios 

todavía no 
han descu
bierto la 
gran utili
dad que 
tiene perte
necer a la 
Cámara de 
Comerdo e 
Industria y 
que benefi-
dosse pue

den derivar de ella ". 

Precisamente Tello ha 
señalado a la redacdón del 
semanario que "una de las 
primeras actuadones que 
me gustaría llevar a cabo si 
salgo elegido presidente es 
una cam paña de informa-
dón entre los empresarios 
conquenses para que descu
bran la verdadera importan
cia que tiene para sus intere
ses empresariales partídpar 
de luia foirma más activa en 
la Cámara. 

audad Real y 
Guadalajara 

Las Cámaras de Qudad 
Reíd tenia su pleno práctica
mente definido desde la 
prodamadón de candidatu
ras. Sólo se debía elegir un 
candidato y el ganador en 
este grufx) de las elecdones 
fue Juan Carlos Galiano, que 
formaba parte de la candi
datura de CEOE-CEPYME. 
En este caso, también estaba 
acordado que Juan Antonio 
León Triviño será nueva
mente presidente de la 
Cámara. 

En Guadalajara no ha 
sido necesario el escrutino 
de votos, porque no hubo 
elecdones y por tanto es la 
que se espera que antes 
pueda constituir su pleno. 
Manuel Jiménez, presidente 
de los Hosteleros de la pro
vincia se perfila como nuevo 
presidente. 

Información realizada por 
David García, Rodolfo Uopis y 
Ana I. Moreira. 

Han empezado a funcionar^^h^^ 

Tricots fabricará 100.000 
unidades de punto al año 

IJU puesta en marcha de esta fábrica ha supuesto 
una inversión de 841*417 ^ 

M* JOSÉ G*-CERVIGÓN 

Ciudad Real 

La delegación de la em
presa Tricots en Almadén 
(Ciudad Real) fabricará 
cien mil unidades de teji
dos y géneros de punto al 
año, según ha señalado a 
este semanario el admi
nistrador de esta empresa 
en la localidad minera, 
José Ruiz García. 

Tricots produce jer-
seys, chaquetas, faldas y 
vestidos de punto, entre 
otros artículos, para los 
más jóvenes y tiene su ca
sa matriz en Barcelona. 
En Almadén está instala
da en el Centro de Inicia
tivas Empresariales de 
Economía Social, ocupan
do tres naves de unos 900 
metros cuadrados. 

Hace apenas un mes 
que empezó a funcionar, 
tras realizar un curso de 
formación entre los meses 
de diciembre y febrero 
para los 30 trabajadores 
que han encontrado un 
empleo en esta empresa, 
que ha invertido para su 
puesta en marcha 841.417 
euros (unos 140 millones 
de pesetas). 

Según indicaba José 
Ruiz, las condiciones pa
ra implantarse en este 
centro eran muy intere
santes, por lo que, tras ar
duas gestiones con el 
Área de Promoción y De
sarrollo del Ayuntamien
to de Almadén, decidie-

La delegación de Almadén de Tricots ocupa a unos treintena de trabajadores. 

ron instalarse en esta pro
vincia castellano-manche-
ga, ya que, según sus esti 
mac iones , 
cons iguen 
a b a r a t a r 
un 30 por 
ciento los 
costes de 
p r o d u c 
ción, la 
cuantía de 
la compra 
de las na
ves e in
cluso los costes salariales. 

Además, según Ruiz 
García, también tuvimos 
en cuenta las ayudas a la 
contratación de la Junta 

El 2S% de la 
producción 

de esta empresa 
va a destinada 

al Cortes 
Inglés 

de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha. 

El 25, por ciento de la 
p r o d u c c i ó n 
de esta em
presa va des
tinada al 
Corte Inglés, 
aunque tam
bién trabajan 
para otras 
cadenas es
pañolas co
mo Waipai, 
con sede en 

Mataró, o System Action, 
de Barcelona. 

José Ruiz también se
ñalaba a este semanario 
que también se dedican a 

la exportación, llevando 
sus prendas a los Emira
tos Árabes o a Portugal. 
En cuanto a los clientes 
minoristas, hay que indi
car que comercializan su 
propia marca de ropa, 
"Spring rose". 

El administrador de 
Tricots de Almadén con
cluía que esperan ser la 
avanzadilla de un "pool" 
de empresas del textil en 
esta localidad, ya que se 
trata de una actividad de 
nueva implantación, es
perando que más nego
cios de este tipo comien
cen a funcionar en esta 
zona. 

Convenio para subvencionar la 
actividad empresarial en Romica 

REDACCIÓN 

C-LM 

Un millar de empresas de 
Albacete se han beneficiado 
de la exendón de tasas e 
impuestos munidpales sobre 
la constmcdón y licencia de 
primera ocupadón tras los 
sucesivos convenios que el 
Ayuntamiento de Albacete ha 
firmado para facilitar la insta-
ladón de empresas en zonas 
industriales. 

Paralelamente estas nue
vas empresas han sido objeto 

de ayudas y subvenciones 
que la Consejería de Industria 
ha concedido para propiciar 
actuadones que mejoren la 
competitívidad y el desarrollo 
de las dudades. 

A lo largo de esta semana 
el Ayuntamiento y la Conseje
ría renovaron sus compromi
sos a través de un convenio 
que se suscribió en el año 
2000 por el que se eximía 
hasta en un 75% de los pagos 
en las tasas e impuestos 
mimidpales y se coiKedian 
subvenciones a través del 

Decreto de las Ayudas a la 
Inversión y laCompetitívidad 
Empresarial. 

La consejera, Araceli 
Muñoz, recordó que en la 
actualidad en Albacete hay 
3.800.000 de metros cuadra
dos industrial. En próximas 
actuadones se llegará a los 5,2 
millones con una ampliadón 
que se producirá próxima
mente de 1,5 millón de metros 
cuadrados más. El convenio 
de esta semana permitirá sub-
vendonar esta actividad en 
831.000 metros cuadrados del 

Poh'gono Indusbial de Romi
ca, donde está previsto se ins
talen 70 empresas que podrí
an generar hasta 300 puestos 
de trabajo. A esta cifra hay 
que sumar la que se logró con 
el acuerdo anterior firmado 
hace dos años que permitió la 
instaladón de 50 empresas. 

En el conjunto de la región 
se firmaron un total de 60 
convenios (que afectan a 12,8 
millones de metros cuadra
dos), 12 de ellos en Albacete 
que han permitido mejorar la 
competitividad empresarial. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

La última 
irwersión, de 

600.000 euros, se 
ha centrado en la 

ineiorade sus^ 
instálacimies 

Albacete 

Hidrolab S.L., empresa 
albacetense con más de 
10 años de experiencia en 
el sector del tratamiento 
de agua para empresas y 
otros organismos gesto
res, está acometiendo en 
estos momentos una 
mejora de sus instalacio
nes, de más 1.500 m^ edi
ficados en el Polígono 
Industrial de Campollano 
(Albacete), en aras a 
mejorar, entre otros 
depar tamentos , el de 
i n v e s t i g a 
ción en 
p r o c e s o s 
de depura
ción y reci-
clado de 
aguas para 
las indus
trias, así 
como la 

fabricación 
de equipos 
electrónicos y otro tipo de 
instrumentación aplicada 
a sus investigaciones. 

Entre la obra civil que 
se está llevando a cabo y 
el equipamiento del labo
ratorio de investigación, 
así como la compra de 
mobi l iar io 
diverso, la 
i n v e r s i ó n 
que va se 
va a desa
rrollar en 
H i d r o l a b 
a l c a n z a r á 
1 o s 
600.000,10 
euros. La 
firma tiene 

previsto finalizar la mejo
ra de su infraestructura 
en cuest ión de meses, 
según el gerente de 
Hidrolab, Ángel Polo. 

Hidrolab, una de las 
firmas líderes de este sec
tor en Castilla-La Man
cha, cuenta con una plan-

l a filma ídbaCetem^^ 

Hidrolab, empresa líder en el 
tratamiento de agua para industrias 

Qran parte de sus beneficios revierten en sus medios de investigación 
y desarrollo, tanto de nuevos procesos como en instrumentación 

Levante, Murcia, 
Extremadura y 

Arción 

tilla que en su mayoría 
son profesionales de alta 
cualificación, y desarro

llan varias 
act ividades. 
La principal 
es la realiza
ción de 
e s t u d i o s 
a n a l í t i c o s 
aplicados a 
la calidad 
del agua: 

aguas resi-
d u a l e s , 

potables, naturales, etc. 
En este área sus principa
les clientes son ingenie
rías y todo tipo de indus
trias que no pueden des
cuidar sus compromisos 
con el respeto al medio 

incluyendo 
aquí, según 
casos, el 
reciclaje del 
agua, su 
previa ade-
c u a c i ó n 
para el ver
tido, etc. 
En segundo 
lugar, la 
firma lleva a 
la práctica 

laos resul tados de la 
investigación realizada, 
implantando las instala
ciones necesarias para 
cada proyecto (depura
doras y otros equipos 
necesarios para obtener 
la calidad exigida). En 
tercer lugar desarrolla 

ambiente, 

Lafirmaha 
ampliado sus 
mercados a 

Hidrolab desairolla importantes y complejos sistema de control y depuración de agua. 

equipos de medida y 
control del agua, apara
tos cuyos principales 
clientes son ayuntamien
tos, mancomunidades y 
empresas de gestión de 
agua, ingenierías, etc. 

Por otro lado Hidrolab 
S.L., que ha experimenta
do un crecimiento en los 
dos últimos años de un 
17 y 25%, respectivamen
te, desarrolla en estos 
momentos un plan de 
expansión. Su puesta en 
marcha hace varios años 
le ha permit ido a la 
empresa abrir y consoli
dar mercados -aparte de 
en Castilla-La Mancha-
en Levante, Murcia, 
Madrid, Aragón y Extre-

En la imagen, un equipo para depuración del agua. 

madura e incluso Cana
rias. En la actualidad la 
empresa está desarro
llando la implantación de 
un plan de calidad, que 
culminará con la acredi

tación por la ENAC, para 
dar servicio como orga
nismo de control acredi
tado en todos los infor
mes de ensayos que 
emite. 

Líderes en 
investigación de 

la calidad y 
control del af^ua 

Hidro lab , s iendo una 
p y m e al más pu ro 
esti lo castel lano-
manchego con no 
más de una decena 
de en ip ieados , ha 
conseguido s i tuarse 
a la cabeza en mate
ria de invest igación 
sobre la cal idad del 
agua en Castilla-La 
Mancha . Práctica
men te la to ta l idad de 
sus beneficios 
revier ten en el 
depa r t amen to de 
invest igación y de 
desarrol lo de proce
sos de i ra tami^íp^y.^ 
de ins^Tí^i-aeataíiór.^ 
des t inados a ls.z 
empresas y organis
mos re lac ionados 
con la gest ión del 
agua, u n recurso 
finito y cada vez más 
valorado y no exento 
de control por nor
mat ivas tanto 
nacionales como 
in ternacionales . Sus 
invers iones van des 
t inadas t ambién a la 
adquis ic ión de ins
t rumen tos de inves t i 
gación de tecnología 
p u n t a y al asegura
mien to de la calidad. 

Ciudad Real cuenta con una 
Asociación de Mtqeires Eminresaiias 
M* JOSÉ GABGIA-CERVIGÓN 

Ciudad Real 

Las mujeres empresarias y 
profesionales de Ciudad 
Real ya cuentan con ima 
asodadón promovida por y 
para mujeres, Adme, la pri
mera de este tipo que nace 
en esta provinda castellano-
manchega contando con el 
respaldo de la Federadón 
de Mujeres Empresarias de 
Castilla-La Mancha. 

Acime, que preside Pilar 
Zamora, cuenta de partida 
con ocho asodadas, aunque 
su intendón es ir ampliando 
sucesivamente este número, 
ya que el 30 por dentó del 
empresariado español son 
mujeres. 

Entre sus objetivos, ase
sorar a las emprendedoras, 
tutelar los proyectos xma 
vez que están en marcha, la 
gran asignatura pendiente. 

según destacaba Zamora, 
sobre todo, en el ámbito 
rural; servir de foro de 
inquietudes y problemas, de 
punto de encuentro, y ges
tionar y defender los intere
ses de las mujeres ante las 
diferentes administradones. 

Incluso, tal y como 
subrayaba la presidenta de 
Adme, se ha planteado la 
posibilidad de partídpar en 
las negodadones de los con

venios colectivos y en los 
tipos de contratadón para 
intentar que la mujer pueda 
conciliar la vida familiar y 
laboral, ya que esta circuns
tancia frena muchas inidati-
vas. 

Uno de los principales 
proyectos es la creadón de 
un Centro Permanente de 
Informadón, Asesoramien-
to y Tutelaje para mujeres 
empresarias. 

o\ r-«r',.V.; 

Pilar Zamora es la presidenta de Acime. 
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X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 

REDACCIÓN 

Toledo 
La X edición de la Feria 
Regional del Mueble y 
Afines de Castilla-La 
Mancha (Fennacam) y la 
V Feria Industrial, que se 
celebra del 15 al 19 de 
marzo en Sonseca (Tole
do), han reunido en esta 
ocasión a un total de 86 
expositores, procedentes 
en su mayoría de la pro
vincia de Toledo. 

El presidente de la 
Asociación del Mueble 
de Sonseca, Celestino 
García, señalaba en rue
da de prensa que el cen
tro de atención de la feria 
es el sector del mueble en 
su aspecto más variado. 
Así, de los 86 exposito
res, 44 corresponden a 
muebles, cinco a maqui
naria y 37 a decoración y 
otros. 

Como novedad este 
año la feria cuenta con la 
ampliación de sus metros 
de exposición, que en es
ta edición serán un total 
de 3.615 metros cuadra
dos, experimentando un 
crecimiento de un 
12,45%, respecto a la ce
lebrada en el año 2001. 
Como en ediciones ante
riores, la superficie de la 
feria se divide en dos es
pacios, el pabellón poli-
deportivo de la localidad 
toledarw de Sonseca y 
una carpa anexa. 

Estas mejoras, entre 
otros servicios, han con
tribuido a que el presu
puesto de la muestra in
cremente el presente año 
u n 31%, contando con un 
total de 150.253,02 euros. 

Del total de exposito
res, 65 son empresas pro
cedentes de Casfilla-La 
Mancha, en su mayoría 

1^ muesto reúne en SU X̂ ê ^̂ ^ 

La Feria del Mueble de Sonseca 
incrementa su presupuesto un 31% 

El presupuesto ha ascendido a 150,253 
euros, ampliando su superficie un 12,45% 

CATA KORAI 
TOLEDO 

Principales datos del sector del 
mueble en C-LM y Toledo 

Existen en Castiíla-La Mancha un total de 2.800 em
presas dedicadas a la fabricación de muebles. 
~^ La principal provincia productora de muebles en la 

región es Toledo, que agrupa a cera de 1.400 empresas del 
ramo, siendo Sonseca el principal foco fabril del sector. 
"*• El sector del mueble da trabajo en la región a más de 
12.000 empleados. 
~* El volumen de negocio de las empresas del mueble 

fue de 841,41 millones de euros en el año 2001. 
~^ Las exportaciones del sector alcanzaron una factu

ración de 81,19 millones de euros. 
"^ El 75% del total de la exportación la realizan empre

sas de Toledo, que venden fuera de las fronteras naciona
les en tomo a los 66 millones de euros. 

" Toledo fabrica el 60% de la producción del mueble de 
Castilla-La Mancha. 

" El 65% de las firmas del sector son pequeñas y me
dianas empresas. 

La X edición de Fermacam se presentó en la sede de la Caja Rural de Toledo. 

de Toledo y el resto de 
otros lugares de Espafia 
como Barce
lona, Nava
rra, Zarago
za, Badajoz, 
G r a n a d a , 
Albacete y 
Murcia, lo 
que va a 
contribuir a 
e n r i q u e c e r 
la oferta in
dustrial del 
mueble de la comarca de 
Sonseca. 

Celestino García agra-

De los 86 

deció a las insfituciones 
públicas y entidades co-

l a b o r a -
doras, entre 
ellas Caja 
Rural de 
Toledo, su 
implicación 
en la feria, 
"que ha 
p e r m i t i d o 
no sólo su 
c r e c i m i e n 
to, como 

año a año se va demos
trando, sino su consoli
dación y referente regio-

expositores, 44 
corresponden a 

muebles, cinco a 
moípjdnaria y 37 a 
decoración y otros 

nal de excepción, por ser 
expositor de los muebles 
de diseño y calidad de 
Sonseca". 

Sin dar cifras sobre el 
volumen de negocio que 
la feria genera, Celestino 
García sí precisó durante 
la presentación de la fe
ria ante los medios de co-
murúcación que la mayor 
parte de los expositores 
se muestras "muy satis
fechos" ya que muchos 
de los contactos que se 
mantienen cristalizan 
posteriormente en opera

ciones de venta. Según 
precisó, muchos de ios 
visitantes que se acercan 
a la feria, más de 20.000 
este año según las previ
siones, van predispues
tos a hacer alguna com
pra. 

El alcalde de Sonseca, 
Juan Francisco Martín, 
aseguró que los mejores 
muebles que se fabrican 
en España proceden de 
Sonseca. Por su parte, el 
director general de Caja 
Rural de Toledo, Rafael 
Martín Molero afirmó 
que u n año más la enti
dad apuesta por este 
evento porque las empre
sas han demostrado que 
son "serias y trabajado
res". Asimismo, auguró 
un gran éxito a esta nue
va edición e igualmente 
confirmó que la entidad 

siempre estará al lado dé 
este evento. El delegado 
de Industria de Toledo, 
Alvaro Gutiérrez, afirmó 
en la presentación de la 
décima edición de Fer
macam que "el Gobierno 
regional se siente muy 
orgulloso de esta feria y 
por eso avanzó que siem
pre contará con el respal
do d ela administración 
autonómica". El delega
do destacó el importante 
número de expositores 
presentes, así como la ca
lidad y diseño por el que 
se conocen los muebles 
de Sonseca. 

La información de las páginas 
especiales de Fermacam ha 
sido elaborada por Ana Isabel 
Moreira, Ménica Moreno, 
Francisco Javier Llana y Ali
cia Sánchez. 

FÁBRICA DE MUEBLES 
• ARTESONADOS • ESCALERAS • PUERTAS 

^tie^^^&ity 
GREGORIO GUERRERO PALENCfA. S.L. 

CALLE C 
STAND 5 

FABRICA: 
Ctra. Casalgordo, km. 1.5 
Telf. 925 380 860 45100 SONSECA (Toledo) 

EXPOSICIÓN: 
Avda. Europa, 4 
Tel. 925 383 584 

Fax: 925 383 584 
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X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 

REDACCIÓN 

Sonseca (Toledo) 

El Ayuntamiento de Sonseca 
ha apostado deforma decidida 
por la Feria del Mueble que se 
celíbra desde hace diez años en 
esta localidad toledarui, incre
mentando en casi un 25% la 
ayuda económica que presta a 
la orgarñzación y participando 
de forma activa con un stand 
compartido con el Ayunta
miento de Ajofrin. El alcalde 
sonsecano, Juan Francisco 
Martín, afirma que este evento 
se ha ganado el prestido no 
sólo a nivel regional sino tam
bién rmciotud, hasta convertir
se en una feria consolidada, 
"aunque no hay que dormirse 
en los laureles". 
Pregunta.- ¿Qué supone la Fe
ria del Mueble para la locali
dad de Sonseca? 
Respuesta.- Este evento supo
ne pnomodonar y potenciar 
aquello de lo que vivimos prin
cipalmente, lo que constituye el 
sector económico más impor
tante del pueblo: el mueble. So
bre todo ahora que atraviesa 
un momento delicado al igual 
que ocurre con otros sectores 
en muchos lugares del país, 
aunque parece que eslá empe 
zando a recuperarse de esta cri
sis. No obstante, esto no nos 
preocupa en exceso, ya que he
mos conocido hasta el momen
to muchas y diversas crisis y 
hemos sabido salir de ellas. En 
este sentido, la Feria del Mue
ble es im apoyo más en su lu
cha por seguir adelante y supe
rar este momento. 

R- Ha hablado de impor
tancia económica, sin embar
go Sonseca es casi más conoci
do por el mazapán y fíguras 
famosas, como es el caso de 
Morientes-. 

R.- Es cierto, pero si tene
mos en cuenta el peso en la 
economía de la localidad aquí 

Entreyista a Juan Fr̂ ^̂  

^Tl mueble de Sonseca 
debería ser más conocido" 
"Este evento supone promocUmar y potenciar lo que constituye 

el sector económico más importante dd puMo'' 

"El mueble es un 
sector con absohiía 

pu^mm desde 
hace tiempo" n.» 

'^lAyurtícamento 
paitiápa 

económicamente 
con seis mü euros" 

"Hc^ una gran 
sirmnía entre 
empresarios y 
trabcgadores^' 

partimos a partes casi iguales 
entre el textil y el mueble, a lo 
que también hay que añadir el 
del mazapán, jjero este último 
es muy estacional y se concen
tra en una época del afío con
creta. 

R- ¿Y cree que realmente el 
mueble sonsecano se promo-
dona lo suficiente? 

R- Sinceramente considero 
que debería ser más conocido, 
ya que aunque el hilo fue el 
que nos abrió camino (como 
bien dice nuestro escudo "con 
él hib se hizo el camino"), la reali
dad es que el mueble es un sec-

Juan Francisco Martín Ayuso es alcalde de Sonseca. 

tor con absoluta pujanza desde 
hace mucho tiempo... Desde 
que Antonio Moraleda allá por 
los años cincuenta empezó a 
hacer los primeros muebles 
castellanos y a darlos a coiK)cer 
a nivel mimdial, el auge del 
mueble en Sonseca ha sido to
tal y ahora hay más de den pe
queños talleres que elaboran 
este tipo de mueble o bien 
aquellos produrtos auxiliares 
que demanda el mercado, so
bre todo el europeo. 

R- La calidad es una de las 
notas características del pro
ducto que se fabrica en la lo-

ARTESANÍA 

Arte tradicional hecho con cariño 

RE STAURACIÓN y 
REPRODUCCIÓN DE PUERTAS, 

PORTONES 
y MUEBLE S ANTIGUOS "ys A - r v / \ A ,H/-\ A < 

TALLER: C/ Monte Rosas, 19 Mazarambroz (Toledo) Telf. 925 3 9 73 4 9 
E-ina)Q:«]á<cadeiiiiibtx»;@terra,eJS 

calidad de la que usted es al
calde. Aunque parezca para
dójico, ¿no puede restarle esto 
algo de competitividad, sobre 
todo ahora cuando lo que se 
demanda es un mueble barato 
y, por consiguiente, peor des
de el punto de vista cualitati
vo? 

R.- No, todo lo contrario. 
Afortunadamente todavía hay 
im importante hueco de merca
do -especialmente en lo relado-
nado con el roble y el nogal-
donde el mueble de Sonseca 
puede seguir penetrando, ya 
que está capadtado para ofre
cer aquello que se demande en 
im momento determinado. 

Evidentemente el mueble 
que fabricamos nadó como 
mueble de calidad, lo que no 
significa que no sea competiti
vo, ya que está hecho por ma
nos artesanales. 

R- Podemos dedr entonces 
que d mueble de Sonseca go
za de buena salud. 

R.- Sí, aunque hay momen
tos como el actual que no es 
muy boyante para el país y, 
evidentemtente, afecta al mue
ble sonsecano que, por otra 
parte, depende mucho del 
mercado alemán. Tenga en 
cuenta que casi el 50% de las 
fíbricas de aquí tienen una de

pendencia prácticamente abso
luta con este país europeo... Pe
ro esto es coyuntural y el mue
ble de calidad tiene y seguirá 
teiüendo salida. 

R- Hablemos de la estruc
tura de este tejido empresa
rial. ¿Hay continuidad genera-
donal o la elaboradón artesa-
nal terminará desapareden-
do? 

R.- Ni mucho meruM. Hace 
alguiK» años que cerraron em
presas carismáticas del sector, 
lo que provocó que muchos de 
sus trabajadores se vieran obli
gados a montar su pequeño ta
ller. Esto significa que salieron 
entre cuarenta y cincuenta em
presas distintas, la mayoría de 
las cuales fundonaron y no tu
vieron que cerrar, a base de tra
bajar y trabajar. 

Precisamente el hecho de 
que estos empresarios fueran 
antes trabajadores ha provoca
do que exista una gran sintonía 
con sus empleados, y ha favo-
reddo que las empresas salgan 
adelante a pesar de las dificul
tades irútórentes a su actividad. 

R- ¿Cómo apoya el Ayun
tamiento a esta feria, que ya 
cumple su décima edidón? 

R.- El Ayuntamiento parti-
dpa ecortómicamente este año 
con seis ntíl euros, pero ade

más ponemos a disposidón de 
los organizadores equipo hu
mano que colabora en el mon
taje dé la feria, en la limpieza 
de los espados, etc.. Aparte de 
que la hemos cogido cariño y 
partidpamos activamente con 
un stand que compartimos con 
el Ayuntamiento de Ajofiín, en 
el que éste expondrá sobre to
do lo reladonado con el espar
to que les ha hecho famosos, y 
nosotros sobre la forma y la ta
lla, además de llevar a cabo 
otras actividades complemen
tarias para promodonar nues
tra comarca. 

R- La Feria gana en presti
gio cada año. ¿Cuál es la re
percusión que tiene en la loca-
Udad? 

R.- Se nota bastante y espe
ro que en esta edidón más, ya 
que los días eii.que se celebra 
coinadeanwriHi puente, como 
es d dd 19 de marzo. Evi
dentemente repercute en otras 
actividades, como las tiendas 
que venden mazapán y las que 
hacen punto, así como en la 
hostelería. No obstante, creo 
•que será aún mayor a medida 
que la feria se consolide más 
año tras año. 

R- ¿ Y se puede dedr que 
está consolidada o que toda
vía tiene camino que recorrer? 

R- Este año han aumentado 
un 35% los expositores, lo que 
demuestra que la feria da resul
tados y está muy consolidada 
como una de las más importan
tes de la región Sin ningún gé
nero de dudas creo que es una 
apuesta sólida y firme, aunque 
sin dormirse en los laureles. Des
de aquí aprovecho para pedir 
más oolaboradón al resto de ar
tesanos de la madera y d mue
ble que no partidpan en la mis
ma poique creen que ésta no tie
ne nada que ver con ellos. Esto 
es un gran error, porque si bien 
es derto que en un momento 
concreto no puede ser interesaiv 
te para un visitante que venga 
de cualquier punto de España o 
dd extranjero, sí puede serlo en 
xm futuro y no hay que despre
ciar esta posibilidad. Es funda
mental que d fabricante no se 
centre únicamente en d aparta
do económico para partidpar en 
Fermacam. 
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REDACCIÓN 

Mazarambroz (Toledo) 
El Arca de Anibrc)z, empre
sa constituida hace 11 años, 
aunque la experiencia de los 
socios fundadores de esta 
Comunidad de Bienes, se 
remonta más atrás, prevé 
complementar el actual ne
gocio de restauración y fa
bricación de portones y 
muebles antiguos con la 
apertura de una tienda jun
to a sus actuales instalacio
nes. 

La tienda aún es un pro
yecto a medio plazo, que 
prevé ser una realidad el 
próximo año, lo que permi-
tira a la empresa mejorar no 
sólo su espado de venta y 
exposición sino su imagen 
de cara al actual mercado, 
cada vez más competitivo. 
En la actualidad la firma 
cueiita con un almacén de 
unos 250 metros cuadrados 
que pasarán a ser entre 300 
y 400 con las nuevas instala
ciones. 

Esta firma, ubicada en el 
término toledano de Maza
rambroz, realiza de forma 
casi artesanal reconstrucdo-

X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 
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Su principal actiyidade 

Arca de Ambroz abrirá una 
es^osición-tienda para sus artículos 

La firma de M^azaramhroz, cuyo mercado natural es 
M.adrid, se extiende desde hace varios años en Toledo 

nes de puertas antiguas y 
todo tipo de muebles (prin
cipalmente alacenas, ban
cos, ventanas, aroones, me
sas, vigas, etc) con antiguas 
técnicas de ebanisterías y 
carpintería. Uno de los dos 
socios de la empresa, Anto
nio Ramírez Reinosa, expli
caba que "nuestro trabajo se 
basa en técnicas antiguas de 
carpintería, que son las que 
realmente dan una garantía' 
de que va a ser duradeib, 
porque muchos de los uten
silios que aún conservamos 
así lo demuestran". 

El sector de la restaura
ción del mueble antiguo ha 
sufrido en los últimos seis 
años un boom en los merca-

En la imagen, algunos de los artículos de la empresa toledana. 

dos, que también se ha deja
do notar en esta pequeña 
empresa familiar, que traba

ja aún casi a modo de taller, 
pero con el grado de indus-
triaUzadón sufidente para 

poder ser competitivo en los 
mercados. 

Así, su presencia se loca
liza prindpalmente en el 
mercado de Madrid, que 
durante casi una década ha 
sido el mercado en exdusi-
va de los artículos confec-
donados por el Arca de 
Ambroz. 

En la actualidad, y desde 
hace varios años, estos mer
cados se han ampliado, con
cretamente a la zona de To
ledo e influencia, que se ha 
"movido más", arrastrados 
por el tirón de la moda de 
estos muebles antiguos de 
estilo castellano. 

En la actualidad la em
presa está integrada por cin

co trabajadores, de ios cua
les dos son los sodos funda
dores, Alfredo y Antonio 
Ramírez Reinosa. 

La firma también cuenta 
en internet con un espado, 
donde se pueden conocer 
sus prindpales productos, 
una vía más de darse a co
nocer, "aunque por el mo
mento sólo son contactos 
que de forma esporádica y 
anecdótica se interesan por 
nuestros productos, como 
nos ha ocurrido con fjerso-
nas que nos han llamado 
desde diferentes puntos de 
España, como desde Bur
gos", afijmaba el gerente de 
la firma. No obstante, el ge
rente destacada en señalar 
que internet, "aimque por el 
momento no es un negodo 
es necesario tenerlo". 

'^ Pretende aumenter SU c 

Sillas J.Valls se traslada a nuevas 
instalaciones en La Gineta 

Actualmente cuentan con una nave de 4*000 
m^ sobre una superficie de 16.000 m^ 

u n i u j ^aJlltaUM lBEDACCiálliil.u-1 . 

La Gineta (Albacete) 
La Fábrica de Sillas J. 
Valls, situada en la loca
lidad albacetense de 
Montalvos, cuenta con 
una amplia experiencia 
en la fabricación de sillas 
y mesas de madera de 
pino, de tipo rústico, ya 
que se comenzó su acti
vidad en 1945. "Su ori
gen está en la localidad 
valenciana de Ollería, 
después se trasladaron a 
La Gineta (Albacete) 
donde se continuó con el 
negocio y desde que se 
creo ya han pasado tres 
generaciones", explica el 
gerente la empresa, Juan 
Valls. 

En mayo del año 2001 
trasladaron sus instala
ciones desde La Gineta a 
Montalvos con el objeti
vo de aumentar su capa
cidad de producir y aco
meter nuevos proyectos. 
Actualmente cuentan 
con una nave de 4.000 
metros cuadrados, sobre 
una superficie de 16.000 
metros cuadrados. 

Sillas J. Valls produce 
anualmente unas 100.000 
sillas anuales, de estilo 
rústico. "Constantemente 
se están sacando al mer
cado nuevos modelos. 

introduciendo diversas 
variedades y adaptándo
nos también en las nece
sidades y peticiones de 
nuestros clientes", co
menta Juan 
Valls. 

La pro
ducción de 
la empresa 
albaceten
se, que 
cuenta con 
una planti
lla de ,15 
trabajado
res, se co
mercializa en todo el te
rritorio nacional, tenien
do mayor presencia en 
las regiones del centro y 
sur de España. Sus prin
cipales clientes son gran
des almacenes y peque-
rías tiendas que venden 

a particulares. Los pro
yectos de la empresa Si
llas J. Valls pasan por 
consolidars'e en el sector 
del mueble y por seguir 

, ^ f l | ^ ^ aumentan-

Produce 
aniudmente unas 

100,000 síüas 
deestüo 

rústico cfue vende 
en toda España 

do la carte
ra de clien
tes. El año 
pasado fue 
un ejercicio 
de creci
miento pa
ra esta so
ciedad li-
m i t a d a , 
pues consi

guieron incrementar el 
volumen de negocio y 
las áreas de actuación. 

En lo que se refiere a 
la competencia Juan 
Valís, el gerente de la fir
ma, comenta que hace 
unos años era muy fuer

te y en algunos casos las 
empresas llegaban a qui
tarse los clientes pero 
"afortunadamente cada 
uno hemos definido 
nuestro campo de actua
ción y no es tan fuerte". 

Asimismo esta es la 
primera vez, con su pre
sencia Fermacam, que la 
firma albacetense acude 
a una feria para exponer 
sus productos, "de mo
mento vamos a ver como 
nos va en ella, aunque 
los propósitos son hacer 
contactos futuros, ya que 
estos eventos son muy 
importantes para promo-
cionar los productos de 
cada empresa", añadía a 
Economía y Empresas de 
Castilla-La Mancha el ge
rente de la sociedad, 
Juan Valls. 

^áSrica cíe 
Sitias 

((Desde 1942) 
I WttJ, ü-

I S.L 

Sillas y Mesas 
en madera de 

pino 

Sillas de esfSo 
rústi^y 

castellami^d» 
cocina.i^. 

JS^ duJÚC v i 4 J^^ 
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Disponen de fábrica y de ŝ̂^̂̂^̂  

Muebles Guenreiro trabija con 
madera de nogal y fresno 

No se dedican al producto seriado y suelen utilizar líneas 
clásicas, aunque se pueden adaptar a la petición del cliente 

REDACCIÓN 

Sonseca (Toledo) 
familiar que lleva un cuar
to de siglo dedicada a la 

Gregorio Guerrero Palen- fabricación de muebles 
Gregorio Guerrero S.L participa en más feria, además de Fermacam. (-la S.L. es una empresa artesanos en Sonseca 

(Toledo). El tipo de mueble 
que trabajan es macizo en 
madera de nogal o fresno y 
de líneas clásicas. Isabel 
Guerrero, decoradora, 
explica que el diseño se 
puede modificar de acuer
do con las peticiones del 
cliente pero siempre man
teniendo la calidad, densi
dad y formas 
en las que 
ellos suelen 
trabajar. 

No reali
zan mueble 
seriado y no 
u t i l i z a n 
maquinarias 
de control 

Excmo. Ayuntamiento de Sonseca 

n u m é r i c o 
puesto que 
el tipo de producto que 
fabrican es más artesanal. 
Se dirigen, fundamen
talmente, al cliente parti
cular y entre sus creacio
nes se encuentran salones, 
dormitorios, puertas de 
armario y también arteso-
nados y escaleras por lo 
que también realizan en 
ocasiones decoraciones en 
hoteles y restaurantes. 

En cuanto al cliente par
ticular que visita su expo
sición, "hay un poco de 
todo", asegura Isabel Gue
rrero, y así se puede 
encontrar "desde el matri
monio que cambia de 
vivienda y busca un mue
ble de calidad para no 
cambiarlo, hasta parejas 
jóvenes, que aunque no 
tengan un nivel económico 
como los otros y aunque 
no amueblen toda la casa 
con este tipo de muebles, 
van comprándolos poco a 
poco". 

La fábrica de la empre
sa se encuentra en las 
afueras de Sonseca mien
tras que la exposición la 
tienen en la carretera de 
Toledo, a la entrada de la 
localidad, y en la misma se 
puede encontrar desde 
boisseries, hasta puertas 
pasando por la amplia 
gama de muebles antes 
señalados. 

También reaUzcm 
artesonados y 
escaleras, así 

como decoraciones 
en hoteles 

y restaurantes 

El producto que más le 
demandan son dormito
rios y salones y, dentro de 
los salones, el boisserie. 

En los dormitorios, últi
mamente realizan muchas 
puertas de armario a 
medida a juego con el resto 
del dormitorio, ya que las 
viviendas nuevas suelen 

tener los 
a r m a r i o s 
empotrados, 
y el hecho de 
que ellos tra
bajen a 
medida ofre
ce a los clien
tes unas 
p o s i b i l i d a 
des más 
amplias que 

otras fábricas que trabajan 
con medidas standar. 

Para el cliente de hoste
lería realizan trabajos de 
carpintería y decoración. 
En hoteles, por ejemplo, 
hacen este tipo de trabajos 
para la zona de recepción o 
de cafetería y en los restau
rantes, la decoración de 
paredes, vigas, la 
barra En este punto, Isa
bel Guerrero, explica que 
este tipo de decoración es 
para "zonas nobles" en las 
que se quiera dar "una 
cierta categoría a una zona 
en concreto. Más que nada 
por el tipo de madera que 
se utiliza y el acabado". 

En la fábrica disponen 
de un espacio de 1.200 
metros cuadrados y tienen 
20 trabajadores. De cara al 
futuro y a la vista del mer
cado en la actualidad, la 
empresa tiene previsto rea
lizar una ampliación tanto 
de la exposición como de 
fábrica y el almacén. 

En cuanto a su presen
cia en la Feria Regional de 
Mueble y Afines de Casti
lla-La Mancha (Ferma
cam), Muebles Gregorio 
sólo faltó unos años al 
principio a esta cita, pero 
desde que empezó a expo
ner en la misma no ha 
dejado de hacerlo ninguna 
edición. 
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REDACCIÓN 

Toledo 

Las exportaciones de 
muebles en Castilla-La 
Mancha sufrieron un lige
ro descerco del 5% en el 
ejercicio 2001, respecto al 
año anterior, una caída 
motivada principal por 
los acontecimientos del 11 
de septiembre. Las expor
taciones obtuvieron un 
flujo de 81,19 millones de 
euros, de los cuales, más 
de un 75%, es decir 66,1 
millones de 
euros, fue
ron ventas 
realizadas 
por empre
sas de Tole
do. 

La capi
tal regional 
confo rma 
un mapa 
provincial 

IX FERLA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 

- I^ejqportaciones de Toledo alcanzaron 

Francia es el primer país receptor 
del mueble de Castilla-La Mancha 

M principal país 
imtfortador es 
ChinOf {fue 

introdujo muehles 
por valor de 3,8 
mühnesde €• 

de más de 
1.400 empresas dedicadas 
a esta activad, de un total 
de 2.800 existentes en 
toda la región, que dan 
empleo a cerca de 12.000 
trabajadores. 

La balanza comercial 
del mueble es claramente 
positiva registrando sola

mente unas importacio
nes durante el año 2001 
de 8,2 millones de euros. 

Los principales países 
de destino del mueble de 
Toledo, y en especial los 

procedentes 
de Sonseca, 
son Francia, 
que asimila 
28,07 millo
nes de euros 
del total, 
seguida de 
A l e m a n i a 
con 25,08. 
Esta relación 

entre Francia y Alemania 
se ha invertido en el ejer
cicio 2001, ya que en el 
anterior era Alemania el 
país con más consumo de 
muebles procedentes de 
Castilla-La Mancha y en 
la actualidad es Francia. 

A más distancia se 
encuentra Portugal con 

11,19 millones de euros y 
Rusia y Cuba con 3,8 y 3,2 
millones de euros, respec
tivamente. Se alza así la 
Unión Europea como 
principal país receptor 
del mueble Toledo, con el 

consiguiente alto índice 
de calidad que exige este 
mercado desarrollado. 
Las principales importa
ciones del mueble en Cas
tilla-La Mancha proceden 
de Alemaiüa, que intro

dujo estos artículos por 
valor de 2,01 millones de 
euros y China con 3,88. 

Las nuevas tendencias 
apuntan a que Brasil y el 
Este de Europa sean los 
nuevos mercados recep

tores de este producto, 
junto a la Unión Europea 
que continúa consolidán
dose, como reflejan los 
datos facilitados por el 
Instituto de Comercio 
Exterior. 

HXPÜRTACIÜNHS MUHBl.HS DE C-LM 

FRANCIA 1 
ALEMANIA i 
PORTUGAL 1 

RUSIA I 
CUBA 1 

REINO UNIDO 1 
EE.UU. 1 
ITALIA 1 

BÉLGICA 1 
EMIRATOS 1 
SUBTOTAL 1 

1 28^7 millones de e 
1 25,08 
I 11,19 
! 3,88 
I 3,26 
1 2,18 
I 0,82 
i 0,82 
1 0,81 
I 0,55 
1 100,73 

TOTAL 81,19 millones de e 

Toledo 

PROPUESTA FORMATIVA DE CURSOS GRATUITOS 

I ANAUSIS Y OI»ÑO M AHICMMNO M I O I M A I I C M 
I Lugor do celebroción: TOIMO i_Dj»¡GIDg;A¿BEMFtEAD05 CON 8UP O F.f. II. F«chó s«l»m¿n 2 1 d y m y > o lo» 17 K 

m<iwi»MMBmioo<nDwwM,YwcMw»po vtmkmmm 
Lugar do celeorcción' 

300HOfiA5 M2S ' f f l a r»a t23 .« iayo ,<mfae ra r Ío (h i i f f iwa«MrnM( l *9a14h . 

roiRIGIDO A DESEMPIEADOS CON BUPOF.P. II. 

32$HOiMS M2í-rnwxoal304Tiatn^conh«n)ri<><foLaV¡Mnatd»1«^<i21,30h. 

Toledo 

NOaMMMMUWHfÍDf WmtMOÓN • 
Lugar do ce ebraciÓT Toledo | DIRIGIDO A DESEMPLEADoTcON BÜFo F.P. II. Fecho' ««leedán 76 de mono o lot n h. ^ 
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Lugar de cdebroción* Toledo 

1 

nUMCf» AWNQáN M. PÚRMO 
Lugor de celebración Toledo 

iNotá» eisndN ooMBtouu, 
lugar do celebrociór: Tolodo 

INOtÍStATaKÍÓMiU. IM(¡MJ0O 

Lugar de celebroaón: Tolodo 

[OIMGIDp A DKEMPI.EAD05 CON BUPO>,P,JLfed^t«l«cci6n 21 d« moyoo lo» 10 k 

200MOKAS Drf2l4noir»<420-mcqro,a>nlKirario<ielMri*(a<i ien]«td»9a)4h. 

DIRIGIDO A DKEMPLEADOS CON GKAD. ESCOLAR 

200HORAS Oal21-mcn<>al14^, (»nhoR>r i<>d»lumsovian>»(de1»al9h. 

DIRIGIDO A DESEMPIEADO CON BUP O F.P. I. 

MOHOSAS Oia3lH<Kn(>d1<K'So,a>nl ienarwd* lunwavi«nMd»19a23h. 

[ DIRIGIDO A DESEMPtEADOS CON GRAD. ESCOLAR 

M O t m o t S O a » 4 » U I M M , 

Ljgoí de rejefaroaón* Tolodo 
300HORAS Dir i9<ibraatSiuSo,conh<>ram>d»lun«sa>wmwd*9a14h. 

I DIRIGIDO A" DSEMPIEÁDOS CON GRAD. E S C Ó U R Fecho ¿áecdán 3 d« obril o l o i l i o i r " 

iMncAoo PC MOKUS DE vuua 
Li.go'- de co.obrorión: Toledo 

eUtftWKIITA 
Lugor de celebración: Toledo 

A S O n i s e O K M M H t j O l l l I l t o l i C O 

Lugar de celebrociún: Tolodo 

ASiMis DS oesMBouo itiRisneo 
Lugor de co!ebrcción; Viliocoños 

274HOftAS 0«l9.oMlaia8-p»)¡<>.eonhori) f iod»tov»cT»»(i»16,30o21,30h. 

I DIRIGIDO A DESEMPLEADOS CON BUP O F.P. II. F«eho «elección 3 d¿ obol o lo» i T í T " 

4«>HOIÍAS^ Oe( l l -<*»aal30. í«p«<wb«,a>nhonir iod»lu i»<>YÍ«n»»<l»9oM 

: DIRIGIDO A DESEMPLEADOS CON BUP. Fecho telaoción S de abril o lo» ÍO h. 

SS5H0RAS Oeló-nxiyooI12>noyienáir»,«onhorariod»lonesovi«mode9o 14h 

I DIRIGIDO A OESEMPLEADOS CON BUP O F.P! ÍL Fecho telección 29 de obril o la» í cTh! ~ 

55SMORAS Oel8-dar i lo l l6-oelubi»,conho«ir iod»luo<»av¡omesde9ol4h. 

rDiWGIDO A OESEMPLEADOS CON BUP O F.P. II. F e ^ h T ' t e l e c c i ó T r r d r ^ i i T i ^ T r h ' 

SKWrAI IUIDO Ot OWEOCtÓN 

tugar de ceiebroctón: Toledo 

SfCnTAlUtOO OE DHECCIÓM 

Lugar de celebración: Viilacañas 

320HORAS CM10.ofaólan2. iu( io,a>nhorar iod«lun«avi«fn<»<fa9ol4h. 

I DIRIGIDO A DESEMPLEADOS C O N j U P O F.P. IADMÍÑ. Fecho «« l ^dó i r j d i r ob r i l o Ip» T g H I 

320 t«»AS Det8-ofariIam^uli6,coo horario de L o Vi«n«. de 16,30 a 21,30 h. 

L D i R j G ¡ D 0 ^ p K E M W j A D 0 S . C 0 j £ B U P 0 2 ¿ i / W ^ 1 d e " ^ l o " t o l 2 j O ~ j r 

información e Inscripción: 
* * * ^ Í Í - ' 2 ? - l ! ^ * ' " ' * * '^"^ Reyw CahSIttos s /n . Toledo Tlf.: 925 285 42 f i Fea: 925 211 8 2 4 g - m o i t ó f o n n a d o n @ » e r f a . e s 

« ! ^ Í S ? t í Í ^ Ü Í S S Í i : ^ - ^ " ^ ' " ^ ' ^- '^"^^ ™ = ' ' 5 2 8 0 111 f o x . 9 2 5 2 8 0 0 0 4 E-moi l« i to ledo®eamaro. .o ,B 
O n a N A f N V I U A C M I A S C / T i rw , 10. VUlocoño» - Toledo T».: 925 2 0 0 600 Fax: 925 2 0 0 724 E-moil;cocivi@hoímqiUom 

Fondo Social Europeo Castilla-La Mancha 
Consejería de Industria y Trabajo 

Toledo 
^^íi^ 
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X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES DE CASTILLA-LA MANCHA 

DISTRIBUCIÓN DE EMPRESAS LOCALES 

"CometciM, KstaunuBtes y hospedajes. 
*Obras ñidosbías nuinui^ 
* ConstnicdkSn 
* Otros serñdos 
* Inst finándeía», segunMy servidos 
prestados a enpxesas y alquileres. 
* Iransporte y comunicadmies 
* Ganadeiía independiente 
* Industrias traiutibnnadonis de 
míales, medbndlca de prretiíidn 
* Extracdán y conservadón de mineraleí 

ao enei^g^cos y pmdudos qiíSaásos 

38^% 
29,92% 

6,n% 

4,12% 
2,94% 
1,65% 

0,55% 

Según un estudio sobre el mercado de trabajo de Sonseca 

El |g^5% ¿^ ] ^ empresas 

REDACCIÓN 

Sonseca (Toledo) 
- S o n s e c a cretamente el mueble; el mazapán y 
es conocí- el sector textil. Aunque en porcentaje 

da por sus empresas en tres activida- las empresas del sector comercio son 
des económicas: la madera y más con- mayoritarias, con el 36,7% del total, el 

IlllliP 

YP4T 
: cañe Comercio, ¿ f S I Su Mejor Punto 

(esquina a Plaza de Zocodover) d e I n f o r m a c i ó n 
o en cualquiera de nuestras sucursales ' •• 

e maü: boisa.toiedo@cajarural.com D U t^Sá tü l I • 

Para negociar, en tiempo real, 
con todos los mercados del mundo. 

J . CAJA mjRM. 
^?/^DE TOUEDd •" 

textil con el 19% y la madera con el 
16,5% cuentan con un peso importan
te en esta localidad toledana. 

Según se recoge en un estudio 
sobre el Análisis del Mercado de 
Trabajo Potencialidades de 
Empleo del Municipio de Sonseca, 
realizado por encargo del Ayunta
miento y presentado a finales del 
año pasado, en esta localidad exis
ten en totaí 732 empresas que 
desarrollan 849 actividades econó
micas. Casi 'i2 •:erc:e:a parte :'.-?. 
estas empresas están enoiadraaas 
en el sector de otras industrias 
manufactureras, entre las que se 
encuentran las del mueble. 
Los empresarios del mueble en 
esta zona toledana cuentan con 

'' lina asociación propia Aemsyc 
(Asociación de Empresas del Mue
ble de Sonseca y Comarca), que 
organiza la Feria del Mueble, Fer-
macam, junto con el Ayuntamien
to y la colaboración de otras insti-
.aciones come la Caja Rurai ae 
Toledo. 

Por otro lado, y en lo que a la 
estructura empresarial de Sonseca 
se refiere cabe destacar que el 
45,6% de las empresas de la locali
dad han optado por la fórmula 
'urídica de la sociedad limitada, 
mientras que el 39,2% son de autó
nomos. 

La producción de bienes y servi
cios es mayoritaria, con e¡ 50,6% 
i e las firmas del municipio frente 
.i'. 44,3% que se dedica al marke-
ring y ic servicios post-venía. Ocre 
curioso dato que aporta el estudio 
antes referido, es que el 55,70% de 
las empresas de Sonseca se han 
constituido antes de 1990, lo cual 
sigrüfica que más de la mitad de 
astas firmas cuentan con una anti
güedad superior a los diez años. 
La industria es el sector que más 
emplea en la localidad, seguida de 
servicios y construcción. La agri
cultura es el sector con menos 
ímpleados, como .corresponde a 
:nuric:pios en ios que ha avíTJíz.-
do en el campo de la industrializa
ción. 

En el balance del estudio patroci
nado por el Ayuntamiento sonse-
cano se concluye, entre otras cues-
dones, que la estructura empresa
rial de esta localidad se compone 
básicamente de pequeñas y 
medianas empresas, lo que supo
ne, por un lado un ámbito restrin
gido de actuación y desarrollo a 
nivel local y una estructura insufi
ciente de Recursos Humanos. 
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Ayudas PAC 2002 
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TU MEJOR AYUDA. TU Mf^OR JUGADA. 

.^aov» 
j j ^ e f c i ® 

CCtA 

Si eres agricultor o ganadero domicilia las AYUDAS PAC 2002 
en la Libreta Verde de Caja Castilla La Mancha y consigue grandes ventajas: 

anticipos de la subvención, financiación, seguro de accidentes gratuito... 
además de un estupendo JUEGO DE MUS DE RECALO. 

En Caja Castilla La Mancha ponemos a tu disposición la experiencia, garantía 
y asesoramiento de quienes han tramitado más de 25.000 domiciliaciones el año pasado. 

CCM, CONTIGO TODO EL AÑO. 

Solicita tus Ayudas PAC 2002 
Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la 

www.agrocaja.es 

CCM 
Teléfono de Información Agraria 

902 35 35 36 
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Las autoridades prevén que^b 

Más de 3,7 millones de e para los 
planes de Guadalsjara y Sigüenza 

Entre los proyectos que se prevén reaUzor destaca la apertura 
de nuevos museos, señalizacián, aparcamientos, etc 

J.M.MlBAWPA 
Guadalajara 

La localidad medieval de 
Sigüenza y Guadalajara ca
pital cuentan ya con sen
dos planes de dinamiza-
dón turística, que se desa
rrollarán a lo largo de los 
próximos tres años con un 
presupuestos de 3,78 millo
nes de euros que aportarán 
a partes iguales las admi
nistraciones central, auto
nómica y municipal. 

En esta ocasión han sido 
dos localidades de una 
misma provincia las que se 
han visto beneficiadas de 
estos planes, que servirán 
sin duda alguna para po
tenciar la ciudad del Don
cel y la capital alcarreña co
mo destinos turísticos 
emergentes que tal y como 
reconocía la consejera de 
Industria y Trabajo, AraceU 
Muñoz, "tenemos que sa
ber situar en el escaparate 
turístico". 

Al acto de presentación 
de ambos planes, que tenía 
lugar estos días en el Ayun
tamiento de la capital alca
rreña, asistió también, en 
representación de la Admi
nistración central, el secre
tario de Estado de Turis
mo, Juan José Güemes, así 
como los alcaldes de Gua

dalajara capital, José MA-
ría Bris, y de la localidad 
seguntina, Octavio Puer
tas. 

Los representantes de 
las distintas administracio
nes valoraron muy positi
vamente la reciente apro
bación de unos planes que 
van a favorecer tremen
damente a ambas localida
des. 

Así, la consejera puso de 
manifiesto el interés que te
nía el Gobierno regional en 
que salieran adelante y el 
apoyo que por eUo había 
mostrado desde que fue
ran presentados aunque 
reconociendo la necesidad 
de que el gobierno central 
se implicara finalmente en 
los mismos, como ha sido 
finalmente. 

Una vez aprobados, ten
drán que suscribirse los 
respectivos convenios en
tre las administraciones 
implicadas con el fin de 
que ambos planes puedan 
comenzar a ejecutarse lo 
antes posible, con el fin de 
poner en valor la riqueza 
artística, monumental, na
tural, gastronómicas e his
tórica de estos municipios. 

El objetivo de los planes es aumentar el turismo que llega a Guadalajara y Sigüenza. 

según reconoció el alcalde 
José María Bris. Se trata de 
quince proyectos para los 
que se prevé una inversión 
de 2,16 millones de euios, a 
los que se ha dado priori
dad sobre un grupo de 38, 
entre los que se contem
plan para Guadalajara ca
pital figura la recuperación 
de la finca de CastiUajos co
mo una gran zona verde y 
de odo; la mejora de la ilu-
minadón y serializadón de 
la dudad, la apertura de 
nuevos museos en espados 
monumentales; también se 
contempla la apertura de 

nuevas rutas turísticas y un 
autobús turístico que reco
rra la parte histórico-mo-
numental de la capital. 

El alcalde destacó la 
transcendencia que este 
Plan de Dinamizadón va a 
su poner para la capital al
carreña. 

Con una inyecdón por 
parte de las tres adminis-
tradones en tomo a 1,6 mi
llones de euros, lo proyec
tos que se contemplan den
tro del Plan de Dinamiza
dón Turística d ela dudad 
del Doncel figura la cons
trucción de un aparca

miento que evite la conges
tión de tráfico. También es
tá previsto habilitar un pa
seo de drcunvaladón por 
el casco. Y como algo parti
cularmente llamativo se 
prevé la confecdón de una 
imagen de marca que iden
tifique la dudad y atraiga 
mayor turismo que el que 
registra actualmente la lo
calidad, que es predsa-
mente una de las más visi
tadas de la región. El alcal
de seguntíno. Octavio 
Puertas, prevé desarrollar 
un plan turístico "organi
zado y radonal". 

El AVE 
promocionará 

Ciudad Real con 
foUetos y guías 
en sus trenes 

REDACCIÓN 

C-LM 

El director del Instituto de 
Turismo de España (Tures-
paña), Germán Porras, ha 
firmado un acuerdo con el 
director general de Alta Ve
locidad de Renfe (AVE), 
Juan Luis Martín, por el que 
ambas institudones realiza
rán acciones conjuntas de 
promoción y comerciali-
zadón del turismo español. 

Los trenes AVE tendrán 
vídeos turísticos promodo-
rwles produddos por Tu-
respaña para difundir el tu
rismo español y Turespaña 
incluirá información espe
cífica sobre líneas de AVE 
en los folletos y guías que 
se editen sobre Madrid, 
Ciudad Real^¿óiidoba, Se
villa, Málaga, Cádiz y 
Huelva, así como en las re
ferencias a estos destinos 
incluidas en el Portal del 
Turismo Español para su 
difusión por medios elec
trónicos. 

Asimismo, Renfe cola
bora en la promodón del 
turismo en la reaUzadón de 
viajes promodonales en el 
corredor Madrid-Ciudad 
Real-Andaluría, en los que 
podrán viajM hasta 300 pe
riodistas y agentes de viajes 
para promover los destinos 
donde viaja el AVE. 

Los trabsgadores de la Escuela 
de Hostelería cobran sus deudas 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Cofradía del Ciento ha 
entregado a los trabajado
res de la Escuela de Hoste
lería de Toledo una impor
tante cantidad de dinero en 
concepto de pago de sala
rios atrasados. 

Este primer pago, que 
supone la práctica totalidad 
de la cantidad adeudada ya 
que sólo restará el mes de 

febrero, será efectuado úni
camente por la Cofradía del 
Ciento.La Cofradía que en
cabeza Ignacio Cabello 
cumple así con una de las 
peticiones que tanto el 
Ayuntamiento de Toledo 
como el sindicato CC.OO. 
le realizaron en las últimas 
reuniones mantenidas con 
los concesionarios y que es 
la de cubrir el pago de sala
rios atrasados como "gesto 

de buena voluntad" que in
dique su intención de ha
cerse cargo de la Escuela y 
de garantizar su viabilidad. 
La Cofradía también se está 
haciendo cargo de los com
promisos contraídos tanto 
con proveedores como con 
clientes.Tras la salida de la 
Asociación Provincial de 
Hostelería de la Fundación 
Cofradía del Ciento, gesto
ra de la Escuela, han sido 

los miembros de la Cofra
día del Ciento los que se 
han hecho cargo en solitario 
del futuro del centro. 

En este sentido, la Cofra
día, además de afrontar las 
cargas económicas, se en
cuentra negociando con va
rios patrocinadores la firma 
de convenios ventajosos 
para la Escuela y que servi
rán para garantizar su futu
ro. Los días de huelgas han quedado atrás en la Escuela de Toledo. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE 

FOMENTO 

•Resolución de 1 de febre
ro de 2002, de la Dirección 
General de la Vivienda, la 
Arquitectura y el Urbanis
mo, por la que se acuerda 
publicar extracto de las Re
soluciones por las que se 
conceden las autorizaciones 
de uso, para elementos re
sistentes de pisos y cubier
tas, números 5099/02 al 
5112/02. 

BOE 8 de Marzo de 2002. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

* Resolución de 12 de fe
brero de 2002, de la Direc-

rf , rtáón General de Trabajo, 
por la que se dispone la ins
cripción en el Registro y pu
blicación del acta de fecha 
29 de enero de 2002 en la 
que se contienen los acuer
dos de revisión salarial para 
los años 2001 y 2002 del 
Convenio Colectivo Inter-
provindal de la Industria 
Metalgráfica y de Fabrica
ción de Envases Metálicos. 
BOE 8 de marzo de 2002. 

•Resolución de 14 de fe
brero de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la ins
cripción en el registro y pu
blicación de la Revisión Sa
larial del Convenio Colecti
vo de Farmacias. 
BOE 8 de marzo de 2002. 

•Resolución de 14 de fe
brero de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la ins
cripción en el Registro y pu
blicación del Acta de fecha 
30 de enero de 2002, en la 
que se contienen los acuer
dos de revisión salarial para 
el año 2002 del Convertío 
Estatal de Estaciones de 
Servicios. 
BOE 8 de marzo de 2002. 
•Resolución de 15 de fe
brero de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 

por la que se dispone la ins
cripción en el Registro y 
posterior publicación del 
Acta de fecha 28 de enero 
de 2002 en la que se contie
nen acuerdos referentes a 
incrementos salariales para 
el sector de la construcción, 
conforme a lo previsto en el 
artículo 7.1 del Acuerdo 
Sectorial Nacional de la 
Construcción (ASN-1999 a 
2001). 
BOE 8 de marzo de 2002 

• MINISTERIO DE 

AGRICULTURA Y MAMBIENTE 

•Resolución de 22 de fe
brero de 2002, de la Direc
ción General de Planifica
ción Económica y Coordi
nación Institucional, por la 
que se desarrolla, para el 
año 2002, la disposición adi
cional primera de la Orden 
de 22 de marzo de 1999, en 
la que se establecen las nor
mas para la concesión de 
subvenciones a entidades, 
empresas y profesionales, 
relacionados con la produc
ción y la comerdalizadón 
en el sector agrario, que fa
ciliten datos estadísticos, 
contables y de precios agra
rios. 

BOE 8 de marzo de 2002 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

• Resolución de 14 de ene
ro de 2002, de la Dirección 
General de Seguros y Fon
dos de Pensiones, por la 
que se publican las condi
ciones especiales y las tari
fas de primas del seguro 
combinado de pimiento, 
con cobertura de los riesgos 
de helada, pedrisco, Uuvia y 
daños excepcionales por 
inimdadón y viento; inclui
do en el Plan de seguros 
agrarios combinados para 
el ejercido 2002. BOE 8 de 
marzo de 2002. 

•Orden Eco/512/2002, de 7 
de febrero, por la que se au
torizan los predos públicos 
del servido de difusión se
lectiva de infórmadón de 
las bases de datos del Siste
ma de Infórmadón Empre
sarial de la Direcdón Gene
ral de Política de la Pequeña 
y Mediana Empresa, y se 
establece la gratuidad del 
servido de consultas en lí
nea. 
BOE 8 de marzo de 2002 

•Resoludón de 9 de enero 
de 2002, de la Direcdón Ge
neral de Seguros y Fondos 
de Pensiones, por la que se 
publican las condidones es
peciales y las tarifas de pri

mas del seguro de eiuefalo-
patía espongiforme bovina; 
induido en el Plan de Segu
ros Agrarios Combinados 
para el ejerddo 2002. 
BOE 7 de marzo de 2002 

• MINISTERIO DE CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA 

• Resolución de 24 de ene
ro de 2002, de la Direcdón 
General de Política Tecnoló
gica, por la que se publica la 
reladón de normas UNE 
aprobadas por AENOR du
rante el mes de didembre 
de 2001. 
BOE 8 de marzo de 2002. 

• MINISTERIO DE HACIENDA 

•Resoludón de la Delega-
dón de Economía y Ha-
denda de Guadalajara re
lativa a la subasta de tincas 
rústicas con expresión de 
parcela, polígono, paraje, 
término munidpal, superfi-
de (hectáreas), predo de ta-
sadón y fecha de orden de 
alienabilidad y enajenadón. 
BOE 8 de marzo de 2002. 

• PRESIDENCIA DEL 

GOBIERNO 

•Real Decreto 254/2002, de 
6 de marzo, por el que se 
dispone que el Ministro de 
Administraciones Públicas 
sustituya al de Agricidtura, 
Pesca y Alimentadón en la 
elevadón al Consejo de Mi
nistros del proyecto de Real 
Decreto por el que se fijan 
las condidones sanitarias 
aplicables a la producdón y 
comerdalizadón de carnes 
de reses de lidia y en la re
soludón de expedientes re
lativos a toros de Udia. BOE 

7 de marzo de 2002. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

• Resoludón de 28 de ene
ro de 2002, del Ayunta
miento de Guadalajara, 
Patronato Munidpal de 
Cultura, por la que se anun
cia la oferta de empleo pú
blico para 2002. BOE 7 de 
marzo de 2002. 

•Resoludón de 1 de febre
ro de 2002, del Ayunta
miento de Argamasilla de 
Calatrava (Ciudad Real), 
por la que se anuncia la 
oferta de empleo público 
para 2002. 
BOE 7 de marzo de 2002. 

•Resoludón de 13 de fe
brero de 2002, del Ayunta
miento de Albacete, Insti
tuto Munidpal de Depor
tes, referente a la convoca
toria para proveer varias 
plazas. 
BOE 7 de marzo de 2002. 

DOCM 
Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castílla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE 

SANIDAD 

•Concurso de Traslados. 
Corrección de errores de 
la Orden de 25-02-2002, 
de la Consejería de Sani
dad, por la que se convo
ca concurso para la provi
sión de 

puestos de trabajo de los 
Servicios Oficiales Farma
céuticos de Castilla-La 
Mancha. 
D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA 

• Medio Ambiente. Reso
lución de 07-02-2002, de 
la Dirección General de 
Calidad Ambiental, so
bre la Declaración de Im
pacto Ambiental del pro
yecto denominado am
pliación de explotación 
de gallinas de puesta de 
75.000 a 300.000 plazas, 
cuyo promotor es Indus
trias Avícolas Herpoga, 
S.L., en el término muni
cipal de El Acebrón 
(Cuenca). 

D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

•Medio Ambiente. Reso
lución de 25-02-2002, de 
la Direcdón General de 
Calidad Ambiental de la 
Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente, 
por la que se ordena la 
publicación del anuncio 
sobre apertura del plazo 
de información pública 
del Estudio de Impacto 
Ambiental del proyecto 
denominado ampliación 
de la cantera de grava y 
arena Cambrillos, en Al-
barreal de Tajo (Toledo). 
D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

•Resolución de 28-02-
2002, de la Dirección Ge
neral de Alimentación y 
Cooperativas de la Con
sejería de Agricultura y 

Medio Ambiente, por la 
que se anuncia la lici
tación por el sistema de 
concurso público, proce
dimiento abierto, del ser
vicio para el Diseño, 
construcción montaje y 
servicios del stand insti
tucional de Castilla-La 
Mancha en la feria de 
SIAL (París), del año 
2002. 

D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

•Ayudas y Subvencio
nes. Orden de 01-02-2002, 
de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te, por la que se establece 
una línea de ayudas para 
el sector apícola de la Co
munidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha. 
D.O.C.M. 6 de marzo de 
2002. 

•Ayudas y Subvencio
nes. Orden de 10-02-2002, 
de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te, por la que se establece 
una línea de ayudas para 
la asistencia a certámenes 
ganaderos. 

D.O.C.M. 6 de marzo de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Ayudas y Subvencio
nes. Resolución de 22-02-
2002, de la Delegación 
Provincial de Obras Pú
blicas de Ciudad Real, 
por la que se da publici
dad a la relación de sub
venciones concedidas al 
amparo del Real Decreto 
1186/98, modificado por 
el RD 115/2001, de 9 de 
febrero, sobre finan
ciación de actuaciones 
protegibles en materia de 
vivienda y suelo, y Decre
tos 120/98 y 2/2000, por 
los que se regulan la con
cesión de ayudas a la pro
moción y adquisición de 
viviendas en Castílla-La 
Mancha para los periodos 
1998-2001 y 2000-2003 y 
asimismo las concedidas 
al amparo de Planes de 
Vivienda anteriores. 
D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE CIENCIA 

Y TECNOLOGÍA 

• Ayudas y Subvencio
nes. Resolución de 20-02-
2002, de la Dirección Ge
neral de Investigación e 
Innovación, por la que se 
da publicidad a las reso
luciones dictadas en base 
a la Orden de la Conseje

ría de Ciencia y Tecnolo
gía de 27-11-2001, por la 
que se convocan diferen
tes típos de ayudas para 
acdof\es especiales destí-
nadas al fomento de la in-
vestígación y el desarro
llo tecnológico, en el mar
co del Plan Regional de 
fnvestígación Científica y 
Desarrollo Tecnológico, 
del Plan Regional de In
novación de Castilla-La 
Mancha. 

D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

•Orden de la Consejería 
de Ciencia y Tecnología 
de 26-10-2001 de convo
catoria de becas para la 
formación de personal in
vestigador, en el marco 
del Plan Regional de In
vestigación Científica y 
Desarrollo Tecnológico y 
del Plan Regional de In
novación de Castilla-La 
Mancha. 

D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

• CAJA DE GUADALAJARA 

•Anuncio de 28-02-2002, 
de la Caja de Ahorro Pro
vincial de Guadalajara, 
sobre convocatoria de 
Asamblea General Extra
ordinaria. D.O.C.M. n° 29 
de 08-03-2002. 
D.O.C.M. 8 de marzo de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE 

INDUSTRIA Y TRABAJO 

• Fiestas. Resolución de 
21-02-2002, de la Direc
ción General de Turismo, 
Comercio y Artesanía, 
por la que se otorga el tí
tulo de Fiesta de Interés 
Turístico Regional a la Se
mana Santa de Daimiel 
(Ciudad Real). 
D.O.C.M. 6 de marzo de 
2002. 

• ANUNCIOS 

PARTICULARES 

* Anuncio de 26 -02-2002, 
de la Federación de Ser
vicios Públicos de la 
Unión General de Traba
jadores, de convocatoria 
de los cursos de forma
ción incluidos en el Plan 
de Formadón Continua pa
ra el año 2002 de la Federa-
dón de Servidos Públicos 
de la Unión General de Tra
bajadores en el ámbito terri
torial de Castilla-La Man
cha, aprobados por la Co
misión General de la For
madón Continua en sesión 
de 8 de febrero de 2002. 
D.O.C.M. 6 de marzo de 
2002. 
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CONSTITUCIONES 

ALIMENTACIÓN 

DISTRIBUCIONES CALERO 
ALBACETE SLL. 

Domicilio: C/ Pontevedra, 6-2° 
(Albacete) 

Capital Social: 3.606,00 euros 
Objeto Sodal: Comercio al por 
mayor y menor de carnes, pro
ductos y derivados cárnicos, ela
borados, huevos, aves, caza, pro
ductos y derivados lácteos, ahu
mados y salazones y, en general, 
todo tipo de productos alimenti
cios y bebidas. 

COMERQO 

TÉCNICAS EUROPEAS 
HIDRÁUUCASSL. 

Domicilio: Juan Carrilero, 53 
(Albacete) 

Capital social: 3.200,00 euros 
Objeto social: La compraventa, 
tanto mayorista como minorista, 
de todo tipo de materiales de 
fontanería y construcción, así co
mo otras actividades comple
mentarias o relacionadas con di
cho objeto. 

MADERA 

MADERAS Y DERIVADOS 
VILLARROBLEDO SLL. 

Domicilio: Polígono Industrial, 
calle C, 4 

(Villanobledo) 
Capital sodal: 3.006,00 euros 

Objeto social: La prestación de 
servicios relacionados con la 
carpintería de madera y la com
pra-venta e importación de la 
misma y de sus derivados. 

SERVICIOS 

ESTRUCTURAS TOMI 2002 SL. 
Domidlio: C/ San Antonio de la 

Barquera, 5-1° B 
(Albacete) 

Capital sodal: 3.200,00 euros 
Objeto sodal: La realización de 
todo tipo de estructuras y traba
jos de albañilería en obras, direc
ta o indirectamente, así como 
otras actividades complementa
rias o reladonadas con dicho ob
jeto, pudiendo realizar cuantos 
actos y contratos sean conse-
cuenda o presupuesto del objeto 
social. 

FRELECSOLSL. 
Domidlio: C/ Hernán Cortés, 80 

(Almansa) 
Capital social: 3.500,00 euros 

Objeto sodal: La realizadón de 
instaladones eléctricas, telefóni
cas, telefónicas sin hilos, de tele
visión, de frió, calor y acondido-
namiento de aire, en cualquier ti

po de edificio o construcción, así 
como su mantenimiento y repa
raciones de maquinaria. 

EQUIPO DE PSICOLOGÍA 
INTEGRAL SLL. 

Domicilio: C/ Comandante 
Molina, 37 - bajo 

(Albacete) 
Capital sodal: 3.008,00 euros. 

Objeto social: La prestadón de 
servicios de psicología, terapia 
individual y de grupo, estudio 
del comportamiento humano y 
el asesoramiento e impartidón 
de cursos y conferencias relacio
nadas con la psicología, utilizan
do para ello el personal debida
mente titulado. 

AUTOMOCIÓN 

CENTRO REPARACIÓN 
DOYFER SL. 

Domicilio: Polígono Industrial 
Campollano, avenida 1° 

(Albacete) 
Capital sodal: 52.050,00 euros. 

Objeto sodal: La reparadón en 
general de toda calse de vehícu
los y los trabajos de chapa y pin
tura, todo ello por cuenta propia 
o ajena, así como la compraven
ta de vehículos usados. 

INMOBILIARIA 

PUERTAS DE SANTA ANA 
Domicilio: C/ San Luis, 22 

(Caudete) 
Capital sodal: 399.000,00 euros 

Objeto social: La adquisición, 
tenencia, compraventa y admi
nistración de valores mobilia
rios e inmobiliarios, así como 
la promoción, organización y 
admirüstración de todo tipo de 
sociedades mercantiles y ad
ministrativas. 

FINCA MALAGANA SL. 
Domicilio: C/ Estación, 27 

(Villarrobledo) 
Capital sodal: 6.000,00 euros 

Objeto sodal: La explotación, 
mantenimiento y conservación 
de todo tipo de fincas rústicas, 
públicas o privadas, así como 
de su fauna, árboles y cultivos. 
La compra, venta, arrenda
miento no financiero y comer
cialización de todo tipo de 
utensilios, maquinaria indus
trial o doméstica, vehículos y 
herramientas. 

METAL 

LETUR ALUMINIOS SL. 
Domicilio: Polígono Industrial 

de Letur 
(Letur) 

Capital social: 123.600,00 euros 
Objeto social: La fabricadón, en
samblaje, manipulación y co
mercialización de carpintería 
metálica y estructuras de alumi
nio. 

FERRALLAS CAMPORROSO 
Domicilio: C/ del Derecho, 37 

(Albacete) 
Capital sodal: 3.006,00 euros 

Objeto social: La elaboración, 
montaje e instaladón de ferraUa en 
general y la compra y venta de te
rrenos, urbanizadón de los mis
mos, construcdón y promodón de 
locales comerciales o industriales y 
viviendas, compraventa de edifi-
cadones, locales comerciales e in
dustriales y viviendas, así como su 
explotadón. 

ENERGÍA 

WINDECO TECNOLOGÍA 
EÓUCASL. 

Domicilio: Polígono Industrial El 
Mugrón, Vial Ronda Sur 

(Almansa) 
Capital sodal: 3.010,00 euros 

Objeto sodal: La fabricadón, co-
merdalizadón y distribudón, ex-
portadón e importadón de equi
pos de energía eólica. 

MEDICINA 

CLÍNICA ODONTOLÓGICA 
ARASISL. 

Domicilio: C/ Alcalde Conangla, 76 
(Albacete) 

Capital sodal: 12.500,00 euros 
Objeto social: La organizadón, 
obtendón de medios físicos ade
cuados, mediadón e intermedia-
dón en la prestadón de los servi
dos propios de la profesión de 
odontología y estomatología. 

ESPECTÁCULOS 

TEATRO EL TOPO SLL. 
Domicilio: C/ Comandante 

Molina, 37-B, 3° E 
(Albacete) 

Capital social: 3.030,00 euros 
Objeto social: La producdón y 
realizadón de todo tipo de es
pectáculos artísticos. 

AGROPECUARIO 

EXPLOTACIONES CERROS 
VERDES SL. 

Domicilio: C/ Torres Quevedo, 7 
(La Roda) 

Capital suscrito: 80.000,00 euros 
Objeto sodaL La agricultura y la 
prestadón de servicios agrícolas a 
terceros. 

ñ CIUDAD REAL 

CONSTITUaONES 

INDUSTRIA 

ESPUMAN DE TOMELLOSO 
Domidlio: López López, 16 

(Tomelloso) 
Capital suscrito: 3.017,08 euros 

Objeto social: La fabricación, 
transformación, elaboración y 

comercialización de colchones, 
espumas y goma-espumas para 
tapicerías y artículos de psico-
motricidad. La fabricación, 
transformación, elaboración y 
comercialización de juguetes, 
de espuma y goma-espuma, 
guata y miragüano. 

COMERCIO 

TELOMANCE, SL. 
Domidlio: Benedicto Antequera, 2 

(Argamasilla de Alba) 
Capital suscrito: 3.005,06 euros 

Objeto sodal: La explotadón de 
locutorios destinados a telecomu-
nicadones. La fabricación, co-
merdalizadón, alquiler y repara
dón de equipos electrónicos, des
tinados a telecomimicadones y 
sonorizadón. Servidos de media
dón en la contratadón de opera
dores telefónicos, 

MARKETING 

MAKINGLINES SL. 
Domicilio: General Aguilera, 2,5° B 

(Ciudad Real) 
Capital sodal: 3.010,00 euros 

Objeto sodal: La sociedad tie
ne por objeto la prestación de 
servicios de marketing directo, 
particularmente en el sector de 
los servicios públicos. 

ÁRIDOS 

SONDEOS SAN CRISTÓBAL 
Domicilio: Avenida de la 

Constitudón, 157 
(La Solana) 

Capital social: 3.100,00 euros 
Objeto sodal: El sondeo y perfo-
radón de tierras. Las anteriores 
actividades que integran el objeto 
social pueden ser desarrolladas 
por la sodedad total o parcial
mente de modo indirecto, me
diante la titularidad de acdones o 
participaciones en sociedades 
con objeto idéntico o análogo a 
las expresadas. 

CONSTRUCaÓN 

CONTRATAS TOAN SL. 
Domidlio: Asturias, 46 

(Tomelloso) 
Capital sodal: 3.006,00 euros. 

Objeto social: La promoción y 
realización de toda clase de 
obras, reformas y reparaciones 
de albañilería, fontanería, cale
facción, electricidad, pintura, 
carpintería metálica y de made
ra, decoración, revestimientos, 
colocación de aislamientos y 
climatización en todo tipo de 
edificadones. 

OBRAS Y REFORMAS 
DÍAZ LARA SL. 

Domidlio: C/ Asia, 17 
(Tomelloso) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social: La realización de 

toda clase de movimientos y 
transporte de tierras, excavado-
nes, derribos, obras públicas y 
explotaciones mineras; la com
praventa de todo tipo de inmue
bles; la urbanización y equipa
miento de terrenos, tanto rústi
cos como urbanos; la promodón 
de edificaciones. ' 

CONSTRUCaÓN Y 
ESTRUCTURAS ESCUDERO 

Y FERNÁNDEZ 
Domicilio: C/ Real, 28,1°, letra F 

(Ciudad Real) 
Capital sodal: 3.010,00 euros. 

Objeto social: La realizadón de 
todo tipo de actividades relado-
nadas con la construcdón y la al-
batUlería. 

C EURO CARRIÓN 
Domicilio: C/ Morería,4 

(Ciudad Real) 
Capital sodal: 3.606,00 euros 

Objeto social: La promoción, 
construcdón, venta y arrenda
miento -no financiero- de toda 
dase de edificadones. 

HOSTELERÍA 

LA VUELTA 2002 SL. 
Domidlio: Ctra. de Camión de 

Calatrava, s/n. 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.100,00 euros. 
Objeto sodal: Todas las activida
des propias, 4í!,:l%_ljost^|?fá!,en^ 
sus ramas de café, bar, restau
rante, hostal, salas de fiestas y 
pub. Si algui\a de las actividades 
incluidas en el objeto sodal estu
viera reservada {X)r Ley a deter
minada categoría de profesiona
les, deberán realizarse a través 
de persorta que ostente la titula-
dón. 

TONCHEZ SL. 
Domicilio: Ctra. Navalpino, 104 

(Piedrabuena) 
Capital social: 15.000,00 euros 

Objeto social: El desarrollo de 
actividades características de los 
negodos de hostelería, restau
rante, hospedaje, bares, odo, lú-
dicas y recreativas, así como la 
explotación como concesionario 
de apuestas deportivas y loterías 
del Estado. La comerdalizadón 
y venta de toda dase de produc
tos alimentidos y bebidas. 

ALIMENTACIÓN 

PRODUCTOS OVIEDO 
Domicilio: Plaza de San Antón, 39 

(Torralba de Calatrava) 
Capital sodal: 3.100,00 euros 

Objeto sodal: La elaboradón, fa
bricadón y venta de productos 
de panadería, bollería y pastele
ría. 

ÁNGEL ROSALES PRIETO 
Domidlio: C/ Torrecillas, 91 

(Valdepeñas) 
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Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: El cultivo, elabo
ración y crianza de vinos, vina
gres y aceites y la elaboración de 
pan, panes especiales, bollería y 
pastelería; así como su comer
cialización al por mayor y me
nor, y la comercialización de to
da clase de productos alimenti
cios envasados. Servicios de 
hostelería, casa rurales. 

ALIMENTAaÓN MORAL 
Domicilio: Constitución, 46 

(Moral de Calatrava) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto sodal: La compra y venta 
de productos de alimentación, dro
guería, perfumería, charcutería, 
carnicería, frutería, panadería y 
pescadería. Quedan excluidas to
das aquellas actividades para cuyo 
ejercicio la Ley exija requisitos es
peciales que no cumpla la socie
dad. 

MAQUINARIA 

AUTOS CARRETERO 4 POR 4 
Domicilio: Avenida del Vino, 96 

(Valdepeñas) 
Capital social: Í47.000,00 euros 

Objeto social: La adquisición, 
importación, alquiler, venta ai 
por mayor y al por menor de to
da clase maquinaria agrícola, ve
hículos de motor y bicicletas, ya 
seaffhíf^Vtírsn&Éfáóá; áSítótño-
sus accesorios, piezas de recam
bio y complementos, su repara
ción, puesta a punto, instalación 
y montaje. 

ELECTRiaDAD 

T.A.P. TELECOM SLE." " 
Domicilio: C/ Valle de Alcudia, s/n. 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.000.000 ptas. 

Objeto social: El montaje y man
tenimiento de estructuras eléctri
cas de alta y baja tensión en todo 
tipo de inmuebles, fincas rústi
cas, silos, naves industriales, 
postes, torres metálicas, com
puertas y grúas. La compraventa 
y comercialización de todo tipo 
de productos y maquinaria eléc
tricos de alta y baja tensión. 

PUBLICIDAD 

HIT RED DESIGN & 
PROMOTIONS SL. 

Domicilio: C / Argelillo, 1 
(Herencia) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios de publicidad, relacio
nes públicas. La promoción y 
publicidad de bienes mediante 
anuncios, carteles, folletos, pelí
culas, a través de cualquier me
dio de comunicación. La crea
ción y difusión de anuncios o 
campañas de información publi
citaria y propaganda electoral. 

ñ CUENC 

CONSTITUaONES 

CONSTRUCaÓN 

EXCAVAQONES Y DERRIBOS 
MARVISLL. 

Domicilio: José Huerta, 8 
(La Alberca de Záncara) 

Capital social: 3.030,00 eiuos 
Objeto social: Excavaciones, de
moliciones y derribos y trabajos-
relacionados con la construcción. 

MOTELLAN A DE PROMCOONES 
INMOBILIARL\SSL 

Domicilio: Avda. del Rialto, 29 
(Motílla del Palancar) 

Capital sodal: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La promoción y 
construcción de toda clase de edi
ficios. La promoción, estiidio, ase-
soramiento y gestión de toda da
se de proyectos inmobiliarios, de 
urbanizadón, de modificadón y 
de construcdón. Arrendamiento, 
adqueidón'y.éfiajénHdón de in
muebles y fincas rústicas o urba
nas. Compraventa de fincas. 

HOSTELERÍA 

EL VENTORRO-CUENCA SL. 
Domicilio: Ora. Cuenca-Tragacete, 

kilómetro 11 
(Mariana) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La explotadón por 
cuenta propia o ajena de toda clase 
de establecimientos reladonados 
con el ramo de la ¡Tostelería, tales 
como café bares, restaurantes, ho-
tdes, peiftsioritó, caáas rurales y si
milares. La adquisidón, artenda^ 
miento y enajenadón de bienes in
muebles. 

SEGUROS 

NAVARRO LÓPEZ DE 
INIESTASRL. 

Domidlio: Júcar 1, bajo 
(Iniesta) 

Capital social: 3.020,00 euros 
Objeto social: Agencia de segu
ros, confección de presupuestos 
aseguradores de los ramos de 
auto, vida y diversos. 

SANIDAD 

INSTITUTO CARDIOLÓGICO 
CONQUEINISE SL. 

Domicilie: Cervantes, 11,3°A 
(Cuenca) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: Prestación de ser
vicios sanitarios, organización 
y dirección de congresos y cur
sos de formación dirigidos a 
profesionales sanitarios. Reali
zación de todo tipo de estudios, 
ensayos y protocolos de investi
gación biomédica. Difusión de 

medidas de prevención y reha
bilitación de enfermedades. 

METAL 

ALUJAVI SL. 
Domicilio: Cantarranas, 86 

(El Picazo) 
Capital social: 66.200,00 euros 

Objeto social: Fabricación de ar
tículos de carpintería metálica, 
así como la instalación de los 
mismos. Fabricación de estructu
ras metálicas, y su instalación, 
transporte de mercanrías por ca
rretera. Promodón inmobiliaria, 
así como la urbanización y par
celación de terrenos con el fin de 
venderlos. 

• UADMAIARA 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

VEGA DEL RIZÓN 
Domicilio: C / Francisco 
Mendoza y Medina, 37 
(Cabanillas del Campo) 

Capital sodal: 6.000,00 euros 
Objeto social: La construcdón y 
reparadón de obras de todo tipo. 
La realizadón de actividades inmo-
bliarias de todo tipo. La adquisi
dor!, venta y arrendamiento de fin
cas rústicas y urbanas. La adquisi
dor!, tenenda, disfrute y enajena
dón de valores mobUiarios por 
cuenta propia. 

CONSTRUCCIONES 
SANTL\GO Y JORGE MORENO 

Domidlio: C / Federico García 
Loica, 9 

(Carrascosa de Henares) 
Capital social: 12.000,00 euros 

Objeto social: Demoliciones y 
derribos en general. Consolida
ción y preparación de terrenos 
para la construcción-de edifica
ciones, así como la realización de 
obras civiles, incluido sistema de 
agotamiento y dragados. Cimen
taciones y pavimentaciones para 
la construcción en edificaciones 
y en obras civiles'. 

SERVICIOS 

DIVINA ESPERANZA SL. 
Domicilio: C / Francisco Méndez 

y Medina, 37 
(Cabanillas del Campo) 

Capital sodal: 60.000,00 euros. 
Objeto social: Gestión de cen
tros residenciales destinados a 
la asistencia y servicios socia
les para niños, disminuidos fí-
sicios y ancianos. Prestación 
de todo tipo de servicios de 
hostelería, hospedaje, restau
ración y alimentación. Presta
ción de servicios sanitarios y 
balnearios. 

COMERQO 

GUADA-ALFRUT SL. 
Domidlio: C / Cuesta del 

Matadero, número 5 
(Guadaiajara) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: El comerdo al por 
mayor y al por menor de frutas, 
verdura, hortalizas y tubérculos. El 
comerdo al por mayor de produc
tos aUmentídos y bebidas en gene
ral. 

TRANSPORTE 

ROCRISALMASL. 
Domicilio: C / San Ildefonso, 4 

(Alovera) 
Capital sodal: 3.006,00 euros 

Objeto social: El transporte de 
mercancías por carretera y servi
dos reladonados con la actividad 
de transportes, los servidos de 
mantenimiento a otras empresas 
de transporte. Asimismo^ dicha so-
dedad tendrá como objeto sodal la 
compraventa de inmuebles. 

a OLEDO 

CONSTITUaONES 

SERViaOS 

DECORAaONES GARCÍA 
CABALLERO SL. 

Domicilio: Avenida de Castilla-La 
Mancha, 25 

(Illescas) 
Capital sodal: 85.000,00 euros 

Objeto sodal: Decoradón de interio
res. Instaladones de cortinas y acce
sorios. -Comerdalizadón de textiles. 
Representadón de todo tipo de fir
mas y marcas comerciales dd sector 
de decoradón en España. 

INSTALAQONES GARCÍA 
MÉNDEZ SL. 

Domicilio: Ctra. de la Torre, 15 
(Santa Cruz de Retamar) 

Capital social: 3.008,00 euros 
Objeto social: Realizadón de todo 
tipo de instalaciones y manteni
miento de fontanería, calefacdón 
y aire acondicionado. Exposición y 
venta de saneamientos, maquina
ria, material y accesorios de fonta
nería, calefacdón y aire acondicio
nado. 

CONSTRUCCIÓN 

SERAFÍN TUREGANOSUKÍINISTOOS 
DECUMATIZAaÓN 

Domicilio: Ctra. de Villanueva de 
Alcardete, s/n 

(Quintanar de la Orden) 
Capital sodal: 3.065,16 euros 

Objeto sodal: La compraventa de 
material de fontanería, calefacdón 
y clinnatización, así como la insta
lación de las mismas. Compraven
ta y arrendamiento de bienes in

muebles, tanto rústicos como ur
banos. 

AZUYCOMPLE SL. 
Domicilio: C/ Banderas de 

Castilla, 47 - 1°A 
(Talayera de la Reina) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Promoción, cons
trucción, compraventa de edifica
ciones y terrenos; la compraventa 
de materiales de coristrucción, así 
como de azulejos, muebles, sanita
rios y cualesquiera elementos de 
arryíeblamiento y decoración de 
viviendas. 

TRANSPORTE 

GRUPO 4, INVERSIONES, 
SUMINISTROS Y SERVICIOS 
Domicilio: C/ Juventino Nieto 

Blanco, 34,5° derecha 
(Talayera de la Reirw) 

Capital sodal: 10.000,00 euros 
Objeto social: El transporte pú
blico de mercancías por carrete
ra, así como la adquisición, te
nencia y explotación de fincas 
rústicas y urbanas, propias o 
arrendadas, sean estas vivien
das, locales comerciales, naves 
industriales o edifícadones de 
cualquier especie. 

COMERCIO 

AGROTORRIJOS 
Domicilio: Polígono Industrial 

Valeoli, parcelas 9-10 
(Torrijos) 

Capital social: 50.000,00 euros 
Objeto social: Explotación de 
establecimientos de venta de 
productos de droguería, limpie
za, perfumería, hogar, semillas, 
plantas, pequeños animales, 
productos químicos fitosanita-
rios, cereales, fertilizantes, ali
mentos para ganado, artículos 
de plástico y textil. Compraven
ta y arrendamiento no financie
ro de bienes inmuebles. 

DE LUCAS CAMPOS SLL. 
Domicilio: Cuesta del Alcázar, 2 

(Pantoja) 
Capital social: 3.030,00 euros 

Objeto social: Comercialización de 
artículos y materiales de ferretería, 
menaje, adorno y regalo. Asúnis-
mo, de material y aparatos eléctri
cos, electrórtícos y otros aparatos 
de uso doméstico accionados por 
otro tipo de energía distinta a la 
eléctrica. También la comerciali
zación de maderas y artículos de 
bricolage. 

ENGINEERING CONSULTING 
DETRIBUnON MARKET ENCODINA 

Domicilio: Avenida Benito 
Alcalde, 122 

(Talayera de la Reina) 
Capital social: 3.030,00 euros 

Objeto social: Comerdalizadón de 
material y componentes dedrónioos. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOaO (Para más in
formación: 
Nombre: Angeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailtoumgelesr®ipyme.o 
rg" angelesr@ipytne.org 
CJ María de Molina, 50 
2^" planta 28046 Madrid 
Fax:+34 91545 09^ 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de To
ledo. 

Calle Alfonso X el Sabio, 1 
45001 Toledo 
Fax:+34 925 28 53 82 

• República Checa 

REF-358iy01 
Empresa checa especializa
da en la mecanización 
CNC de elementos rotati
vos, busca cooperación pa
ra producdóa La empresa 
es pequeña, muy flexible y 
garantiza procesos muy 
precisos. 

REF-3582/01 
Empresa checa especializa
da en la producción de 
equipamiento para cocinas 
industriales, de acero ino
xidable, busca socios co
merciales. La empresa ofre
ce: equipamiento para coci
nas industriales, tiendas de 
alimentación y productos 
similares para instalacio
nes de catering (hospitales, 
hoteles, restaurantes, cole
gios, empresas de catering, 
hogares de ancianos, etc. 
Sus productos son: frega
deros portátiles, alimenta-
doies calientes de platos, 
carritos de transporte para 
recipientes con comida, 
componentes para m-qui-
nas y accesorios, etc. La 
empresa también fabrica 
tanques de presión con 

dióxido de carbono (C02) 
para extintores, etc. 

REF-3685/01 
Empresa checa fabricante 
de: discos de diamante y 
de corte, ruedas cortadoras 
abrasivas, cepülos de alam
bre, taladros, etc.; busca 
acuerdos comerciales para 
estos productos. 

REF-3686/01 
Empresa checa especializa
da en la producción de 
chocolates escarchado para 
panaderos, pasteleros, pro
ductores de helados conge
lados, helados, etc.; busca 
sodos comerciales. 

REF-3687/01 
Empresa checa especializa
da en la producción y en
trega de fundiciones preci
sas, de acuerdo con un mé
todo exacto, busca socios 
comerciales y de produc
ción. Existe ima fundición 

'masiva de piezas de 2 g a 
30 kg, con un tamaño má
ximo de 450 mm. La pro
ducción va dirigida a los si
guientes sectores: industria 
automovilística, ingeniería 
general, tecnología de 
transporte y almacenaje, 
tecnología de medición, in
dustria alimenticia y otras. 
Los materiales usados son: 
acero para carbonización, 
acero para tratamiento de 
calor, aceros anticorrosi
vos, aleaciones especiales, 
aceros ferrosos anticorro
sivos, etc. Garantía en tra
bajos de fundición, trata
miento de calor y trata
miento de superficies. 
También produce patentes 
y moldes. Certificado ISO 
9001, VDA6.1, y QS9000. 
Eliminación de aguas resi-

' duales. 

REF-3688/01 
Empresa checa especializa
da en la fabricación de 
prendas de vestir para se
ñora, busca sodos comer
ciales. 

REF-3689/01 
Empresa checa espedaliza-
da en la producdón de pie
zas de fundidón y modelos 
de hierro gris, hierro fundi
do, aleadones de acero, 
etc.; busca sodos comercia
les. 

REF-3714/02 
Empresa checa dedicada a 
la producdón y venta de 
artículos promodonales y 
publidtarios hechos a par
tir de cristal claro, pisapa
peles, creando un esjjectro 
óptico mediante la utUiza-
d n de b refracdón de la 
luz natural. Se trata de pi
rámides de cristal poco 
convendonales, cortadas a 
mano y labradas a mano, y 
otros pisapapeles de cristal, 
que representan un artícu
lo muy solidtado por las 
empresas que desean pre
miar a sus empleados o 
gratificar a sus dientes. Si 
el cliente lo desea, los pisa
papeles de cristal (inde
pendientemente de su for
ma o tamaño), pueden pu
lirse con chorro de arena 
con los logotipos o motivos 
de la empresa, que se refle
jan desde cualquier ángu
lo. La gama incluye más 
de 50 formas geométricas 
diversas. Además, la em
presa ofrece pisapapeles 
con espectros de los colo
res del arco iris, creando 
caleidoscopios llenos de 
colorido, gracias a la dis
persión de la luz. La em
presa busca acuerdos co
merciales. 

REF-3735/02 
Empresa checa espedaliza-
da en la producción de 
muebles de gran calidad y 
ecológicos, para oficina, 
hogar y niños, paneles de 
fibra laminados y densidad 
media; busca nuevos dien
tes, distribuidores e inter
mediarios comerdales. La 
empresa también ofrece su 
capaddad para la produc
dón en serie de muebles. 

REF-3736/02 
Empresa checa espedaliza-
da en la producdón de in
geniería y servidos para la 
industria del vidrio, en la 
producdón de construc-
dones de acero, soldadura 
de aleaciones de acero, 
busca sodo para coopera-
dón en la producdón de 
maquinaria y equipa
miento para la industria 
del vidrio. 

REF-3737/02 
Empresa checa espedali-
zada en el diseño, realiza
ción, suministro, instala
ción y servicio de plantas 
de aire acondicionado, 
equipos de ventilación, 
instaladones de deshimü-
dificación, bombas de ca
lor, etc.; busca sodos. 

REF-378iy02 
Empresa checa espedali-
zada en el desmantela-
miento, montaje, peque
ñas y medianas reparado-
nes, y revisión de máqui
nas moldeadoras y forja
doras; y en la entrega de 
estructuras metálicas y 
productos metálicos atípl
eos de hasta 5 toneladas de 
peso, busca sodos interesa
dos en establecer acuerdos 
para estos servidos y estos 
produdos finales. 

• Eslovaquia 

REF-3780/02 
Empresa eslovaca especia
lizada en la venta al por 
mayor y al detalle de re
puestos para máquinas 
agrícolas: . cosechadoras, 
cortadoras y remolques, re
cogedoras, máquinas para 
preparar el suelo, sembra
doras, arados, combinado
res, compresores, escarda
doras, establos, esparddo-
res, etc. La empresa se de
dica a la fabricadón de pie
zas de repuesto para ma
quinaria agrícola, y busca 
fabricantes y vendedores 
de este tipo de maquinaria, 
ya sean modelos nuevos o 
viejos. 

REF-37Uy02 
Empresa eslovaca busca in
termediarios o sodos intere
sados en estas actividades: 
instaladones espedales y 
pintura de lugares altos, re
vestimientos para construc-
dones de hormigón y techa
dos, reparadones, desman-
telamiento de equipos agrí
colas, elevadores para el 
transporte de mezclas, repa-
radón de techos por causa 
de inundadones, etc 

REF-3747/D2 
Empresa eslovaca especiali
zada en la investigadón y 
desarrollo de componentes 
y equipamiento hidráulico, 
ofrece Ucencia para producir 
martillos hidráulicos de nue
va generadón con paráme
tros excelentes: es más barato, 
es más simple y más eficaz 
que los martillos modernos. 
Además ofrece servidos de 
modelaje matemático de 
componentes hidráulicos. 

REF-3757A)2 

Empresa eslovaca de proce
samiento de madera, busca 
acuerdos comerciales para ta
blones de madera flexible uti
lizados en la industria de la 
construcdóa 

REF-3615/01 
Empresa eslovaca especializa
da en la producdón de com
ponentes dectrónicos (pane
les de fusibles, circuitos im
presos, etc.), lámparas univer
sales para interiores de auto
buses, piezas de plástico mol
deadas por inyecdón, revesti
mientos de [X)Iietileno atípi-
cos, etc.; busca sodos para co-
operadóa 

REF-3780/02 
Empresa eslovaca especiali
zada en la venta al por ma
yor y al detalle de repuestos 
para máquinas agrícolas: co
sechadoras, cortadoras y re
molques, recogedoras, má
quinas para preparar el sue
lo, sembradoras, arados, 
combinadores, compresores, 
escardadoras, establos, es-
parddores, etc La empresa 
se dedica a la febrícadón de 
piezas de repuesto para ma
quinaria agrícola, y busca &-
bricantes y vendedores de 
este tipo de maquinaria, ya 

"sean'modéliáS' ñüWOSó ylé-;; 
jos. 

REF-3711/02 
Empresa eslovaca busca in
termediarios o sodos intere
sados en estas actividades: 
instaladones especiales y 
pintura de lugares altos, re
vestimientos para construo 
dones de hormigón y techa
dos, reparadones, desman-
telamiento de equipos agrí
colas, elevadores para el 
transporte de mezclas, repa-
radón de techos por causa 
de inundadones, etc. 

iTlCIAS D E I C E X 
SSiSSSSSSSS 

La mayor empresa productora y abastecedora de energía eólica de Austria, 
WEB Winderenergie SJi.., ha abierto recientemente una filial en la localidad de 
Bmo, en la República Checa, donde espera poder extender su presencia. Tras la 
fundación de su primera filial checa, bajo el nombre de WEB Vetma Energie, 
la empresa austríaca planea actualmente desarrollar un proyecto con socios 
checos cerca de la localidad bohemio-morava de Iglau, donde a principios de 
2003 se espera que se conecten a la red eléctrica dos instalaciones de energía 
eólica de producción danesa. Actualmente el grupo WEB cuenta con 39 plan
tas de energía eólica, 25 en Austria y 14 en Alemania que generan una pro-
ducciUn anual de electricidad de 46 millones de kw/h. 

El Gobierno checo ha aprobado el acuerdo con el Banco Nacional Che-
co para la lucha contra el fortalecimiento de la corona. Según el acuerdo, 
el Ministerio de Finanzas no emitirá este año títulos de deuda en moneda 
extranjera. 

•4m> A ^.'^¿^^l-,.;-^iu^.^ 
La balanza comercial entre d País Vasco y los países Pecos, candidatos a una próxima inte-
giadón en la Unión Europea se ha disparado en los últimos años. Sólo en lo que se refiere 
al último ejerddo la tasa de incremento se sitúa en el 53,84% de media (mientras que d cre
cimiento de las importadones roza el 37%), aunque las ventas realizadas a Polonia experi
mentaron un alza dd 76,58%, los países que registraron un mayor incremento son Estonia, 
Eslovaquia y Letonia, si bien las díias de partida de estos tres destinos es muy inferior a la 
de los tres países que lideran d ranking de exportadones vascas (Poloiüa, Rep.Checa y 
Hungría). 

La primera tienda de Zara en la República Checa está ubicada en d centro de Praga, en 
la calle Na Prikope y cuenta con 1.500 metros cuadrados de superfide. La entrada en el mer
cado checo se enmarca, según fuentes de la compañía, en la estrategia de crecimiento en d 
continente europeo, consolidando la presencia en países como Frauda, Alemania o el Rei
no Unido y penetrando en otros nuevos. En este sentido, ya está prevista para d próximo 
año la apertura de las primeras tiendas en Suiza, Italia y Finlandia. 
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F. J . LLANA NIETO 
C-LM 

El Banco Popular ha man
tenido la senda de creci
miento de los últimos 
años y, a pesar de los sín
tomas de desaceleración 
generalizada de la econo
mía, cerró 2001 con unos 
resultados superiores a la 
media regional en Casti
lla-La Mancha. Así, la en
tidad que presiden Javier 
y Luis Valls incrementó su 
inversión crediticia en la 
comurúdad castellano-
manchega un 17,7% con 
respecto a 2000, hasta al
canzar 595 millones de 
euros. Estos datos repre
sentan el 2,1% del volu
men de negocio obtenido 
en el conjunto del territo
rio nacional, que ascendió 
a 27.820 millones de euros 
y que se concentró funda
mentalmente en las regio
nes de Andalucía 
(20,46%), Madrid (18,63%) 
y Catalufía (11,47%). 

La inversión crediticia de Banco 
Popular creció un 17,7% en 2001 
Hasta alcanzar 595 millones de euros, el 2,13% del total 

registrado por la entidad en el conjunto de España 
El otro gran capítulo 

del balance, los recursos 
totales, también experi
mentó un importante cre
cimiento a lo largo del pa
sado año, concretamente 
un 15,2% en relación a 
2000, situándose a 31 de 
diciembre de 2001 en 771 
millones de euros en Cas
tilla-La Mancha. 

Para el director regio
nal del Banco Popular, 
Antonio Silva, los resulta
dos obtenidos se enmar
can en la filosofía global 
de la entidad de ganar 
cuota en aquellas áreas en 
las que opera y crecer ar-

Banco Popular tiene 57 oficinas en Castilla-La Mancha. 

mónicamente en el con
junto del territorio na
cional bajo los principios 
de rentabilidad, solvencia 
y eficiencia. 

En la comunidad caste-
llano-manchega la enti
dad cuenta con 57 oficinas 
repartidas por las cinco 
provincias, sin que se 

plantee incrementar esta 
red durante el presente 
año, "en el que queremos 
seguir ganando cuota de 
mercado a través de la fi-
delización de nuestros 
clientes y la captación de 
nuevos", añade Antonio 
Silva. 

La tradicional vocación 
que Banco Popular ha te
nido desde siempre hacia 
las pequeñas y medianas 
empresas y también hacia 
los clientes domésticos, 
no ha impedido que apo
ye el crecimiento de otros 
sectores económicos de 
gran importancia en Cas

tilla-La Mancha, como 
por ejemplo el agroali-
mentario. 

No obstante, el incre
mento registrado en 2001 
se hindamentó en la con
cesión de créditos hipote
carios y en el buen mo
mento vivido por el sector 
inmobiliario y las promo
ciones industriales, "que 
ha favorecido el creci
miento espectacular de al
gunas plazas financieras, 
como lUescas, Talavera de 
la Reina o Guadalajara, 
esta última centrada en el 
Corredor del Henares", 
concluye Antonio Silva. 

Banco Popular tiene 
una cuota de mercado en 
Castilla-La Mancha del 
10%. 

• •• ^ l*J"^*««»VA'f í l - ' ! 

Información: 
969 818 S94 

i:elecueiica 
Centro de Formación 

CVRSOS PROGRAMADOS P A R A EIi A Ñ O ^OOZ 
TÉCNICO S N AlTDZOVIS'UiLLBS OPEBABOR EQinPOS TEUSVISIOST 

i ' 

Durac ión 

I n i c i o y 
Terminac ión 
CAproxO 

Horar io 

T i t u l a c i ó n 
a l tunnos 
Cmínima) 

R e q u i s i t o s 

•• 
• • 

• • 

• • 

• • 

525 horas 

5/abril/2002 
9/agosto/2002 

9,00 a 15,00 h. 

340 horas 

2/abr¡l/2002 
5/jul¡o/2002 

16,00 a 21,00 h. 

Graduado Escolar 

Estar inscritos en cualquier oficina del INEIVl de Castilla-La Mancha 

FPI Imagen y 
Sonido (o similar) 

Juata i» rpwMidei de 

Castilla-La Mancha 
Consejería de Industria y Trabajo 

Totalmente gratuitos - Becas de transporte 
Bolsa de trabajo 

COFINANCIADOS POR JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA LA MANCHA Y 
FONDO SOCIAL EUROPEO 

FONDO SOCIAL 
EUROPEO 
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La Rural de La Roda obtuvo 
unos beneficios de 449.000 e 

REDACCIÓN 

La Roda (Albacete) 

Caja Rural de La Roda 
obtuvo en el año 2001 
unos beneficios antes de 
impuestos de 449.000 eu
ros, el más alto de las 
cuatro rurs^les locales 
que hay en 
C a s t i l l a - L a 
M a n c h a 
(junto con 
Caja Rural 
de Casas 
Ibañez, Vi-
l lamalea y 
Mota del 
Cuervo). 

Ei margen 
de in terme
diación rondó los 
1.261.000 euros, siendo el 
apar tado de intereses y 
cargas asimiladas las que 
han supuesto para la en
tidad en 715.000 euros. 

El margen de intermediación de la entidad 
alhaceteña fue de 1,261*000 euros 

ASldedidembre 
los activos totdes 
de h. Ccqa Rural 

deLaRoda 
sumábanlos 

38,279,000 eums 

En el margen ordinario 
que a 31 de diciembre de 
2001 fue de 1.289.000 eu
ros, de las que comisio

nes pagadas 
fueron, se
gún se refle
ja en el ba
lance de 
21.000 euros 
y en los re
sul tados de 
operac iones 
f i n a n c i e r a s 
de 36.000 
euros me

nos. En lo que se refiere 
al margen de explotación 
hay que destacar que los 
gastos generales de ad
ministración supusieron 
para la entidad 557.000 

:ví *,»**?* • í ' - » " " " ; - .,, ^ , ^ , ^ : ^ ^ ; j ^ . : 

En ia imagen, la fachada de Caja Rural de La Roda. 

euros y los de personal 
de 336.000 euros. 

A 31 de diciembre los 
activos totales de Caja Ru
ral de La Roda estaban en 
38.279.000 euros, de los 
que 15.920 correspondie
ron a créditos sobre dien
tes, que siguen aumentan

do considerablemente, ya 
que esta entidad bancaria 
sigue apostando por los 
créditos. Los activos mate
riales están en 271.000 eu
ros, de los que 135.000 co
rrespondían a terrenos y 
edificios de uso propio de 
la entidad. 

Nuevos préstamos para 
viticultores de Toledo 

REDACCIÓN 

Toledo 
Caja Rural de Toledo ha puesto 
préstamos en condidones ex-
cepdorales a disposición de to
dos los viticultores de Castilla-
La Mancha que deber, ingresar 
determinado importe, que ya 
está notificando la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
por regularizar sus viñedos. 

Según infómia la entidad, 
en nota de prensa, los présta
mos permitirán liquidar el im
porte integro de las tasas cones-
pondientes a los derechos con
cedidos por k Aácainistraciór! 
iBgionai i .:TI irLieiés de: ¿inibc.-
+OpO puntos, y ur. plazo de 
amortización de tres años, sir. 
ningún otio tipo de comisión y 
gasto. 

Fallados los finalistas 
de novela de CCN 

REDACCIÓN 

Toledo 

El jurado del H Premio Na
cional de Novela Histórica 
"Alfonso X El Sabio" con
vocado por Caja CastiUa-La 
Mancha y Ediciones Martí
nez Roca, integradoUpoi 
Ana María Matute, Angeles 
Caso, Laura Falcó Lara, Fer
nando G. Delgado, Juan Si-

sinio Pérez Garzón, Felipe 
Pedraza y Martín Molina ha 
seleccionado "tas seis noviie? 
ñnaiistas de este certamen 
entre las 216 obras presenta
das. 

El premio se concederá 
en el transcurso de un acto 
que se celebrará en el Centro 
Cultural San Marcos de To
ledo el próximo 4 de abril. 

Mirador de la Bolsa 
MTICIMMDO LAS CLAWS DEL MERCADO 

Telefónica no tierie planeado retirarse del mercado 
austríaco de telefonía móvil de tercera generación 
(UMIS), aunque asegura que está "adecuando la 
estructura" de su filial en aquel país hasta que cam
bie el actual escenario competitivo. La compañía 
española está presente en el mercado de UMTS de 
Austria a través de 3G-Mobile, después de conse
guir una de las seis licervdas de esta tecrwlogía por 
117 millones de euros en noviembre del 2000. La 
actividad actual de la filial austríaca de Telefónica 
Móviles es 'baja", ya que aún no ha alcanzado 
acuerdos con otras compañías de roaming o 
para compartir los gastos de construcción de 
infraestructuras. 

Telefónica Móviles España ha lanzado al 
mercado un servicio que pemtíte descargar en 
los móviles con tecnología WAP de la compa
ñía contenidos multimedia suministrados por 
la japonesa Mitsui a través de su portal "\^va!! 
Paraíso". 

Este nuevo servicio, disponible desde el 
pasado día 7, permitirá a los usuarios de e-ino-
dón descargar en su móvil contenidos multi
media de entretenimiento y de carácter co

mercial. 
Ferrovial está muy interesada en participar en 

la construcción de las nuevas líneas del metro de la 
capital polaca, Varsovia. La empresa española, aso
ciada con la constructora polaca Budimex, una de 
las más potentes del país, tendrá como rivales al 
consorcio escandinavo NCC, al canadiense Bom-
banüer Transjxirtation y a las grandes constmcto-
ras polacas Hydrobudowa y Warbud. El próximo 
18 de marzo la empresa Price Waterhouse Coopers 
entregará a las autoridades de la capital polaca su 

w ,^i¿z:>ww 

estudio sobre la financiación del metro varsoviano 
con dinero privado. 

Red Eléctrica ha anunciado que su consejo de 
administración ha acordado proponer a la junta de 
accionistas el pago de un dividendo bruto de 0,455 
euros por aodón, correspondiente a 2001. Red 
Eléctrica dijo que de esta cifi:a ya se pagaron 0,18 
euros por acción en concepto de dividendo a cuen
ta el pasado 3 de enero de 2002, mientras ei com
plementario se abonará a partir del próximo 2 de 
julio. La compañía dijo que el dividendo corres

pondiente a 2001 representa un incremento 
del 9,6% respecto al año anterior. 
GAMESA: La sociedad ha comunicado que 
ha llegado a un acuerdo con la SEPI y Sener 
para constituir tm gran grupo aeronáutico 
mediante la aportación del 1004íi de Turbo 
2(X)0 por parte de Sener y SEPI y a la segre
gación y aportación por parte de Gamesa de 
su actividad aeronáutica. Ante esta situadón, 
la CNMV ha deddido suspender cautelar-
mente la negodadón en el SIBE de las acdo-
nes de Gamesa. Se espera que ei nuevo gm-
po facture 700 millones de euros. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

AmMSIIS 
¿Que te pkie a k vida d pequeño invHsca: bursátil?: Eaitiincs dd 
hecho de que nuestro invasor dispone de costal sufidoitÊ  ha es-
taUeddo un sisiana especulativo eficaz que se a d ^ a su peifil 
y le pennüe movetse en la sáva de los mercados, que dispone de 
un método de análisis que le permite la toona de 
decisiones de compra o venta con un porcentaje de adetto en

tre d sesenta y setenta por dentó (de aderto, no de fiusvalías). 
Que dispone de un nivd de conocimientos sufidenie pata uti
lizar herramientas de operativa no solo en d meicado de con-
tado sino también en derivados. Que dispone de un interme-
diario finandero que ejecuta sus ordenes con fidelidad y etica
da. Que basa su estrategia en base a una planificación finan-
dera de modo que sus actividades en los mercados son una 
pieza más en su planificación finandera. Que tiene la posibili

dad de ledbir en su móvil alertas en tiempo leal de la cotiza-
dón de aodones (poique no siempre puede estar uno pegado 
a la pantalla). ( [ ^ puede establecer con su intemiediario stops 
de seguridad automáticos de enbada o salida dd mercado. 
( ^ tiene expeiienda en carne propia de las vicisitudes por las 
que atraviesan los mercados, ¿(î ué más necesita?, ¿Ĉ ié añadi
ría, matizaría o quitaría usted de la lista?, ¿Qué le felta o le so
bra?. Me gustaría saberio. 

Sube la cotizadón de Zeitia 
ante la reaparidón del posible in
terés de Johitócn & Johnson, con 
]a qje tieiie armado un acuerdo 
de comerdalizadón, por ¡a espa
ñola. Los rumores han vuelto 
después de escucharse informa-
dones que apuntaban a que la 
estadounidense estaría interesa
da en lanzar una oferta de com
pra de en tomo a 15 euros por ca
da acdón de Zeltía. 

Un grupo de cinco o seis cajas 
de ahorro están preparando una 
operadón en la que podrían to
mar hasta un 8 pct de! capital de 
Zeitia cor. objeto de esabilizar 'E 
sodedad y preservar ai gmpo de 
posibles operadones hostiles. 

El presidente del Gmpo PRI
SA, Jesús de Polanco, está decidi
do a fusionar Canal Satélite Digi
tal con la plataforma del Gmpo 
Telefónica, Vía Digital. Cedería la 
gestión de la futura plataforma 
digital a Admira garantizándose, 
a cambio, un contrato 'multimi
llonario'. 
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MóNiCA MORENO 
C-LM 

Después de varios años en 
los que las ventas de fito-
sanitaríos aumentaban en 
Castilla-La Mancha (una 
media de un 2%) en el año 
2001 el mercado en la re
gión se ha mantenido, lle
gando a bajar ligeramente. 
Según los últimos datos 
facilitados por la Aso
ciación Empresarial para 
la Protección de las Plan
tas (Aepla) 
en esta co
munidad au
tónoma la ci
fra de nego
cio ascendió 
a 21,64 mi
llones de eu
ros, un 
0,02% menos 
que las re
gistradas el 
año pasado. 

Las ventas en esta co
munidad autónoma repre
sentan el 3,68% de merca
do español ért el año 2001, 
que supuso un voliunen 
de 594,50 millones de eu
ros, un 1,61% más que el 
ejercicio pasado. 

Estas cifran reflejan que 
tanto en la región como en 
España el mercado de los 
productos fítosanitarios se 
presenta estable a pesar de 
la complejidad del entor
no. Ha habido varios fac
tores que han influido en 
el comportamiento de los 
productos, siendo uno de 
ellos la adopción de estra
tegias de la reducción de 
costes de los agricultores 
en respuesta a las descen
dentes rentabilidades de 

La reducción de costes de los agricultq̂ ^̂  

Las ventas de los fitosanitarios en 
la iregión se mantuvieiron en 2001 

En Castúia''Ija Mancha el volumen de negocio representa el 3f68 % 
del mercado españolf que superó los 594 míüones de euros 

Lasventasde 
herbicidas han 
stiperado, en 
EspañOfülos 
insectíddasy 
funfjddas 

las explotaciones y de 
unas negativas condicio
nes climatológicas en las 
épocas de cosecha. 

Por Comunidades Au-
t ó n o m a s , 
Anda luc í a 
sigue a la 
cabeza con 
un 31,95% 
del merca
do na
cional; en 
s e g u n d o 
lugar está 
la Comuni
dad Valen

ciana con un 16,38% y en 
tercero la Comunidad Au
tónoma de la Región de 
Murcia con un 10,06%. 

Por familias de produc
tos en el mercado español 
los herbicidas ha supera
do a los insecticidas en 
cuanto a consumo, tal es 
así que las ventas de in
secticidas, fungicidas y 
otros han descendido en 
favor de un importante 
incremento de las ventas 
de herbicidas de casi un 
11%. En Castilla-La Man
cha, a falta de los datos 
regionales por familias, 
las mayores ventas nor
malmente se suelen regis
trar en los herbicidas que 
tienen un volumen de ne
gocio de unos 9 millones 
de euros, seguida de los 

[Herbicidas (11%) 

Los productos fitosanitarios cada vez más cuidan el medio ambiente. 

fungicidas con 5,3 millo
nes de euros. 

En lo que se refiere a las 
empresas que en Castilla-
La Mancha están autoriza
das para manipular este ti
po de productos, hay re
gistradas más de 300, sien
do Cuenca la provincia 
que mayor ilúmero tiente 
con unas 124 firmas, se
guida de Albacete con 
aproximadamente 100 em
presas. 

Los precios de los pro
ductos fitosanitarios, se
gún Aepla, siguen estando 

¡HigiciaásT22'%^ 

por debajo de la inflación, 
tendencia que se está repi

te en los últimos años. 
Estos productos. muy 

importantes para los culti
vos, están cada vez más 
orientados al cuidado del 
medio ambiente, con va
rios efectos a la vez, de ahí 
la relevancia que está ad
quiriendo en este sector la 
investigación y el desarro-
Uo. 

El mercado fitosanitario 
español continúa ocupan
do los primeros puestos 
del mercado europeo. 

Asamblea Aepla 

Aepla celebró el día 13 
de marzo su XXV Asam
blea General de Aepla, en 
la que Juan Miguel Anto-
ñanzas, presidente de Ura-
lita, ofreció una ponencia 
titulada "La ética como fac
tor de la reputación empre
sarial". 

El director general de Ae
pla, Luis Roy, comentó en es
ta asamblea que "el recono
cimiento de estos dos facto
res tan relacionados es un te
ma vital para la industria. 
No nos cabe duda de que so
brevivirán aquellas empre
sas que adopten unos princi
pios de coherencia entre lo 
que se ha de hacer y la renta
bilidad". 

REDACCIÓN 

C-LM 

LA futura Ley de Vías 
Pecuarias de Castilla-La 
Mancha establecerá mul
tas de hasta 150.253 euros 
para los particulares que 
ocupen estos espacios 
públicos y la administra
ción podrá decretar la 
demolición de las edifica
ciones que se hayan 
levantado sobre este 
entramado de caminos. 

Así lo ha anunciado el 
corwejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, quien ha 

La futura Ley de Vías Pecuarias 
contempla multas de 150.253 e 
La Administración podrá demoler edificaciones que se hayan 

construido indebidamente sobre estos caminos públicos 
presidido la reunión del 
Consejo asesor de Medio 
ambiente para analizar 
este proyecto de ley que 
se pretende aprobar este 
año con el objetivo de 
impulsar los trabajos de 
conservación de este 

importante patrimonio, 
público. Las vías pecua
rias ocupan una superfi
cie en CAstilla-LA Man
cha de más de 50,000 hec
táreas, recorren la Comu
nidad de norte a sur y de 
oeste a este en un entra

mado de caminos de más 
de 100 kilómetros y la 
administración regional 
"está obligada a dar un 
impulso para evitar que 
las vías pecuarias se ocu
pen y se construya sobre 
ellas y conseguir la máxi

ma utilidad social de este 
patrimonio", indicó. 

Para ello, contó el con
sejero, es preciso tener 
una legislación más 
actualizada y que de 
mayores garantías de con
servación ya que la legis

lación nacional básica 
sobre este aspecto es anti
gua y poco concreta, por 
lo que se quiere adaptarla 
a la peculiaridad de Castí-
lla-LA Mancha. 

El titular de Medio 
Ambiente explicó que 
esta nueva normativa 
regional contribuirá a evi
tar conductas inadecua
das de particulares, ayun
tamientos y promotores 
públicos y privados de 
viviendas en ocasiones 
han decidido ocupar las 
vías públicas sin contar 
con la autorización de la 
comunidad autónoma. 
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Antonio Castellanô ^̂  

COAG pide en su Asamblea crear 
una Ventanilla Única Agraria 

El consejero de Agricultura se comprometió con la organizpción a 
crear un foro de participación sobre agricultura en el Parlamento 

Entre otras de sus 
reivindicaciones^ 

destaca la de poner 
en nuircha un 

Plan Qeneral de 
Comercio 

ALICIA SAWCHEZ 

Toledo 

Más de 200 personas asis
tieron el sábado día 9 a la 
II Asamblea Regional de 
COAG-IR donde se plan
tearon los nuevos retos de 
la organización para los 
próximos cuatro años de 
trabajo. En la Asamblea 
fue reelegi-

- ^ d o secreta
rio regio
nal, Anto
nio Caste
llanos, que 
contará con 
ocho voca
les en la 
n u e v a 
directiva. 
Castellanos 
señalaba como una de las 
principales reivindicacio
nes de la organización la 
puesta en funcionamiento 
de urm Ventanilla Úiüca 
Agraria, que sirva para 

. evitar los múltiples trámi
tes que 
requiere un 
agricultor, 
no sólo de 
cara a crear 
su empresa, 
sino a la 
hora de 
pedir ayu
das, docu
mentación 

sobre sus explptaciones, 
etc. En multitud de ocasio-

'•^ nes, informaba, el secreta
rio regional de COAG, "la 
administración solicita 
información al agricultor 
que ellos mismos tienen". 

Por otro lado han pedi

do que se abra un debate 
en el Parlamento regional 
sobre la situación de la 
agricultura en Castilla-La 
Mancha, que permita 
reflexionar sobre la situa

ción de cada 
uno de los 
sectores y 
aportar las 
soluciones 
más razona
bles a las 
necesidades. 
Otra de las 
peticiones es 
que la Ley 
de Agricul

tura defirw quién es agri
cultor y qué derechos y 
deberes tiene con el objeti
vo, entre otros, de reali
zarle unas gestiones rápi
das en la tramitación de 
ayudas, etc. 

El Consejero Alejandro Alonso (c) secundado por Antonio Castellanos (9 y Andrés Gómez Mora (d). 

Las propuestas se 
orientan a conseguir 

una mejora de la 
comercicdizacióny 
profesUmcdización 

del sector 

La Coordi
nadora ve 
t a m b i é n 
n e c e s a r i o 
que se cree 
un Plan 
General de 
Comerciali
zación de 
los produc-
tos agrarios 

adaptando su mecanismo 
a la realidad del campo de 
Castilla-La Mancha y 
explotar sus productos en 
los mercados tanto 
nacionales como intema-
ciormles, además de encar
garse de realizar estudios 

de mercado, estrategias de 
marketíng y todo aquello 
que sea necesario para 
optimizar las ventas de los 
agricultores y ganaderos 
profesionales. 

Entre otros puntos que 
se debatieron en la Asam
blea general destacaron 
otros de repercusión 
nacional como es la aplica
ción del Plan Nacional de 
Regadíos y la modulación 
de las a)rudas, en función 
de diversos criterios. 

Antonio Castellanos 
señalaba a Economía y 
Empresas de Castilla-La 
Mancha que la aprobación 
del Plan del Alto Guadia
na, que tiene como fecha 
límite el mes de julio, es 
otra de sus reivindicado-

lesponsalfe^de sectores 
• VINO: Manuel Sinchez. 
/ AGUA: José María Oñate. 
/ ACEITE: Francisco Redondo. 
/ GIRASOL: Lesmes de! Qd. 
/ OVINO: Juan de Dios Benio. 
/ ALBACETE: Pedro Befanonte. 
• FUNDAaÓN D.O. QUESO MANCHEGO: Domingo 
Ruiz MadrigaL 

nes, así como impedir que 
el Régimen Especial Agra
rio se asimile al régimen 
General. 

En la Asamblea estu
vieron presentes por pri
mera vez la Asociación de 
Consumidores (UCE) y la 
Asociación de Amas de 
Casa, por su papel rele
vante como destinatarios 
finales de los productos 
agrícolas y último eslabón 
pero el más importante en 

la cadena de la comerciali
zación. También estuvo 
presente en la Asamblea, 
entre otros cargos políti
cos, el consejero de Agri
cultura de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alon
so, quien asumió el com
promiso de crear un foro 
de participación en el Par
lamento regional, así 
como la aceptación de la 
Ley de Agricultura y 
Desarrollo Rural. 

Asija rechaza 
la propuesta 
de gravar el 

vino 14 
euros/hl 

REDACCIÓN 

C-LM 
La Asociación Agraria-Jóve-
nes Agricultores (Asaja) de 
Castilla-LA Mancha, ha 
manifestado su oposición a 
la posibilidad de que se pali
que una tasa sobre el vino, 
según se desprende del 
informe que está elaborando 
la Dirección general de 
Impuestos y Uitíón Aduane
ra de la Comisión Europea 
sobre los alcoholes y bebi
das alcohólicas en la Unión 
Europea. 

En el documento se 
incluye la recomendación de 
eliminar la tasa cero para el 
vino y sustituirla por otra de 
14 euros por hectolitro, lo 
que, según esta organiza
ción agraria, podría perjudi
car al sector vitivinícola ya 
que se traduciría en un 
incremento de los costes 
indirectos, a la vez que tam
bién afectaría negativamen
te al consumo de esta bebida 
debido a su posible encare
cimiento. 

Asaja de Castilla-La 
Mancha rechaza la cataloga
ción del vino como una 
bebida alcohólica y entiende 
que el vino debe ser consi
derado como un producto 
alimenticio de la dieta medi
terránea, cuyo consumo 
moderado aporta efectos 
beneficiosos para la salud. 

Este reconocimiento ha 
llegado a la Organización 
Mundial de la Salud que 
recomienda el consumo de 
30-40 el para el hombre y 20-
30 para la mujer y conseguir 
un efecto preventivo de cier
tas enfermedades. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha 
aprobado una inversión de 
más de 312.526 euros para 
la construcción en Albacete 
de un centro para desarro-

,llar actividades de forma
ción y capacitación no regla
das destinadas a la incorpo
ración de jóvenes agriculto
res, formación continua o la 
formación medioambiental, 
según informó esta semana 
el delegado de la Junta en 
Albacete. 

Siró Torres facilitó esta 
información durante la 

Albacete contará con un centro 
de formación agroambiental 
ha consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha 
aprobado una inversión de más de 312*526 euros 

comparecencia que mantu
vo con los medios de comu
nicación junto al delegado 
de Agricultura y Medio 
Ambiente, Manuel Gonzá
lez Ramos, parra dar a 
conocer el programa de for
mación continua que la con
sejería ha diseñado para 
este año en la provincia 

albacetefia. Hasta la fecha 
este tipo de actividades de 
formación no reglada se 
venía realizando en las ins
talaciones que la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente tenía en la locali
dad de Aguas Nuevas. 
Estos centros de formación 
y capacitación han sido 

transferidos a la Consejería 
de Educación y Cultura 
para ofrecer información 
reglada. 

Por esta razón, en la pro
vincia de Albacete, se consi
deró necesario la construc
ción de un centro que 
pueda albergar las activida
des formativas que desarro

lla anualmente la Dirección 
General de Desarrollo 
Rural. 

Este centro se construirá 
en el Centro de Educación 
Ambiental, propiedad de la 
Consejería de Agricultura, 
situado en el kilómetro 3 de 
la carretera CM-322 o carre
tera de Ayora. Esta finca, de 

unas 12 hectáreas, ya cuenta 
con edificaciones de la Con
sejería, concretamente insta
laciones destinadas al Cen
tro de Recuperación de la 
Fauna Silvestre y al Centro 
de Interpretación de la Flora 
y Fauna. El nuevo edificio, 
de una sola planta ocupará 
una superficie total de 357 
m̂  y una superficie útil de 
307,15 m^ El centro alberga
rá una sala de conferencias 
para un centenar de perso
nas, tres despachos en los 
que se ubicará el personal 
técnico , un laboratorio, un 
aula de formación informá
tica y servidos. 
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COAG señala que la leche de oveja manchegasê ^̂ ^̂ ^ 

La rentabilidad de la oveja 
manchega, a debate en el sector 

Piden crear una mesa de diálogo entre productoreSf industriales y 
Administradón para luchar por los intereses del ganado autóctono 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Hace no más de cuatro o 
cinco años una nueva raza 
de ganado ovino comenzó 
a introducirse en las 
explotaciones ganaderas 
de esta 
región, en 
detrimento 
de la oveja 
de raza 
manchega. 

Son ove
jas israeli
tas mezcla
das con la 
manchega, 
c o n o c i d a 

como la "awassi", u otras 
como la "assaf". "No es 
significativo, ya que más 
del 80% del ganado ovino 
de la región es autóctono, 
pero es una evidencia qus 
los ganaderos se están 
c u e s t i o -

de oveja manchega la 
están pagando los indus
triales en estos momentos 

entre los 90 
y 95 cénti
mos el litro, 
el precio 
r a z o n a b l e 
debería ser 
de 1,29 euros 

Desdz hace años se 
comtc^ eloOTibíq 

enlas e:)^lotadünes 
de ¡a oveja manchega ^^ ^^^°' P^^^ 

1 ser compe-

por raías comola ^^j^^ 3̂ 
'awassi* o 'assaf decir un 30% 

nando la 
r e n t a b i l i 
dad de. Ja 
oveja man
chega, ya 
que hay 
otras más 
ventajosas 
económica
mente, y 
que permi
ten además, por su esta
bulación, llevar un mejor 
nivel de vida al pastor", 
afirmaba el recientemente 
nombrado portavoz de 
ovino de COAG-IR en 
Castilla-La Mancha, Juan 
de Dios Berrio. 

Juan de Dios Berrio 
afirmaba que si la leche 

<8t> 
Castellanos pide un 
mayor control en la 

fabricación del a[ueso 

más. Y es 
que una oveja manchega 
necesita pastar y vivir de 
recursos camperos, lo que 
conlleva unos gastos de 
mano de obra extras, fren
te a otras razas estabula
das. 

Además la 
o r o d u c c i ó n 
de una oveja 
de raza 
manchega es 
de un litro, 
aproximada-

COnD.O.ypOtenduar mente, exis-

hxproducciónde «endo otras 
lecherrumcheea ^^^^^ ^^^.^^ 

^ p r o d u c c i o 
nes medias 

diarias son de 1,5 litros. 
Esta realidad abre un 

debate ya que "en Casti
lla-La Mancha apostamos 
por la oveja manchega, 
por que el queso con D.O. 
tiene inmensas expectati
vas en el exterior, presti
gio y demanda", afirmaba 
el también reelegido 

La región cuenta con un censo de ovino de 3,2 millones de cabezas, aproximadamente. 

recientemente secretario 
regional de COAG-IR, 
Antonio Castellanos. 

Por este motivo, desde 
esta asociación agraria, se 
insta al sector, tanto a pro
ductores, como industria
les y administración, a 
abrir un debate que posi
bilite el camino para con
tinuar potenciando la 
raza autóctona. 

Antonio Castellanos 
aseguraba que "los cruces 
industriales" de ovejas 
que se están produciendo 
son "urw barbaridad", en 
tanto en cuanto posterior-
menten tengan que ver 
con el Consejo Regulador 
del Queso con D.O. Man-

chego. Para atajarlos 
desde la secretaría gene
ral de COAG en Castüla-
La Mancha se propone 
aumentar los controles, 
no tanto en las explotacio
nes ganaderas, ya que es 
un campo donde a través 
del Consejo Regulador 
del Queso de D.O. se han 
hecho actuaciones muy 
eficaces -según explicaba 
Castellanos- sino en la 
industria, para controlar 
las calidades de la leche, 
pureza y procedencia de 
la misma. 

Fuentes del sector han 
informado que el cambio 
de una explotación de 
ovejas raza manchega a 

otras híbridas tiene un 
coste importante para el 
ganadero, ya que el precio 
de las ovejas de "cruces 
industriales" oscila entre 
los 180,30 euros y 210 
euro unidad, mientras 
que el coste de la oveja 
manchega está entre los 
60,10 euros y 72,12 euros. 
Por tanto, una explotación 
media de 500 ovejas para 
poder llevar a cabo este 
cambio tendría que reali
zar una inversión media 
de 60.101 euros. 

El número total de 
cabezas de ovino en Casti
lla-La Mancha es de 3,2 
millones, aproximada
mente. 

La prima de 
ovino y 

caprino ha 
ascendido a 7,8 
millones de e 

REDACCIÓN 

C-LM 

En los últimos días la Cor -
sejería de Agricultura pro
cedido a ingresar el impor
te del saldo de la prima de 
ovino y caprino del año 
2001, que en Castilla-La 
Mancha asciende a im total 
de 7,804.814,26 euros, de 
los cuales se beneficiarán 
9.250 ganaderos. 

De esta forma, la Conse
jería de Agricultura da por 
finalizado los pagos corres
pondientes de la campaña 
2001, ya que en julio se rea
lizó un primer anticipo por 
valor de 20,1 millones de 
euros y en noviembre se 
procedió a abonar el segun
do anticipo de 8,9 millones 
de euros. 

Según ASAJÁ de Ciu
dad Real, durante la cam
paña 2001 se ha reducido la 
prima de ovino y caprino 
en un 48% , lo que supon
drá unas pérdidas en la 
región superiores a los 
4.000 millones de pesetas. 

Recordemos que ASAJA 
denunció esta reducción de 
la prima por considerar 
que era totalmente injusti
ficada, ya que se fija en fun
ción de los precios del mer
cado, los cuales durante ei 
año 2001 han sido mejores 
que en años precedentes, 
pero en im porcentaje de en 
tomo al 20%, en ningún 
caso comparable al 48% 
que se ha reducido la 
ayuda. La Organización 
Agraria ha subrayado que 
esos precios más elevados 
se han debido a una esca
sez en la oferta. 

APICULTURA 
REDACCIÓN 

C-LM 

El Real Decreto de ordenación 
de explotaciones apícolas, pu
blicado el 13 de marzo de 
2002 en el BOE, en el que se 
establecen las normas básicas 
de ordenación sanitaria, ubi
cación, asentamiento, movi
miento de colmenas e infraes
tructura zootécnica, entra en 
vigor el 14 de marzo. 

El presente Real Decreto 
establece las normas básicas 
por las que se regula la aplica-

Publicado el Real Decreto de ordenación 
de ejqilotaciones ¡̂ ú^olas 

Se establecen las normas básicas de ordenación sanitaria, 
ubicación, asentamiento y movimiento de colmenas 

don de medidas de ordena
ción sanitaria y zootécnica de 
las explotaciones apícolas, así 
como las condiciones de ubi
cación, asentamiento y movi
miento de colmenas, infraes-
tmctura zootécnica, sanitaria 

y equipamientos, que permi
tan un eficaz y correcto desa
rrollo de la actividad apícola 
en todo el territorio nacional.' 

Los titulares de las explo
taciones apícolas deberán 
identificar cada colmena, en 

sitio visible y de forma legi
ble, con 

una marca indeleble, en la 
que constará el código asigna
do a la explotación a que per
tenece. Asimismo, deberá ad
vertirse, en sitio visible y pró

ximo al colmenar, de la pre
sencia de abejas. 

A los efectos zootécnicos y 
sanitarios, todo titular de una 
explotación apícola deberá es
tar en posesión de un docu
mento, cuaderno o libro regis

tro de la explotación apícola 
facilitado a los apicultores y 
diligenciado por la autoridad 
competente. 

El titular de la explotación 
deberá velar por la satisfac
ción de las necesidades fisio
lógicas y de comporta miento 
de las abejas, a fin de favorecer 
su buen estado de salud y de 
bienestar. 

Los titulares de las explota
ciones apícolas deberán apli
car y mantener los programas 
y normas sanitarias contra las 
enfermedades que se establez
can, sujetas a control ofidal. 
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Los administradores 
ante las deudas 

Genéricamente, la res
puesta es negativa. Los 
administradores (tanto en 
letra minúscula ñmiem-
bros de Corisejos de Ad
ministración-, como en le
tra mayúscula ñ Adminis
tradores Urücos-) no res
ponden de las deudas so
ciales, siempre que de
sempeñen su cargo con la 
diligencia de un ordena
do empresario y de un re
presentante leal (art.61,1 
Ley de Sociedades de 
Responsabilidad Limita
da y 127,1 de la Ley de 
Sociedades Anónimas). 

Caso contrario, existen 
supuestos, muy especia
les, en los que la respues
ta es positiva. Es el caso 
por ejemplo de la respon
sabilidad por daños cau
sados por actos contrarios 
a la Ley, los Estatutos o 
los realizados sin la dili
gencia con que deben de
sempeñar su cargo (artí
culos 133 a 135 Ley de So
ciedades Anónimas) (1) o 
el de la responsabilidad 
tributaria (artículo 40 de 
la Ley General Tributaria) 
(2) etc. 

Vamos a referimos en 
estas breves notas a uno 
de estos supuestos espe
ciales: La responsabilidad 
en la que incurren los ad
ministradores por incum
plimiento de las obli-ga-
ciones legales (4), en con
creto por no disolver la 
sociedad (3) cuando se 
han producido pérdidas 
que han dejado reducido 
el patrimonio a una canti
dad inferior a la mitad 
del capital social, sin que 
éste se haya aumentado o 
reducido en la medida 
suficiente (artículos 260 y 
262 de la Ley de Socieda
des Anónimas). (En igual 
sentido, en la Ley de So
ciedades de Responsabi-
liad Limitada). 

Se trata de una acción 
indemnizatoria de carác

ter personal, que trata de 
salvaguardar los intereses 
de los socios o de terceras 
personas, que ven afecta
dos su propio patrimonio 
como consecuencia de la 
actuación de los adminis
tradores (STS 26.12.91; 
26.05. 1.992; 
26.2.93....etc). 

Esta acción de respon
sabilidad puede derivar
se de un supuesto de res-

^Q^ 
^o responden de 
las deudas cuando 

desempeñen su 
cargo con la 

diUgencia ordenada 
de un empresario 

ponsabilidad contractual 
prevista y regulada en el 
art. 1.911 del CC, o bien 
de un supuesto de res
ponsabilidad extra-
contractual (art. 1902), 
que produce daños a ter
ceros o a socios que ac-

El Tmctmiento y 
ejercicio de la 

acción de 
responsabilidad 

noes 
automática 

tuen como tales. 
El nacimiento y consi

guiente ejercicio de la ac
ción de responsabilidad, 
no es automática. Es ne
cesario concurran deter
minadas circunstancias, 
entre las que podemos 
destacar las siguientes: 

*Debe de tratarse, de 
un daño directo ocasiona
do al socio o a tercera per
sona. 

*Se precisa la existen

cia de una relación cau
sa/efecto, o lo que es lo 
mismo, relación entre el 
acto del administrador y 
el daño sufrido por el ter
cero (TS 13.10.86,16.6.92) 

*Que el daño produci
do por el admirüstrador, 
lo sea en el ejercicio de 
sus funciones. 

*Que exista un incum
plimiento a alguna o al
gunas obligaciones le
gales o estatutarias o tam
bién, por simple culpa al 
no ejercer el cargo con la 
diligencia debida. 

*Para que pueda admi
tirse a trámite el ejercicio 
de esta acción deber- ejer
citarse dentro de los si
guientes términos: Para 
los supuestos de respon
sabilidad contractual, 
cuatro años a contar des
de que por cualquier mo
tivo cesaren en el ejercicio 
de la administración, 
(art.949 Código de Co
mercio) o 1 año para los 
de responsabilidad extra-
contractual (art. 1968, 2 
Código Civil) computa
dos, desde el momento en 
que se haya conocido el 
daño. (TS 21.5.1992). 

Uno de los supuestos 
contrarios a los Estatutos, 
a la Ley y además produ
cidos por una falta de di
ligencia con la que el ad
ministrador debe actuar, 
es el referido a la obliga
ción de cumplir lo dis
puesto en el art. 260, 1, 4J 
(3) de la Ley de Socieda
des Anórtímas, que impo
ne la obligación de disol
ver la sociedad, por conse
cuencia de pérdidas que 
dejen reducido el patrimo
nio -de la sociedad- a una 
cantidad inferior a la mi
tad del capital social, a no 
ser que éste se aumente o 
se reduzca en la medida 
suficiente. (En igual senti
do el artículo 104 dea Ley 
de Sociedades de Respon
sabilidad Limitada). 

Servicios de Estudios, 
DBK 

El mercado de hosting 
ydehousing 

El aumento de la subcon-
tratación de alojamiento 
web y los reducidos nive
les de partida de un mer
cado incipiente, explican 
el fuerte crecimiento que 
ha experimentado el mer
cado de servicios de hos
ting y housing en el trie
nio 1999-2001. Así, de los 
15 millones de euros con
tabilizados en 1999, el va
lor del mercado pasó a 42 
millones en 2000, lo que 
supuso una tasa de au
mento del 180,0%, y a 96 
millones en 2001, con un 
crecimiento en este últi
mo año del 128,6%. 

Evolución del mercado 

El mercado de servi
cios de hosting y housing 
ha registrado en los dos 
últimos años un fuerte 
ritmo de crecimiento, tri
plicando su valor entre 
1999 y 2000, y multipli
cándolo por más de dos 
enh-e 2000 y 2001. En el 
último ejercicio el merca
do alcanzó la cifra de 96 
millones de euros, frente 
a los 42 millones de 2000 
y los 15 de 1999, cuando 
la externalización de ser
vicios de alojamiento web 
apenas estaba extendida. 

Los servicios de hos
ting reunieron en 2001 
aproximadamente el 56% 
del valor total del merca
do, con un mayor peso 
específico del hosting de
dicado sobre el comparti
do. 

En efecto, los servicios 
de hosting dedicado, con 
un valor de unos 28 mi
llones de euros, casi su
pusieron un tercio del 
mercado total de aloja
miento, y un 51,9% del 
valor del mercado de hos
ting. La participación en 
el mercado de los servi
cios de hosting comparti
do fue ligeramente infe
rior, reuniendo en 2001 

un 27% del mercado total, 
con una cifra de unos 26 
millones de euros, lo que 
a su vez supuso el 48,1% 
del mercado de hosting. 
El segmento de hou-
sing/co-location alcanzó 
en 2001 una participación 
sobre el valor total del 
mercado del 43,8%, esto 
es, una cifra de negocio 
de unos 42 millones de 
euros. 

Por lo que se refiere a 
la composición del volu
men de negocio por gru
pos de competidores, 
destaca 1 mayor partici
pación que el grupo de 
operadores de telecomu-

^ ^ ^ 

Los semáos de 
hosángreumeron 

enlOOl 
aproximadamente 

el 56% del valor total 
del mercado 

nicaciones presentó en el 
año 2001, alcanzando al
rededor del 45% del mer
cado, por delante de las 
empresas de outsour-
cing/servicios informáti
cos, y de un tercer grupo 
de empresas, más hetero
géneo, con cuotas del 27 
y 29%, respectivamente. 

El tercer grupo de em
presas reseñado está 
compuesto por un elenco 
de operadores muy va
riado, y que presenta en 
general un mayor grado 
de especialización en el 
mercado de alojamiento 
web. Se encuadran en es
te grupo desde operado
res especializados en ser
vicios de alojamiento 
compartido y registro de 
dominios, a portales de 
Internet/ISPs prestado
res de servicios de aloja
miento, y empresas espe
cializadas en la presta

ción de servicios de co-
location. 

Tendencias y previsiones 

El mercado de servi
cios de alojamiento web 
presenta favorables ex
pectativas de crecimiento a 
corto y medio plazo, pese a 
encontrarse sujeto al irre
gular progreso del desarro
llo de Internet en la activi
dad económica y en la so
ciedad. 

Fundamentalmente, las 
expectativas de crecimiento 
del mercado a corto plazo 
se sustentan en el escaso 
desarrollo en el uso de ser
vidos extemos de aloja-
ntíento-web-entte las em
presas españolas. El lento 
pero inexorable avance de 
la presencia, y del gasto, de 
las empresas en la Red sos
tiene los avances apimta-
dos para el conjunto del 
mercado. 

El valor del mercado de 
alojamiento web podría al
canzar en el año 2003 la ci
fra de 190 millones de eu
ros, lo que supondría prác
ticamente duplicar la cifra 
de 2001. El crecimiento del 
valor del mercado no será 
igual en el tiempo durante 
el período considerado, si
no que irá desacelerándose 
a medida que el gasto de la 
economía en los servicios 
de hosting y housing crez
ca. Así, la tasa de aumento 
podría situarse en el 51% 
en 2002 y en el 31% en 
2003. 

Los servicios de hosting 
dedicado son los que pre
sentan mejores perspecti
vas de crecimiento, pre
viéndose que resten cuota 
de participación a los servi
cios de housing. Así, los 
primeros podrían alcanzar 
en 2003 aproximadamente 
el 33% del valor del merca
do, frente al 39% que se es
pera alcancen los servicios 
de housing. 
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A N A I . MOREIRA 
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La Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social detectó el 
año pasado en Castilla-La 
Mancha 2.987 empleos su
mergidos, de los que la 
mayor parte, 2.376 dieron 
lugar a nuevas altas en la 
Seguridad Social y supuso 
una liquidación en cuotas 
de 17,93 millones de euros 
(2.982,6 Huilones de pese
tas). 

Del total de empleo su
mergido descubierto , 300 
correspondieron a bajas en 
prestaciones de la Seguri
dad, porque el destinatario 
de una pres-

El importe de liquidación de 

La Inspección de Trabŝ o destapó 
2.987 empleos sumei^idos en 2001 

En materia de seguridad laboral detectaron 1A83 infracciones 
que supusieron unas sanciones por valor de 2,11 rmHones de euros 

tación estaba 
r e a l i z a n d o 
un trabajo 
remunerado. 
Este tipo de 
fraude, se
gún informa 
la Seguridad 
Social conlle
va la pérdida 
de la presta-

bida. 
El tercer grupo de em

pleo sumergido aflorado 
corresponde a trabajadores 
extranjeros que no tenían el 
correspondiente permiso 
de trabajo. En este aparta
do se han detectado 311 
empleos, lo que representa 
un 27,5% más que el año 
anterior, que ascendieron a 
244 empleos. Las sanciones 
impuestas a las empresas 
que han cometido esta in
fracción es de 1,68 millones 
de euros, unos 280 millo
nes de pesetas, un 126,6% 

La sanciones 
por fraudes en 

actas de la 
Seguridad Social 

fue de 217,6 
millones de euros 

más que el año anterior, ya 
que entonces las sanciones 
fueron de 0,74 millones. 

En materia de inmigra
ción la Inspección de Tra
bajo realizó en CastiUa-La 
Mancha 939,un 16,4% más 
que en el mismo período 
del año anterior. 

A nivel na
cional, el nú
mero de em
pleos su-
m e r g i d o s 
descubiertos 
ascendió a 
61.951, de 
los que el 
4,82% fue-
ron de Casti
lla-La Man

cha '̂airrc r̂.Jr-
Por otro lado, el número 

de ii\fracciones en actas en 
materia de la Seguridad 
Social detectadas en Casti
lla-La Mancha, que inclu
yen tanto el fraude en los 
ingresos como en los pa
gos, fueron 2.323 y el im
porte de las sanciones llegó 
a los 217,6 millones de eu
ros. 

Seguridad Laboral 

En materia de Seguri
dad Laboral, se paralizaron 
en la región 123 centros de 

1 EMPLEO SUMERGIDO DESTAPADO POR LA INSPECCIÓN 1 

MODAUDAD 

ALTAS EN LA SEGURIDAD 
SOOAl PROVOCADAS 

BAJAS EN PRESTAQONES 
INDEBIDAMENTE PERaSIDAS 

EXTRANJEROS SIN PERMISO 

ANO 2001 

2J76 

300 

311 

-- -

TOTAL 

iflafflamMigfliiMi^^ 
2.987 

1 

. AN02000 

1.891 

243 

244 

2.378 

' " " • 

Variación 

25^% ; 

23^% 

273% 

: 25,61% 

trabajo por riesgo grave e 
inminente de accidente el 
año pasado, un 23% más 
que el año anterior. En to
da España se paralizaron 
un total de 2.535 centros de 
trabajo, de forma que de 
Castilla-La Mancha fueron 
el 4,85%. 

Las infracciones detecta
das en centros de trabajo 
de la región con riesgo de 
accidentes ascendieron a 
1.483 y supusieron unas 
sanciones de 2,52 millones 
de euros, un 19,4% más 
que el año anterior. Los tra

bajadores afectados por es
te tipo o de infracciones 
fueron 6.503. 

La Inspección de Traba
jo realizó en materia de Se
guridad Laboral en esta co
munidad autónoma 12.417 
actuaciones, un 10,4% más 
que en el año 2000. Los re
querimientos a empresas 
fueron 3.186. 

En comparación con los 
datos que se han recabado 
por la Inspección a rüvel 
nacional se observa que las 
cifras de Castílla-La Man
cha representa porcentajes 

muy pequeños en relación 
con el total. Así, por ejem
plo, el número de trabaja
dores extranjeros detecta
dos sin permiso de trabajo 
en Espafia fue de 6.813, de 
los que tan sólo un 4,56% 
se detectado en la comuni
dad castellano-manchega. 
En este apartado, se obser
va que en la región la cifra 
de estos trabajadores Inmi
grantes contratados ilegal-
mente ha crecido un 27,5% 
mientras a nivel nacional 
fue del 61,1% en el año 
2001 respecto,a 2000. 

Desde la Inspección de 
Trabajo y Seguridad Social 
se asegura que por regio
nes, Madrid, Andalucía, 
Cataluña, la Comunidad 
Valenciana y Canarias con 
las comunidades con más 
infracciones y mayor nú
mero de trabajadores afec
tados. Los sectores más 
proclives a la contratación 
de inmigrantes sin permiso 
de trabajo son servicios y 
construcción. 

En el apartado de segu
ridad laboral y según los 
datos nacionales, las infrac
ciones más frecuentes co
rresponden a escaleras, 
plataformas y aberturas, 
seguidas de la falta de una 
evaluación de riesgos, má
quinas y equipos de traba
jo y medios de producción 
personal. 

Por sectores de activi
dad, y según los datos na
cionales, el grueso de las 
paralizaciones de trabajo 
por riesgo grave de acci
dente y más de la mitad de 
los requerimientos para 
subsanar las faltas detecta
das ha recaído sobre el sec
tor de la construcción. 

REDACCIÓN 

C-LM 

CC. OO. ha iniciado una cam
paña para luchar contra la 
precariedad en el empleo y la 
temporalidad laboral que, en 
Castilla-La Mancha, se mate
rializará en actuaciones en un 
total de 116 empresas de di
versos sectores de todas las 
provincias de la región, en las 
que trabajan un total de 6.359 
personas,. afectadas por la 
eventualidad. 

Así lo indicó, en rueda de 
piensa, el secretario regional 
de CCOO., Juan Antonio Ma
ta, quien denunció el "inmo
ral" índice de precariedad la-

CC 0 0 inicia una campaña contra 
la tempondidad laboral 

ReaUzdrán actuaciones en 116 empresas, en las que trabajan más 
de 6.000 personas afectadas por la evervtuaMad 

boral que sufre tanto la Co
munidad Autónoma como el 
conjunto del país, y que rqjre-
senta el "fracaso total y abso
luto de la reforma que impuso 
en el Partido Popular". 

Mata apuntó a los empre
sarios como responsables de 
la situación que atraviesan sus 

trabajadores, al utilizar "de 
forma torticera e ilegal" la 
contratación, de tal forma que 
entre el 60 y el 70 por dentó de 
la totalidad de los contratos 
temporales de la región están 
hechos "al margen de la ley". 

En este sentido, la campa
ña 'Tíjate en tu contrato" ini

ciada hace ya algunos meses, 
pretende por un lado crear 
conciencia de la situación en la 
que se realizan los contratos, 
así como, de otro lado, centrar 
una serie de acciones en aque
llas empresas de la región con 
niveles de precariedad soste-
tüdos en el tiempo. 

Por su parte, el secretario 
regional de Empleo de 
CCOO., Jesús Mora, quien 
defendió la existencia de con
tratos temporales sólo en 
aquellos casos en que los tra
bajos a que se refieren sean de 
ese tipo, avanzó que CCOO. 
está realizando un trabajo es

pecífico de seguimiento para 
negociar con las empresas, 
aimque de lo contrario pon
drán todas las medidas nece-
siarias a su alcance. 

Según dijo, entre las 116 
empresas seleccionadas, de 
las cuales varias —la mayoría 
de ellas en Albacete, algima 
también en Toledo— ya han 
sido denunciadas a la Inspec
ción, la mayor parte de ellas, 
un total de 41, pertenecen a la 
provincia de Toledo. 

Entre los sectores afectados 
se encuentran los de madera, 
metal y calzado, así como las 
empresas de limpieza y el 
sector de la construcción. 
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Han retdÍ2ado un estudio en 

El comercio de Albacete apuesta 
por un plan de revitalización 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Comeido 
de Albacete presentó el Plan 
de Revitalización Comercial 
para su ciudad después del 
trabajo realizado por una 
empresa consultora que 
opina que bajo el concepto 
base de la ^ ^ ^ ^ ^ 

Se promoverá el desarrollo de una línea de actuación irvtegradora y se 
quiere potenciar la cókiboración de las empresaSf entre otras cuestiones 

zo, que se ha producido un 
incremento del 9% en la po
blación en los últimos 10 
años, pero se han reducido 
en un 4% los comercios de 
la ciudad. 

creatividad, 
A l b a c e t e 
debe relan
zarse al ex
terior como 
una Qudad 
T e m á t i c a , 
orientada al 
futuro con 
carácter in
novador. 

Para ello, ha hecho un 
análisis de su situación ac
tual, con las ventajas e in
convenientes que posee y 
ha tomado la opinión de los 
ciudadanos y empresarios 
sobre las ofertas y deman
das de servicios, la evolu
ción comercial y la movili
dad de la población. 

Los expertos analizaron 
estas varia
bles e hicie
ron un diag
nóstico de la 
s i t u a c i ó n 
que conclu
yó con el he
cho de que 
no existe un 
p o s i c i o n a -
miento defi
nido de la 

ciudad en el exterior, que 
existen amenazas potencia
les y diversas a medio pla-

Se señala que 
hajo el concepto 

de la creatividad, 
Albacete se dehe 

relanzar como 
Ciudxid Temática 

En los últimos 
diez años ha 

aumentado la 
población un 9% 
pero los comercios 
se han reducido 

A su favor 
tiene en cam
bio otros fac
tores como 
son el hecho 
de que Alba
cete sea un 
cruce de ca
minos con 
gran tráfico, 
que atrae al 
público de 

poblaciones del entorno ge
ográfico, es considerada 
una dudad cómoda y con 
amplia oferta comercial y 
los visitantes opinan que 
tiene una hostelería de cali
dad a buen precio. 

Entre sus debilidades fi
guran otras cuestiones co
mo el ser una ciudad sin 
"chispa" ni atractivo para 

los visitan
tes, no hay 
concejTtosde 
valor asocia
dos, se co
menta con 
rimas des
pectivas y 
no existen 
hitos o re
ferencias vi
suales con 

notable valor de atracción. 

Además cuenta con otras 
debilidades internas en el 

La calle Mayor de Albacete cuenta con un buen, número de comercios. 

sector comercio que de no 
solucionarse impedirían su 
crecimiento. Se trata de la 
dificultad de acuerdo que 
existe entre los comercios 
px)r disparidad de criterios, 
el considerar competidores 
a otros comerciantes de la 
zona, el reídizar inversiones 
reducidas y pardales y la 
inexistencia de un corqunto 
homogéneo en servidos co
merciales. 

El Plan Estratégico elabo
rado promueve el desarro
llo de una línea de actua-
dón integradora y coordi
nada en la que se identifi
que espados urbanos y ser
vidos con valores como la 
comodidad, novedad, origi
nalidad y diversión, capad-
dad de atracdón y punto de 
encuentro. 

El concepto global del 
que se ha partido para reali
zar el esquema es de una 
Ciudad Temática orientada 
al futuro. Para ello son nece
sarias unas líneas de actua-
dón qiie potenden el nom
bre de la dudad sobre el tér
mino coloquial de las em
presas (Alba) y utilizar las 
dos últimas sílabas para 
abrir oportunidades de aso 
d a d ó a ALBAC.T. ALBA 
Qudad Temática. 

Partiendo de esta idea 
se quiere potenciar la co
laboración entre empre
sas, ejecutar u n plan de 
comunicación y de pro
moción, hacer una mejo
ra técnica de la gestión y 
acciones de dinamiza-
ción. Todo ello, acompa
ñado de una coordina

ción de servicios a clien
tes con entrega a domici
lio y parking gratuito, la 
integración de servicios 
generales e implantación 
de directorios, el desa
rrollo de productos dife-
renciadores, un diseño 
original en la creación de 
espacios para uso públi
co y mobiliario urbano 
adecuado y peculiar. 

Para la ejecución de 
estas ideas debe crearse 
un foro de AlbaC.T. for
mado por un consejo de 
dirección, grupos de tra
bajo y un comité de co
ordinación, que según 
adelantó el presidente de 
la Federación de Comer
cio de Albacete, Manuel 
López, se reunirá pasada 
la Semana Santa. 

Reunión de 
ministros de 

Comercio de la 
UE y Euromed 

en Toledo 
REDACCIÓN 

C-LM 

En el marco de la Presi
dencia Europea se cele
brará los próximos días 
18 y 19 de marzo en 
Toledo una reunión de 
ministros de Comercio 
de la Unión Europea 
(UE) y una reunión de 
ministros de Comercio 
Euromediterráneos. En 
el primer caso se trata 
de u n seminario infor
mal de los máximos res
ponsables de Comercio 
de la UE que se celebra
rá en la tarde del lunes y 
en la que estará presen
te el vicepresidente y 
ministro de Economía, 
Rodrigo Rato. 

El martes se celebra
rá por la mañana la reu
nión informal de minis
tros de Comercio Euro-
mediterráneos. 

Se trata de las prime
ras reuniones que acoge 
la capital regional desde 
q"úe" Espá'M^Ost&ta la 
Presidencia de la Unión 
Europea. 

Ambos encuentros 
tendrán lugar en el cen
tro Cul tu ra l de San 
Marcos, s i tuado en 
pleno casco "histórico. 

De forma previa al 
seminar io del pr imer 
día, el ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, va 
a firmar en el Ayunta
miento de Toledo u n 
conveiúo que tiene 
como finalidad promo-
cionar turísticamente de 
las Ciudades Patrimo-
rüo de la humanidad. 

* * • 

REDACCIÓN 

Albacete 

El consejero Portavoz, Emi
liano Garda-Page, ha califi
cado de "tremendamente 
injusto" que se iguale a las 
comunidades autónomas 
que han cumplido con rigor 
los compromisos presupues
tarios con aquellas que lle
van muchos años gastando 
por endma de lo posible y 
acumulando déficit, como ha 
hecho el Gobierno central a 
la hora de elaborar Ley de 
Estabilidad Presupuestaria 
en la que se trata por igual a 
todas las administraciones 
autonómicas. 

La Junta recurre la L^ de 
Estabilidad Presupuestaria 

Se considera injusto tratar de la misma forma a las 
regiones más endeudadas y alas que menos lo están 

Éste es uno de los moti
vos por los que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha ha 
decidido presentar un recur
so de inconstítucionalidad 
contra esta ley estatal, por
que "no se puede tratar de la 
misma manera a las admi-
nistradones que hemos aho
rrado, que nos hemos 

endeudado por debajo de la 
media, que hemos sujetado 
el défidt, con otras que lle
van muchos años gastando 
por endma de lo posible y 
acumulando défidt", aclaró 
Gartía-Page. 

Además, el recurso contra 
la Ley de Estabilidad Presu
puestaria responde a otro 

motivo que, según el cottóe-
jero Portavoz, se basa en que 
rompe con el prindpio de 
autonomía finandera de las 
comunidades autónomas. 
No obstante y tras destacar 
que Castilla-La Mancha está 
a la cabeza de las regiones 
con menor endeudamiento, 
García-Page quiso dejar 

daro que el Gobierno regio-
naltiene la "voluntad firme 
de cumplir en todo 
momento con los compro
misos interrucionales de 
España en materia de cum
plimiento presupuestario", 
asegurando que "seremos 
los primeros y los más efi
caces cumplidores de los 

compromisos de control 
presupuestario y de défidt 
que se señalen, siempre 
que se adapten a la Consti
tución". 

Por otro lado, el presi
dente regional, José Bono, 
ha señalado en términos 
pareados que no es acepta
ble que "desde fuera" se 
diga a Castilla-La Mancha 
las posibilidades de desa
rrollo que tienen en fundón 
de su presupuesto y valoró 
de inadmisible que la 
región comparta el régimen 
de otras comunidades más 
endeudadas por causa de 
políticas menos prudentes. 
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Tras el descenso de los 
precios en el mes de enero 
(en Castilla-La Mancha 
cayeron 2 décimas con 
respecto a diciembre) 
febrero no viene con peo
res resultados y se man-

La inflación interanua^ 

Castilla-La Mancha, Extremadura 
y Melilla, las menos inflacionistas 

arr̂ oTcon̂ 'rque'Ia ^^ ^̂  ^^^^^ "^^ ^^ pToductos mcnos inflocianistos en la región 
han sido hoteles, cafés y restaurantes y vestido y calzado 

que 
inflación interanual se 
sitúa en la comunidad 
autónoma en el 2,9%, 
según los datos facilita
dos por el Instituto 
N a c i o n a l 
de Estadís
tica (INE). 
Tan sólo 
otras dos 
comunida
des, Extre
madura y 
Ceuta y 
M e l i l l a 
mantuvie
ron en 
febrero el mínimo índice 
inflacionista durante 
(también un 2,9%). En la 
Comunidad,. la inflación, 
en lo que va de año cae así 
un -0,2%. 

A nivel nacional la tasa 
de varia 

La provincia cfue 
más ha aumentado 

sus precios 
en un año ha sido 

Toledo con 
un 3,2% 

Aimeitíaciand'la 
tasadevariadón 
jnteranualseha 
mantenido en el 

3,1%, dos décimas 
P>y3¡¡ñ.' ^ fnás aue en la regtón 
registrada ^ — : •• * 

ción inte
ranual se 

nido en el 
3,1%, dos 
d é c i m a s 
por enci
ma de la 

d 

núan siendo vestido y cal
zado los artículos que 
más se deprecian para 

situarse en 
un -8,2%, es 
decir, un -
0,9%, respec
to al mes 
a n t e r i o r , 
fruto, de las 
rebajas pro
pias del mes 
de enero y 
febrero. 

• Por el con
trario, las actividades que 
más incrementan sus pre
cios en lo que v̂ i de año 
son otros con un 1,9% y 
hoteles, cafés y restauran
tes. 

En un año, los produc
tos que más 
han aumen
tado sus pre-

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (FEBRERO 2002) 

SECTOR 

Ali. y iMbi. no alcohóii. 

Bebi. alcohólicas y tabaco. 

Vestido y calxaclo 

Vivienda 

¡Menaje 

¡Medicina 

Transporte 

Comunicaciones 

Ocio y cultura 

Enseñanza 

Itotetes cafés, y restaura. 

Otros 

Índice G«ieraf 

% Variación 
S/ mes anterior En lo que va de año En un año 

•0.1 0.1 5.1 

-0,1 

-0,9 

0,3 

-0.2 

0.6 

0,4 

-1,5 

-0,4 

0.0 

•1 ,0 

0.0 

0^0 

-0,1 

-8.2 

1.4 

-0,3 

1.0 

2,1 

•OA 

•0,4 

0,0 

1.7 

1,9 

-0,2, 

4.2 

5,9 

1,4 

1,2 

1.8 

-0 ,4 

-1,9 

2.0 

3,6 

3.7 

4.0 

2,9 

Albacete con un 3,1%. En 
la que menos aumentos se 
registraron fueron en Ciu-

cios TñSn sidb ' ' Had Keal y' Cuenca con un 
vestidos y 2,7% en ambas provincias 

en Casti
lla-La Mancha. 

Respecto al mes ante
rior, en febrero el sector 
de las comunicaciones es 
el que más ha descendido 
sus precios, concretamen
te un -1,5%. No obstante, 
en lo que va de año conti-

calzados, (un 
5,9%), segui
do de Ali
mentos, y 
bebidas no 
alcohólicas 
(549^); 

Por provincias, de las 
cinco de Castilla-La Man
cha, la que más aumento 
de precios ha experimen
tado en el último año (de 
febrero 01 a febrero 02) ha 
sido Toledo, con un 3,2%, 
seguida muy de cerca de 

y en Guadalajara con un 
0,8%. 

En lo que va de año, 
también en Ciudad Real y 
Cuenca descendieron los 
precios, un -0,6 en ambas 
provincias, Albacete y 
Toledo se" mantuvieron 
estables y en Cuadalajara 
aumentaron una décima. 

En el último año, la 
provincia menos inflacio
nista de España ha sido 
Melilla con un 1,8%, 
seguida de Salamanca, 

con un 1,9%, Santa Cruz 
de Tenerife (2,2%) y Las 
Palmas con un 2,3%. En el 
lugar opuesto, las provin
cias más inflacionistas 
han sido A Coruña, con 
un 4% y Granada y Ceuta 
con un 3,9%. 

Por comunidades autó
nomas, las más inflacio
nistas en lo que va de año 
han sido Navarra y Gali-
cia.con un 4,0% y un 3,6%, 
respectivamente. 

Por grupos, a nivel 
nacional, vestido y calza
do se han situado en 
febrero con una tasa inte
ranual de 5,5%, inferior a 
la del mes de enero 

(6,01%). También comuni
caciones consiguió en 
febrero descender su tasa, 
que ha sido de un -1,8% 
en lo que va de año. 

Sin embargo, hoteles, 
cafés y restaurantes han 
tenido una tasa de varia
ción del 4,7%, más intensa 
que la del mes de enero 
(4%). Otros bienes y servi
cios, con una tasa de 
variación del 4,5%, situa
da en una trayectoria 
ascendente {en enero 
registró un 4,3%). Alimen
tos y bebidas no alcohóli
cas aumentó una décima, 
la tasa anual del 4,5% en 
el mes de febrero. 

INCREMENTO EN UN ANO DEL IPC DE FEBRERO POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS 

5,5..í •'-=*;-í».'3;'v ; - 1^'*' ^ ' 
•wiWB •«ái 

4,5- * * 
* * * • 

Cecam cree cjue 
este IPC avala 

el acuerdo 
interconfederal 

El comportamiento de 
los precios en el con
junto de Castilla-La 
Mancha durante el mes 
de febrero resultó 
"satisfactorio, conti
nuando con la conten
ción de los precios, 
pues mientras que en 
la región se mantuvie
ron estables, en el con
junto del país crecieron 
una décima", informa
ba en nota de prensa la 
Confederación Empre
sarial de Castilla-La 
Mancha (Cecam). La 
reciente firma de un 
acuerdo entre Cecam, 
CC.OO y UGT para 
fortalecer el cumpli
miento del Acuerdo 
Interconfederal, ha ser
vido, según Cecam 
para contener los pre
cios. En esta línea la 
Confederación destaca 
la línea de la modera
ción salarial, a la cual 
se refiere de forma el 
mencionado acuerdo, 
que toma como 
referencia la previsión 

I de incremento de pre
cios del 2%. De otro 
lado, UGT Castílla-La 
Mancha manifiesta que 
pese a que los precios 
no variaron en la 
región el mes pasado, 
sí lo hicieron en el con
junto de España, lo que 
pone de manifiesto 
una vez más "la obse
sión del gobierno del 
PP por alcanzar el défi
cit cero, lo que ha pro
vocado menos creci
miento económico y 
menos empleo y perju
dicado gravemente a 
los asalariados castella-
no-manchegos. Para 
UGT Castilla-LA Man
cha, el nuevo IPC ha 
mejorado el cálculo d 
elos precios, pero sus 
resultados vuelven a 
demostrar el descontrol 
y la falta de modera
ción d ela inflación en 
nuestro país y región. 
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En el conjunto del territoî ^̂  

El aumento salarial medio en 
2001 se situó en el 3,86% 

Los 189 convenios colectivos firmados en Castíüa" 
La Mancha afectaron a 174*514 trabajadores 

. j 

REDACCIÓN 

C-LM 

aumento salarial 'EÍ 
medio pactado en los 
convenios, colectivos fir
mados el pasado año en 
Castilla-La Mancha fue 
d^ un 3,86%, un porcenta
j e ' supe r io r a la media 
nacional, que fue del 
3,19%. 

Según los datos ofreci
dos por el Boletín de Esta
dísticas Laborales del 
Mirtísterio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, en Cas
tilla-La Mancha se firma
ron en 2001 u n total de 
189 convenios colectivos, 
a los que estuvieron aco
gidos 174.514 trabajado
res. 

En el conjunto de 
España, Murcia y el País 
Vasco fueron las comuni
dades en las que se regis
tró un mayor aumento 
salarial de los trabajado
res pactado en los conve
nios firmados durante el 
pasado año, con incre
mentos del 4,2 y 4,4%, 
respectivamente. 

Tras los murcianos y 
los vascos, los trabajado
res que tuvieron una 
subida salarial más alta el 
pksado año fueron los 
aragoneses, con una subi
da pactada en convenio 
del 4,08%. 

Por el contrario, los 
I iritrementos más peque

ños se dieron en Asturias, 
con é n 3,5%; por delante 
de Baleares y Castilla y 
León, con un 3,55% en 

Los sueldos de los trabajadores de la región han subido más que la media. 

ambas comunidades; y 
Cantabria, con un 3,56%; 
además de las ciudades 
autónomas de Ceuta y 
Malilla, con un 3,57% en 
las dos. 

En cuanto 
a los conve
nios colecti
vos de traba
jo firmados 
durante el 
pasado año, 
el mayor 
número se 
registró en 
Andalucía y 
C a t a l u ñ a , 

con 570 y 551, respectiva
mente; seguidas de Casti
lla y León, con 374; País 

Vasco, con 334; Comuni
dad Valenciana, con 325; 
y Galicia, con 307. 

Sin embargo, La Rioja 
fue la comunidad en la 
que se firmaron menos 

convenios, 
en concre
to 34; por 
delante de 
E x t r e m a 
dura, con 
62 y Balea
res, con 65; 
además de 
las ciuda
des autó
nomas de 

Ceuta y Melilla, en la que 
se suscribieron 43 acuer
dos en conjunto. 

El mayor aumento 
salarial pactado 

durante el pasado 
año se registró en 

Murcia y el 
País Vasco 

Cataluña fue la comu
nidad autónoma con 
mayor número de traba
jadores afectados por los 
convenios firmados, con 
1.451.512; seguida de 
Andalucía, con 975.304; y 
a más distancia por la 
Comunidad Valenciana, 
con 654.197; y Madrid, 
con 510.544 empleados 
afectados. 

Los converúos colecti
vos que afecan a más de 
una comunidad autóno
ma fueron durante el 
pasado año 378, que afec
taron a 2.318.314 trabaja
dores, y que supusieron 
una subida salarial media 
del 3,19%. 

Los agentes 
comerciales tendrán 
un stand por un año 

Se lo ha cedido la Diputación de Ciudad 
Real y tiene una superficie de 30 vrr' 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de la Diputa
ción de Qudad Real, Neme
sio de Lara, y el presidente del 
Colegio Oficial de Agentes 
Comerciales, Miguel Ángel 
Rivero López Orozco, firma
ron hoy im convenio median
te el que la institución provin
cial cede en uso por im año el 
stand permanen
te que hay en el 
Pabellón Ferial 
sin que por parte 
del órgano cole
gial este acuerdo 
suponga contra
prestación econó
mica alguna. 

La Diputación 
colabora así con el 
Colegio de Agen
tes Comerciales teniendo en 
cuenta que tiene entre sus 
fines la promoción de los inte
reses de la industria y el 
comercio en la provincia de 
Qudad Real. Con esta finali
dad y para que puedan estar 
presentes en todos los eventos 
feriales, el colegio constmyó 
en 1994 im stand p)ermanente 
de conformidad con el pro
yecto de obra que fue aproba
do en su día por el FIP, im 
patronato dependiente de la 
Diputación, que tiene por 
objeto ejercitar cualquier tipo 
de actividad que tienda a faci
litar la promoción de la pro
vincia mediante la organiza
ción de ferias comerciales, 
exposiciones, concursos. 

El stand cuenta con ima 

estará presente 
entodos 

los eventos 
feriales de 

Ciudad Real 

superficie útil de 30 metros 
cuadrados y tiene forma rec
tangular, además de que está 
provisto de acometidas de 
agua potable y de desagües 
conectados a las redes genera
les del edificio, así como una 
toma de corriente eléctrica, 
según informa la institución 
provincial. 

El convenio ha sido suscri
to como conse-
cueiKia de que 
ambas partes 
desean entablar 
compromisos 
de colaboración 
que persigan la 
promoción de 
los productos y 
servicios que se 
generan en la 
p r o v i n c i a 

mediante la participación 
del colectivo de los agentes 
comerciales en las ferias y 
actos que tengan lugar en el 
pabellón ferial. ' ' "-

El Colegio de Agentes 
Comerciales deberá colabo
rar y atender a los requeri
mientos prestando apoyo 
para una mejor organización 
de las acciones encaminadas 
a la promoción de las activi
dades, por lo que deberá estar 
presente en cada una de las 
ferias que se lleven a cabo en el 
pabellón. Por otro lado, el colé 
gio se hará cargo, según se des
prende del articulado del con-
verüo, de los gastos que se 
deriven de los servidos que se 
contraten durante la celebra
ción de los eventos feriales. 

La Lê  de Cooperativas de C-LN 
permitirá nî yor fleiibilidad al sector 

REDACCIÓN 

C-LM 

El consejero Portavoz del 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-
Page, ha afirmado hoy que 
el anteproyecto de Ley de 
Cooperativas que ayer tomó 
en consideración el Consejo 
de Gobierno, servirá para 
dotar a estas organizaciones 
"de un instrumento eficaz 
que les perrrüta mayor flexi

bilidad, profesionalidad y 
agilidad". 

Gaicía-Page subrayó que 
el cooperativismo ha sido un 
objetivo prioritario del 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha y dijo que buena 
prueba de ello es que la 
región sea la segunda de 
España que más invierte en 
promocionar la economía 
social, con más de 33 millo
nes de euros invertidos en 

este capítulo desde 1995. 
Para el Portavoz del Ejecuti
vo, el sector cooperativista es 
estratégico en la región, que 
cuenta con más de 2.600 
empresas de economía social 
que dan empleo a unas 
22.000 personas y dijo que 
Castilla-La Mancha fue en 
2001 la cuarta región en 
número de nuevas cooperati
vas, con 120, tras Cataluña, 
Valencia y Andalucía. 

Gardá-Page indicó que el 
anteproyecto de ley se ha ela
borado en colaboradón con 
los colectivos reladonados con 
el cooperativismo en la región, 
así como con los agentes socia
les y económicos, por lo que 
"es una ley que, de nuevo, 
nace del acuerdo y que es plu
ral porque se ha elaborado 
teniendo en cuenta la opinión 
de los colectivos afectados", 
indicó. 

Bono se reunirá en 
breve con Aparicio 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, espera 
poder mantener "pronto" un 
encuentro cxm d ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
Juan Caiios Apaiido, al que ha 
trasladado la necesidad de 
avanzar en d proceso de tras
paso dd INEM a la región. 

Según indicó Bono a Euro
pa Press, "no se mantiene que 
im servido como d INEM no 

esté transferido a unas regiorves 
y a otras sí, y así se lo he hecho 
saber al ministro y honos que
dado para vemos pronto para 
que produzca la bansfeterKÍa 
cuanto antes". 

Bono, quien recordó que en 
la redamadón d d traspaso 
cuerda con d apoyo de empre
sarios y sindicatos de la región, 
subrayó que lo mejor dd 
INEM "son sus fundonarios y 
d resto es una institudón poco 
operativa". 
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Guadalajara 

Hispano Ferritas está práctica
mente ultimando un proyecto 
de Investigación y Desarrollo 
sobre "Nuevos productos y 
materiales para aplicación de 
telecomunicaciones" en el que 
esta empresa ha invertido entre 
380 y 4ÍX) millones de pesetas 
QP8 y 2,40 millones de euros), 
según explicó a este semanario el 
director general de la firma, 
Miguel Cortés. 

Este proyecto, en palabras de 
Osear Pérez, encargado de la 
Dirección del 

Esta desarrollando nu^^ 

Hispano Femtas ha invertido 2,4 
millones de e en un fnroyecto de I+D 

área de pro
ducto y aplica-
dones de His-
pafer, se han 
centrado en 
tres áreas: 
ADSL; aplica
ciones de 
potencia, y eli
minación de 
interíerendas. 

En el caso de las aplicaciones 
en potencia, se están realizando 
componentes para adecuar la 
alimentación a los sistemas que 
se utilizan en telefonía, y que 
pueden ser desde estaciones 
bases de telefonía móvil, a carga
dores de teléfonos móviles... En 
la eliminación de interferencias 
se trabaja tanto en la eliminación 
de ruidos internos como exter
nos de la red. 

Dentro de cada una de las 
bes arcas citadas se realizan tra
bajos en dos apartados, "por un 
lado en el desarrollo de materia
les y, por otro, en el desarrollo de 
productos y análisis de la aplica
ción para conseguir optimizar 
nuestras propiedades con lo que 
la aplicación demaivla", explica
ba Osear Pérez. 

El proyecto comenzó en el 
año 2000 y ahora mismo está 
prácticamente industrializado. 
En algunos casos ya tienen pedir 
dos pilotos, y en otros están 
homologando productos e, 
incluso, reaUzando mejoras 
sobre lo que se hizo inidalmente. 

<JMt> 
"Entre él 15 y el 

20% de sus ventas 
anuales son de 

productos 
desarrollados hace 

dos años** 

Para Hispafer lo más intere
sante en un campo como el de 
las telecomunicaciones es poder 
enbar en las aplicaciones cuan
do están empezando, para 
poder anticiparse a las deman

da, apuntaba 
el encargado 
de la Dirección 
del área de 
producto y 
aplicaciones. 
El director 
general desta
ca que en este 
proyecto exis
te un compo
nente tecnoló

gico muy importante, incidien
do, sobre todo, en el grado "de 
inversiones en activo fijos, ímto 
de la nueva innovadóa Es dedr 
no es que compres una máquina, 
sino que se trata de una máquina 
desarrollada por nosotros con 
suministradores alemanes o 
españoles y que supone un 35% 
del proyecto". De hecho, la 
nueva maquinaria se lleva unos 
140 millones de pesetas de la 
inversión total Han necesitado 
un laboratorio muy especial así 
como una máquina de recubrir 
anillos de ferritas, totalmente 
innovadora, por dtar algunos 
ejemplos. 

El número de personas que 
han partidpado en este proyecto 
es de 18 entre ingenieros, ayu
dantes y demás. Pero en este 
punto también Cortés matiza 
que en los 32 años que tienen la 
empresa "tenemos claro que 
nosotros vivimos gracias al I+D" 
y anualmente se van incorpo
rando a la plantilla una media de 
un ingeniero.al año. 

Este proyecto ha obtenido 

La empresa guadalajareña apuesta por la innovación de forma 
continua al moverse en un sector que avanza a gran velocidad 

Hispano Ferritas tiene ya 32 años y apuesta constatemente por la investigación y el desanollo. 

ayuda por parte del Centro para 
el Desarrollo Tecnológico Indus-
tiial (CDTI) y en palabras dd 
düector general, tanto el anterior 
Ministerio de Industria (ahora 
de Qenda y Tecnología) como el 
CDÜ les ha apoyado mucho en 
los últimos 15 años. "Creo que 
dentro de Castilla-La Mancha-
apuntaba Cortés-es la empresa 
que más apoyo tiene. No porque 
sea algo especial sino, precisa
mente por la inddenda de inves-
tigadón que teriemos". 

La importancia dd I+D para 
esta empresa es tanta, apunta d 
director general, que dependien
do dd nivd de ventas y de la 
situadón económica, "entre d 15 
y d 20% dd valor de ventas de 
cada año es de productos desa
rrollados en los dos últimos 

años". Sonsoles de Bustos, 
encargada de la Direcdón básica 
de materiales dé Hispafer, reco
noce que "a veces estamos desa
rrollando productos que antes 
de terminar d desarrollo nos 
solidtan productos y materiales 
nuevos". Por ello, continuamen
te tienen que estar pendientes de 
lo que hace la competencia y 
actualizaivio productos. 

Cortés señala que para con
seguirlo tienen dos fórmulas, 
una d grupo básico de innova-
dón en Guadalajara y obia es un 
serie de clientes tecnológicamen
te muy avanzados con los que 
tienen una rdadón muy estre
cha. 

Este año han comenzado 
otro proyecto que está más 
orientado al sector dd automó-

vü. Según Osear Pérez, "esta
mos viendo que están cambian
do muchísimo los sistemas de 
informadón que llevan los 
coches. Entonces con vistas a 
eso estamos desarrollando 
materiales nuevos para todo d 
sistema, como por ejemplo, la 
apertura de llaves, para segui
miento de vehículos., para d 
cambio de tensión de alimenta-
dón....". En este campo están 
trabajando de cara a los próxi
mos años, porque en automóvi
les 'los avances van muy rápi
do, pero d tiempo de implanta-
dón es mayor, poique la homo-
logadón es mucho más severa 
que en telecomunicadones", 
apuntaba d encargado de la 
Direcdón de Productos y Apli-
cadones. 

mercado de 
Europa 

Hispai\o Ferritas cuenta 
con el 35% del mercado 
europeo de los produc
tos que elaboran. Esta 
cuota es difícil ya de 
superar, y según su 
director general, ahora 
están centrando su cre
cimiento en Asia y 
Estados Unidos. Justa
mente en estas dos 
zonas es donde se 
encuentran las empre
sas de la competencia 
de Hispafer. La mayor 
parte de su producción 
se exporta, ya que tan 
sólo un 8% se queda en 
España. Entre el 40 y el 
45% de sus productos 
se exportan a Europa; a 
Estados Unidos expor
tan un 15% y a China 
un 30%, señalaba Son-
soles de Bustos. Por 
otro lado. Cortés hace 
hincapié en la relevan
cia que el I+D tiene en 
esta empresa que, 
según afirma, cuando 
consiguieron la ISO 
9000 fueron de los pri
meros de Castilla-La 
Mancha o cuando con
siguieron la ISO 14.001 
en los años 98-99 fue
ron los segundo de la 
región y, en la actuali
dad, son de los prime-, 
ros en innovación. 

M. JOSÉ GARCIA-CEBVIGÓN 

Ciudad Real 

El Colegio Oficial de Apareja
dores y Arquitectos Técnicos de 
Gudad Real ha cdebrado unas 
jomadas técnicas sobre la utiliza-
dón de la energía solar en las 
futuras constiucdones, toda vez 
que ya empieza a ser obligatoria 
su instaiadón en las nuevas edifi-
cadones de Barcdona, pronto en 
Zaragoza y Valladolid, y se aca
bará imponiendo en otras duda-
des. Castilla-La Mancha debería 
contar con unos 80.000 metros 
cuadrados de superfide de pane
les solares para d 2005, según las 
previsiones. 

Sin embargo, antes dd año 97, 

La región debería contar con 
80.000 paneles solares en 2005 

^in embargq, antes del año 91 y no se Uegaba a los 3.000 metros 
cuadrados, según el presidente del Colegio de Aparejadores 

no se llegaba a los 3.000 m i Fer
nando Ontañón, presidente dd 
Colegio, comentaba que las 
administradones locales y la 
regional deben adoptar im 
mayor compromiso para desa
rrollar la normativa que permita 
una mayor implantadón de la 
energía solar en esta regióa 

Por su parte, José Ignado 

Ajona, de la empresa Viessmann, 
señalaba que Barcdona ya tiene 
normativa que desarrolla la obli
gatoriedad de la instaiadón de la 
energía solar térmica en las 
viviendas de nueva constmcdón, 
aplicándose en la actualidad ini
ciativas de "tejado solar" (foto-
voltaica en conexión a led) en 
varias zonas. En Madrid se discu

te la futura nonnativa, mientras 
que Zaragoza y Valladolid ya la 
han aprobado; y Sevilla, Málaga 
y Gijón babajan en su elabora-
dóa 

Según las previsiones del 
Ministerio de Fomento (siguieiv 
do los compromisos medioam
bientales dd Protocolo de Kioto), 
fijado en d Plan de Fomento de 

Energías Renovables, España 
debería contar con UIKS 4,5 millo
nes de metros cuadrados en 2010 
de superfide solar, lo que signifi
ca que se dd îera instalar a razón 
de 500.000 metros cuadrados al 
año, cuai\do ahora la cifra real 
oscila entre los sesenta y los 
70.000 metilos cuadrados. 

Según Ajona, los primeros 

compradores de viviendas con 
pandes solares obedecen a razo
nes de ahorro, responsabilidad 
ambiental, subvendones, moda e-
imagen, confianza en la marca 
instaladora o independencia, 
indicando además que las terv 
dendas a medio plazo marcan 
que se irán imponiendo las orde
nanzas solares en las obras nue
vas con o sin subvendones, por
que d coste se reduce a la mitad. 

Eduardo Morillas López, 
director técnico de Energías 
•Renovables Aplicadas (ERA), 
habló sobre la aplicadón de estas 
fuentes en una empresa de nueva 
creadón, la ingeniería, su instaia
dón y otros servidos. 
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MONICAMOKENO 

cmieknckíett 

Dentro de 
la empresa 
h a y 
m u c h o s 
f a c t o r e s 
importan
tes que 

ayudan al buen funcio
namiento y crecimiento 
de ésta. Todos son signi
ficativos y todos mere
cen cuidarse. Uno de 
¡ellos es el que se refiere 
al medio ambiente, que 
día a día va adquiriendo 
más, relevancia en nues
tro entorno y en todas 
las administraciones. 
Sin embargo^ también 
hay que reconocer que 
todarvía son muchas las 
empresas qq/e no lo tie
nen tan en cuentan y 
lanzan los residuos 
como si de taJ cosa se 
tratara. El Ayuntamien
to de Vilfarrobledo ha 
decidido acabar con esta 
desp]%pcopación de las 
sociedades y ha cieado 
la Unidad Móvil de 
Control de Vfertídos^ que 
intentará poner fin a los 
vertidos "mis contami
nantes" de I ^ esnpresas 
del municipio. Ahora 
bien, esta institución 
pondrá los medios pero 
hace falta que las socie
dades cumplan con la 
normativa medioam
biental, para eí bien de 
ellas mismas y de los 
ciudadanos en general. 
La inversión no es tan 
alta y los resultados son 
muy positivos. 

El coste de la UMCV ten^^ 

f̂lllairobledo exigirá un nuo^r 
control de los vertidos de las empresas 

MówicA MORENO 

Villarrobledo (Albacete) 

El Ayuntamiento de Villa
rrobledo (Albacete) ha cre
ado una Unidad Móvil de 
Control de Vertidos 
(UMCV) que se encargará 
de controlar los residuos 
que las empresas envían a 
la red general de alcantari
llado y que por sus cargas 
orgánicas tan elevadas 
dificultan que la regenera
ción de los residuos en la 
Estación Depuradora de 
Aguas Residuales sea difí
cil. Este proyecto se pone 
en marcha una vez que el 
consistorio ha aprobado el 
nuevo Reglamento de Ver
tidos y Aguas Residuales 
de Villarrobledo, que esta
blece los criterios en mate
ria medioambiental en 
esta ciudad. 

En Castilla-La Mancha 
este consistorio es uno de 
los pioneros en la creación 
de esta UMCV aunque no 
en el territorio nacional ya 
que la localidad murciana 
de Molina de Segura cuen
ta con una unidad similar 
desde hace varios años. 
"Este municipio tiene un 
tejido empresarial similar 
al nuestro, con multitud 
de empresas agroalimen-
tarias, y tenía el mismo 
problema con los residuos 
que nosotros. Pusieron en 
marcha esta unidad y la 
experiencia ha sido muy 
positiva", explica el 
teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Villarro
bledo, José Antonio Caba
ñero. 

^l Consistorio de la localidad ha creado la Unidad Móvil de 
Control que comenzará a funcionar el 1 de abril 

Las cargas orgánicas 
que no puede recibir la 
Estación de Aguas Resi
duales, son aquellas que 
proceden de la producción 
de vinos y alcoholes; que
sos (sueros), lavanderías 
industriales y lavaderos 
de vehículos. "Cuando se 
diseñó la estación estas 
empresas se comprome
tieron a diseñar su propio 
sistema de depuración y 
hasta que no se tratara 
convenientemente, de 
manera que no fuera abra
sivo, no lo echaban a la red 
general. El problema está 
en que normalmente 
cuando hay excedentes lo 
tiran sin tratarlo", mani
fiesta José Antonio Caba
ñero. 

Esta Unidad Móvil está 
dotada de los medios 
necesarios para la detec
ción, comunicación, toma 
y traslado conveniente de 
muestras. Estas serán 
tomadas cada 7 ó 10 días 

El Ayuntamiento de Villarrobledo ha aprobado un nuevo reglamento medioambiental. 

de las salidas de la fábrica 
a la red de alcantarillado, 
mediante la instalación de 
un caudalímetro y permi
tirán ver la cantidad de 
residuos y la calidad de 
los mismos. 

La Unidad Móvil de 
Control de Vertidos 

(UMCV) tiene un coste 
anual de unos 30.000 
euros y comenzará a fun
cionar el próximo uno de 
abril. 

Cualquier empresa 
puede solicitar la inter
vención de la UMCV, "de 
tal manera que también 

Cabañero: **Estanios estudiando ampUar la estación residual" 

El teniente de alcalde de 
Villarrobledo, José Anto
nio Cabañero, ha señalado 
a Economía y Empresas de 
Castilla-La Mancha que el 
Consistorio de la localidad 
está estudiando la posibili

dad de ampliar la Estación de Aguas 
Residuales, "ya que actualmente hay 

días que alcanza unas puntas de entre 
7.500 m^'hora a 8.500 m3, muy superior 
a su capacidad". Asimismo a lo largo 
de este mes de marzo van a firmar un 
convenio para la ampliación del Polígo
no Industrial en 500.000 metros cuadra
dos más, "lo que supondrá un incre
mento del número de empresas y por lo 
tanto mayor volumen de residuos". 

les sirve de sello de cali
dad para su actividad", 
añade Cabañero. En lo que 
se Tefíere a; las sociedades 
que producen residuos 
con alta carga orgánica en 
la localidad de Villarroble
do son unas 12 firmas. 

Para las empresas que 
no cumplan con la nueva 
normativa existen varias 
posibilidades de actuación 
yendo desde la prohibición 
del vertido; exigir el trata
miento previo hasta la can
celación de los permisos de 
los vertidos." Pero antes de 
llegar a todo esto las firmas 
recibirán una notificación 
para que rectifiquen en su 
actuación medioambien
tal", comenta el teniente de 
alcalde de Villarrobledo. 

A . S . 

C-LM 

Los últimos datos disponi
bles en la Dirección Gene
ral de Medio Ambiente y 
Calidad arrojan que se 
prevé recuperar en breve 
una media anual de 6.500 
toneladas de vidrio, a tra
vés sobre todo de los Siste
mas Integrados de Gestión 
del Vidrio, que ha posibili
tado el desarrollo de unas 
políticas medioambienta
les destinadas a la concien-
dación del ciudadano en 
esta materia y a colocar los 
contenedores especiales de 

La iregión prevé reciclar en breve 
un total de 6.500 tm. de vidrio 

Datos de 
de 5345 

vidrio y cartón para su 
xeciclaje. Un dato significa
tivo para la concienciación 
y necesidad de la separa
ción del vidrio y posterior 
reciclaje es que de una 
bolsa de basura, aproxima
damente, el 44% es vidrio. 

En esta materia es Ciu
dad Real la provincia que 

2000 indican que de un consumo medio 
millones de unidades se recicló el 31,3% 

más adelantada va, aun
que en Albacete, Cuenca y 
Toledo yá se han firmado 
los convenios a tal efecto. 
En Guadalajara, según 
explicaba el director de 
Medio Ambiente y Cali
dad, Javier Nicolás, se fir
mará en breve. 

Volviendo a Ciudad 

Real, desde que se coloca
ron los contenedores ama
rillos la recuperación 
media de vidrio por habi
tante ha pasado de tres a 
seis kilos al mes. 

Por otro lado, en el año 
2000, el consumo de uni
dades de vidrio fue de un 
total de 5.345 millones de 

unidades, de los cuales se 
reciclaron 1.673, es decir 
un 31,3%. En el mismo año 
el reciclado por habitante y 
año a rüvel nacional fue de 
8,2 kilos, mientras en Cas
tilla-La Mancha este reci
clado fue de 4 Idlos por 
habitante. 

A nivel i\acional, el 

número de contenedores 
de reciclaje de vidrio era 
en 2000 de 72.100, de los 
cuales 2.100 pertenecían a 
Castilla-La Mancha. 

Por otro lado, según 
informaba recientemente 
Economía y Empresas, Eco-
vidrio cuenta con la adhe
sión de 2021 empresas de 
toda Espaí\a, de las que 
129 se encuentran situadas 
en Castilla-La Mancha, lo 
que representa el 6,38% del 
total. La mayor parte de 
las empresas de Castilla-
La Mancha que están ins
critas en Ecovidrio son del 
sector de vino. 
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U Rural de Toledo aobad̂ ^ 

Más de cuairenta coopeirativas han 
implantado ya el pirograma GICOOP 

En la provincia de Ciudad Real la mayoría de las que lo 
han implantado son pequeñas y medianas 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

Hace poco más de u n 
año, la Caja Rural de 
Ciudad Real desarrolló 
u n programa informático 
pionero en España deno
minado GICOOP (Ges
tión Integral de Coopera
tivas), d i r igido a este 
tipo de sociedades, y que 
se caracterizaba por con
trolar infor
máticamen
te todo el 
p r o c e s o 
p r o d u c t i v o 
de éstas. A 
pesar de 
que la 

Rural ciu-
d a d r e a l e ñ a 
fue la pri
mera que 
tomo la iniciativa, el 
aplicativo de este pro
grama ya era utilizado 

<3Ĉ  
l£Ls cooperativas 
sólo tienen c^ 
disponer de un 
ordenador can 
una capacidad 
determinada 

Toledo. ha decidido 
recientemente incorpo
rarse a su desarrollo. 

En el territorio ciuda-
drealeño 28 cooperativas 
uti l izan este paquete 
informático integral, que 
permite llevar a cabo de 

forma auto
matizada y 
homogénea 
todo ¡o rela
cionado con 
la contabili
dad, la ges
tión comer
cial, etc., en 
d e f i n i t i v a , 
todas las 
fases desde 

que entra el p roducto 
hasta que sale al merca
do . Estas cooperat ivas 

s9Dco£i[Daatein(¡Kridad3'?peH' l a b s o n •• en-^-^sií- mayoría 
Caja Rural de Cuenca. pequeñas y medianas 

La presentación indi- (sólo hay dos grandes), y 

Las cooperativas aceiteras han sido las primeras en aplicar este nuevo paquete integral infomiático. 

vidualizada del GICOOP 
en cada una de las pro
vincias de • Castilla-La 
Mancha ya ha empezado 
a dar sus frutos, y en este 
momen to son más de 
cuarenta las cooperativas 
que lo han implantado. 
El director de Servicio 
Agrario de la Rural de 
C iudad Real, Manuel 
Ciudad, señala que este 
número se va a incre
mentar de forma consi
derable en los próximos 
meses, ya que la Rural de 

per tenecen a secciones 
diferentes: a lmazaras , 
uva, gestión de carbu
rantes y cereales. 

Manuel Ciudad señala 
que entre los objetivos a 
corto y medio plazo se 
encuentra el incrementar 
este número hasta casi 
las setenta, ya que "aun
que potencialmente hay 
más cooperativas regis
tradas en la provincia, no 
todas tienen las condi
ciones para mostrar inte
rés por utilizarlo". 

Ciudad hace hincapié 
en que el coste de 
implantación de este 
programa informático 
para una cooperativa es 
muy pequeño, ya que tan 
sólo necesita disponer de 
u n ordenador con una 
de terminada capacidad 
y su correspondiente 
equipo, algo que no 
cuesta más de 1.800 
euros. "Todo lo demás -
añade- es gratuito, tanto 
la instalación como su 
mantenimiento e infor
mación". 

Cuando una coopera

tiva decide implantar 
este sistema, un equipo 
del depar tamento de 
Tecnología de la Rural se 
desplaza a la sede de ésta 
para diagnosticarla el 
es tado de sus infraes
tructuras informáticas. 
Posteriormente la infor
ma de los cambios que 
tiene que acometer (si es 
necesario), antes de su 
instalación. 

Para conseguir que el 
paquete informático 
integral genere los resul
tados esperados se crea 
un Comité de Segui

miento entre la entidad 
financiera y aquellas 
cooperativas que deseen 
aplicarlo. 

Este proyecto pionero 
engloba una serie de 
fases, como son la reali
zación de una consulto-
ría informática tras la 
que gestionaría directa
mente la Rural, en cola
boración con cada coope
rativa. Esta etapa englo
baría todos los aspectos 
relacionados con la tec
nología, tanto infraes
tructuras como procedi
mientos. 

La Junta 
destina 7.200 

euros a un 
Cibeimaratón 
para jóvenes 

REDACCIÓN 

C-LM 

La directora general de 
Juventud, Esther Padilla, 
ha presentado en la Biblio
teca regional del Alcázar de 
Toledo el proyecto Iniciati
va Joven "Cibermaratón", 
encuadrado dentro del cer
tamen Idea Joven, que ha 
puesto en marcha Iberme-
dia en la región y anterior
mente en Andalucía, Mur
cia, Extremadura y Valen
cia, en el que el Gobierno 
regional invierte más de 
7.200 eiu"os. 

Padilla señaló, en rueda 
de prensa, que la intención 
de este proyecto consiste en 
"dar la oportunidad a los 
jóvenes castellano-manche-
gos para que plasmen sus 
ideas e inquietudes en un 
portal de internet", así 
como formar parte de un 
concurso i\acional que les 
permita desarrollar esa ini
ciativa que han expuesto. 

Para ello, en breve se 
organizará en 17 munici
pios de toda la región un 
"Cibermaratón", aunque, 
como aclaró el director del 
certamen. Femando Grima, 
"está abierto a la partici
pación durante los 365 días 
del año". 

La Junta destina a esta 
iniciativa más de 7.200 
euros y los Ayimtamientos 
de las localidades donde se 
va a llevar a cabo, se encar
garán de facilitar el acceso a 
internet y de aportar míni
mas cantidades económi
cas. 

La Cámara de Toledo programa dos 
cursos de formación por internet 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo ha 
programado para los días 
20 y 21 de este mes de 
marzo dos talleres prácti
cos de formación en mate
ria de internet y correo 
electrónico dirigido a 
autónomos que trabajen 
solos o con un máximo de 
tres empleados a su cargo. 

Estos taHeres están diseñados para introducir 
a los autónomos en el manejo de la red 

pertenecientes a los secto
res de industria, comercio 
o servidos. 

Ambas iniciativas están 
diseñadas especialmente 
para introducir a los autó
nomos en el manejo de las 
herramientas de trabajo 
que ofrecen las nuevas tec
nologías y que pueden 

aportarles grandes venta
jas en sus negocios en 
cuanto a ahorro de tiempo 
y dinero, mayor informa
ción, ampliación de merca
dos y en sus relaciones con 
clientes, proveedores, ban
cos o entidades públicas. 

Según informa la 
Cámara, en nota de pren

sa, los dos talleres, de 
aproximadamente ocho 
horas de duración distri
buidas en dos días conse
cutivos y en horario de 
mañaita o de tarde, serán 
impartidos en el Centro de 
Formación de la Cámara 
siendo imprescindible la 
inscripción previa. 

Los arcliivos 
estarán en la web 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Consejería de Educa
ción y Cultura, con el fin de 
facilitar a los ciudadanos el 
acceso y el contacto con los 
Archivos Históricos Pro
vinciales de Castilla-La 
Mancha, y en definitiva con 
la Administración regional, 
ha considerado necesario 
instalar cuentas de correo 
electróitíco oficiales en 
estos centros. 

Estas direcciones, que se 
incluirán en la página web 
de la Junta de Comunida
des, permitirán a los ciu
dadanos y usuarios con
tactar con estos Archivos 
para solicitar informaciones 
sobre su dirección, teléfono, 
horarios de apertura, for
mular consultas sobre los 
documentos que conservan 
y custodian, así como sobre 
los distintos servicios que 
prestan estas instituciones. 
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Este hotel de cuatro 

Hotel Ticypy volcado en 
el cliente empresario 

A N A I . MOREIRA 

Guadalajara 

Tryp Guadalajara Ueva 
instalado en esta ciudad 
castellano-manchega cua
tro años. El 80% de su 
clientela son empresarios o 
personas relacionadas con 
el mundo de la empresa, 
ya que este hotel, además 
de servir de alojamiento, 
está destinado a albergar 
convenciones y reuniones. 

Según señala el gerente 
del mismo, Jorge Romero, 
la mayor parte de las reu
niones que se celebran en 
en este hotel son de em
presas de Madrid pero 
también del resto de Espa
ña y de la propia región, 
aunque en menor medida. 
El número de habitaciones 
de las que dispone este ho
tel es de 158 y los salones 
suman 14, aunque pueden 
llegar a panelarse hasta los 
19. La capacidad total de 
estos salones es de unas 
1.500 personas. 

Su tendencia empresa
rial es tanta que sus tem
poradas más bajas son las 
que coinciden con las eta
pas vacacionales de vera
no. Semana Santa y Navi
dades. 

El balance que se hace 
de estos cuatro años de 
funcionamiento es total
mente positivo, ya que 
han conseguido ser teni
dos en cuenta en los circui
tos de reuniones y congre
sos de toda España, a pe
sar de que Guadalajara, 
apunta Romero, es un des-

Dispone de 158 habitaciones y de 14 salones que 
tienen capacidad para unas 1.500 personas 

Se encuentra situado junto al núcleo urbano de Guadalajara. 

tino difícil que tiene que 
luchar con ciudades como 
Segovia, Toledo y El Esco
rial, que tienen más tradi
ción en este sentido. A ni
vel local, 
Tryp Guada
lajara tam
bién se ha 
abierto al te
jido empre
sarial de la 
zona. 

Al tratar
se de un ho
tel muy jo-
ven no está 
previsto la realización de 
grandes reformas o cam
bios próximamente. No 
obstante, el gerente expli

caba que van realizando 
pequeñas reformas e in
versiones de forma conti
nua. 

Entre los cambios reali
zados en 
los cuatro 
años de an-
d a d u r a , 
destaca la 
instalación 
de im orde
nador con 
acceso gra
tuito a in
ternet para 
los clientes 

en la recepción. 

También se ha habilita
do una zona de gimnasio 
y otra de ocio, por las de-

Sus temporadas 
máshaias 

coinciden con 
etapas vacadorudes, 
como d verano o la 

SemanaSanta 

mandas que habían recibi
do en este sentido. 

Todas las habitaciones 
están equipadas con telé
fono directo, caja de segu
ridad, aire acondicionado, 
calefacción, TV. interactiva 
y también en la mesa de 
escritorio disponen de una 
toma por ordenador. 

Entre los servidos con los 
que cuenta el hotel se en
cuentra una cafetería, un 
restaurante, bar, parking y 
servido de lavandería. 

Tr}^ Guadalajara 
Ctra. Nacional II, km55 

19002 (Guadalajara) 
949 20 93 00 

Minglanilla se encuentra en la carretera Madrid-Valencia. 

Restainrante 
Córdoba, una pausa 

en el camino 
Este establecimiento de carretera ofrece 
al turista y viajante platos de la región 

A.I .M. 
Minglanilla (Cuenca) 

El Restaurante Córdoba 
lleva abierto alrededor de 
treinta años y siempre con 
este nombre. Aunque hace 
alusión a una ciudad an
daluza, este establecimien
to se encuentra en la pro-
vinda de Cuenca a caballo 
entre "dos cóiriunid&des 
autónomas que suelen te
ner mucho trasiego por ca
rretera: Madrid y Valencia. 

Al encontrarse, ade
más, a pie de la carretera 
que comunica estas dos re
giones su tipo de clientela 
está profundamente mar
cada por esta situación. En 
este sentido, el gerente del 
restaurante, Miguel Ángel 
García, explica que el 
cliente es bastante "disper
so" y mientras los fines de 
semar\a suelen ser turistas 
de camino a Valencia y vi
ceversa, entre semana son 
los viajantes y trabajado
res los que paran a comer 

aquí. A pesar de ser un bar 
de carretera no suele tener 
muchos clientes camione-
ros, dado que el aparca
miento no es muy amplio. 

Cuentan con un menú 
del día que les ofrece du
rante la semana unos cinco 
o seis platos de primero y 
otros tantos de segundo. 
En cuanto al tipcdfeiplaWs 
o especialidades que se 
pueden encontrar en este 
establecimiento, se en
cuentran los típicos de la 
región y de la zona, como 
judías con perdiz, gazpa
cho al pastor o morteruelo, 
así como los potajes de 
garbanzo...etc 

Disponen de un come
dor con capacidad para 
entre cuarenta comensales 
y cincuenta comensales. 

Restaurante Córdoba 
Ctra Madrid-Valencia, 

km 226 
Minglanilla (Cuenca) 

Telef. 962 187 041 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
I DE CASTILLA-LA MANCHA I 

FORMA DE PAGO RECIBO BANCARIO 
PRECIO A N U A L 8.O0O I 

I I TnlAn bancario 
Gi ro o transferencia 
Domiciliación bancaria 

NOTA: Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin lo cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caía do Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI _ 
Oir^eccióri , „ , , _ , 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

Muy Señor mío: Le ruego se sirva cargar en m 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los recibos 
que le s e a n presentados por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscripción 

ENTIDAD O F I C I I A IXC. NS CUENTA 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• DECO-IN BERLÍN 
Fecha: Del 22 al 24 de 
marzo. 
Sector Feria internacional 
del diseño y la creativi
dad 
Lugar: Berlín 
(Alemania). 

• INMOFAIR& 
RESIDENCE 
Fecha: Del 25 al 28 de 
marzo. 
Sector Feria inmobiliaria 
para Alemania y otros 
países (Colombia) 

• EXPOCONSTRUC-
CION 
Fecha: Del 29 de marzo 
al 2 de abril. 
Sector: Feria Interna
cional de la construc
ción y vivienda. 
Lugar: San José (Costa 
Rica) 

• MARCADO CE Y 
SEGURIDAD DE 
MÁQUINAS 
Fecha: Conferencia día 9 
de abril 
Sector: Riesgos labora
les en la industria 
Lugar: Martorell 
tBafeeierta).' ' ' 

Ayudas y concursos 

A V PROGRANA MARCO DE I+D DE LA UNION EUROPEA 

Objeto: El quinto programa marco está estructurado en cuatro acciones: la primera 
incluye cuatro programas temáticos; y las otras tres son horizontales y cubren la coope
ración internacional, la innovación y participación de pymes, y la mejora del potencial 
humano y el conocimiento socioeconómico. Los programas teiñáticos recogen la líneas 
prioritarias a través de acciones clave, de tecnologías genéricas y de apoyo a las infra
estructuras de investigación. 

Destinatarios: La partídpadón está abierta a empresas privadas y públicas, universi
dades, centros de investigación privados o públicos, o a cualquier tipo de entidad jurí
dica, que estén establecidos en alguno de los Estados Miembros o Asociados de la UE. 
Requisi tos; Para participar en las acciones IDT es necesario formar un consorcio inte
grado por al menos dos socios establecidos en dos Estados Miembros o Asociados. (En 
la práctica interesa que los socios sean de cuatro o dnco países.) 
Ayuda: Proyectos de I+D: - 50% de los gastos subvencionables totales en empresas y 
entidades con contabilidad anaUtica, o el 100% de los gastos adicionales en entidades 
sin contabilidad analítica (universidades, opis...), excluyéndose costes de personal de 
plántula e infraestructuras. 

Información: La OCIT (Oficina de ciencia y tecnología, a través de su servidor de 
internet: httpZ/w.w.w.dcyt.es 

A INCENTIVOS A LOS TRABAJADORES AUTÓNOMOS PARA LA 
CONTRATACIÓN INDEFINIDA DEL PRIMER TRABAJADOR ASALARIADO. 

Objeto: La reguladón de incentivos destinados a trabajadores autónomos, que forma
licen la contratadón, con carácter indefinido y a jomada completa o a tiemp» parcial, de 
su primer trabajador o trabajadora asalariado/a. 
Destinatarios: Trabajadores autónomos cuya actividad empresarial se encuentre 
radicada en Castilla-La Mancha. 
Requisi tos; Además de los anteriores, que figuren inscritos en el R.E.A. o en el 
R.E.T.A. al menos con un año de antigüedad a la fecha de solidtud de la a)aida. Con
tratar al primer trabajador/a asalariado/a, con carácter indefinido, a jomada completa 
o a tiempo pardal, sin que en este último supuesto la jomada pueda ser inferior al cin
cuenta por dentó de la ordinaria. El trabajador contratado deberá figurar inscrito en 
alguna Oficina de Empleo de Castílla-La Mancha, con una antigüedad mínima de ties 
•meses. Que el trabjador autónomo no haya tenido dado de alta a rüngún trabajadoc 
Que la reladón laboral se desarrolle en Castilla-La Mancha. 

• Ferias 

PASTRANA (GUADALAJARA) 

TUROJAR 2 0 0 2 

Fecha de celebración: 
Del 28 al 31 de marzo de 2002 

Sector 
Empresas de restauradón dedicadas al ámbito del 

turismo rural, empresas de odo y 
jardinería. 

Organiza: 
Ayuntamiento de Pastrana 

Lugan 
Pastrana (Guadalajara) 
Teléfono: 949 37 00 14 

Fax: 949 37 04 73 

ALBACETE 

III F E R U DE TURISMO, OCIO, TIEMPO 
LIBRE, CAZA Y PESCA 

Fecha de celebración: 
Del 12 al 14 de abril 

Sector: 
Se exponen las últimas tendencias del sector 

empresarial relacionado con el turismo, odo y 
cinegética. 

Lugar: 
Recinto Ferial de Albacete 

Organiza: 
Instituto Ferial de Albacete 

I.F.A.B. 
Teléfono: 967 55 04 48 

• Libros 
ECONOMÍA 

Inversión. 
Control y 

s^uimiento 

THOMAS JASPERSON 

EoiaoNES 2010 

MADRID 

En este volumen, Tho-
mas Jaspersen, en su 
doble faceta de profesor 
universitario y empresa
rio, realiza un profundo 
análisis de todo el proce
so inversor, sentando las 
bases conceptuales fun
damentales y desarro
llando ejemplos reales de 
alto nivel ilustrativo, con 
ayuda de sencillas aplica
ciones informáticas. No 
se presenta la inversión 
como un ente numérico o 
abstracto: se la asienta en 
la vida empresarial coti
diana, en su estructura 
de poder y procesos, 
incluso en la psicología 
de sus decisores y directi

vos. El acto de invertir se 
convierte, con todo ello, 
en el irtício de un prome
tedor camino hacia el 
éxito empresarial, que ha 
de activar el ciclo de inte
racciones e influencias 
donde el control (estraté
gico, contable...), la pla
nificación y la dedicación 
al más alto nivel serán 
los principales garantes 
de su consecución. Tho-
mas Jaspersen es profe
sor de Economía Indus
trial y Plardficación de 
Productos en la Escuela 
Técnica Superior de Han-
nover (Alemania) con 
una amplia experiencia 
en el sector docente. 

ESTUDIOS 

Curso RjÉqiido 
de Economía y 

Finanzas 

RAMÓN TAMAMES 

EDiaoNEs2010 

MADRID 

Curso Rápido de Econo
mía y Finanzas se dirige a 

.Jto/'' 

familiarizados, en mayor o 
menor grado, con la teoría 

todos aquellos que, aun y la práctica económica. 

• Horario AVE 

desean disponer de un 
libro ameno y breve que 
actualice y clarifique los 
conceptos fundamentales 
del mundo de la Economía 
y las Finanzas. El itinera
rio del Ubro va desde las 
diversas corrientes de pen-
sanüento y las ideas de los 
grandes maestros, hasta 
asuntos de urgente conoci
miento, como la integra
ción a escala de la Unión 
Europea y la inminente 
moneda común, pasando 

por referencias inexcusa
bles a mercados, cuentas 
nacionales, problemas de 
desarrollo, sistemas finan
ciero y fiscal, sector exte
rior y otras facetas del 
complejo mundoen que 
vivimos. Con un lenguaje 
claro y sin perder de vista 
la conveniencia de tratar 
siempre los temas de 
manera directa y concisa, 
Tamames ha realizado un 
indudable esfuerzo de sín
tesis. 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 

• U D I I I D Puerta de Atocha 

CIUDAD REAL 

PUERTOLLUIO 
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FEDA CELEBRA SUS BODAS DE PLATA 
Acto 

conmemorativo 
y asamblea 

La Confederación de Empre
sarios de Albacete (Feda) es
taba celebrando al cierre de 
la edición de este semanario 
un acto coiunemorativo de 
su XXV Aniversario. En las 
fotografías que acompañan 
estas líneas se pueden ver a 
parte de los asistentes a este 
acto, en el que se entregaron 
unas placas conmemorativas 
a todos los presidentes que 
ha tenido esta organización 
desde el año 1977, el de su 
constitución. También se en-
tragaron otras placa a los 
empresarios firmantes del 
acta de constitución el 22 de 
julio del citado año. De for
ma previa a este acto, tuvo 
lugar ima asamblea general 
de la organización a la que 
estaban convocados 500 
compromisarios. El presi
dente regional, José Bono, 
asistió al acto coiunemorati
vo y dirigió unas palabras a 
los asistentes, al igual que el 
presidente de Feda, Artemio 
Pérez. Entre los asistentes 
estaban el presidente de CE-
CAM, Jesús Barcenas, en la 
foto saludando a Artemio 
Pérez y el presidente de Asa-
ja, Pedro Barato. 

El presidente regional, JoséBono, entregó la pla
ca a título postumo a Gregorio Arcos. 

El presidente de Adeca, el presidente saliente de la Cámara, 
alt>aceteña y el presidente de OPA asistieron al acto. 

El acto congregó a un buen número de asistentes en el Teatro de la 
Paz albateceño 

Primeros en obtener el sello AENQR 
La Federación de Empresarios de Albacete (FEDA) es la primera oî  
ganizadón empresarial nacional que ha conseguido el sello de cali
dad AENOR en todos sus departamentos. La asodadón empresarial 
ha culminado con éxito im plan para mejorar la oiganizadón del tra
bajo y el servido a los sodos de la conf ederadón, que se ha ido adap
tando a las normas ISO y ha impulsado la certifícadón en sus empre
sas, de forma que Albacete es la primera provincia en crecimiento de 
certificadón de calidad con sello AENOR. 

El presidente de Feda, Artemio Pérez dirigió 
unas palabras al inicio del homenaje. 
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REDACCIÓN 

Albacete 

La Confederación de Em
presarios de Albacete (Fe-
da) está formada actual
mente por cerca de no
venta asociaciones, que 
aglutinan a más de 12.000 
empresarios de toda la 
provincia, aunque este 
número es aún mayor si 
se le suman los cerca de 
diez mil empresarios au
tónomos que también es
tán dados de alta. Con un 
potencial de asociación 
de más del 60% en toda 
la provincia, se puede 
afirmar que la Confede
ración ostenta la repre-
sentatividad empresarial 
en la geografía albacete-
fta. 

Y es que tras incorpo
rar a Adeca, los transpor
tistas autónomos, el gre
mio de talleres y última
mente a las mujeres em-
presarias, en la actuali
dad las asociaciones más 
representativas forman 

Todas las asociaciones ̂ r 

Peda agrupa a más de 12.000 
empresarios de Albacete 

Actualmente cuenta con siete departamentos específicos sobre 
las materias que más demandan los asociados 

parte de Feda, y sus inte
reses son defendidos por 
ésta, cuando actúa de in
terlocutor ante las Admi
nistraciones públicas y 
todo tipo de institucio
nes. 

Del asesoramiento jurí
dico y judicial inicial a 
empresas se ha evolucio
nado ofreciendo nuevos 
servicios, incluso también 
a pequeños empresarios 
autónomos. Así, en los 
últimos años se abrieron 
nuevos departamentos 
(comercio, transporte, 
metal) hasta los siete 
actuales; y se les presta-

Feda ha ampliado los servicios que ofrece a sus asociados. 

ron más servicios (urba- dad, formación, preven-
nismo, medio ambiente, ción de riesgos laborales 
comercio exterior, cali- y la creación y la creación v subven

ción de nuevas empre
sas). Asimismo, hay que 
destacar el fuerte impulso 
dado por la Confedera
ción desde 2000 en mate
ria de calidad, innovación 
y nuevas tecnologías. 

Dentro de esta evolu
ción También destaca que 
la Federación se está 
implicando con partici
pación económica en 
muchos proyectos empre
sariales, como por ejem
plo el Centro de Altas 
Tecnologías, el Parque 
Científico y Tecnológico, 
el IFAB y la conocida Ciu
dad del Transporte. 

Convocados 
500 

compromisarios 
Feda ha celebrado 
su XXV Asamblea 
General Ordinaria, 
a la que estaban 
convocados 500 
compromisarios en 
representación de 
las casi 90 aso
ciaciones que inte
gran la Confedera
ción. En esta Asam
blea se ha dado 
cuenta del informe 
de actividades en 
2001 y se han pre
sentado los objeti
vos de Feda de cara 
al presente año. 

rf^ü 

Ctra. deMahora, Km. 3,200 • Apdo. de Correos 819 • 02080 Albacete • Telf. 96719 0116 • Fax 9672411 00»E-mail: electrosut@electrosur.cont • www.electrosur.com 

Polígono Ind. Las Atalayas, Parcela 79 
03114 ALICANTE 
Tels. 965 100 600 y 601 • Fax 965 287 041 
E-mall: alicante@electrosur.com 

Avda. de las Cortes Valencianas, 2 • Prta. 11 
46015 VALENCIA 
Telf. 96 346 05 99 • Fax 96 346 64 56 
E-mall: valencia@electrosur.com 

Paseo de la Habana, 17 - 4° D 
28036 MADRID 
Telf. 91 411 42 81 - Fax 91 411 48 29 
E-mail: madrid@electrosur.com 

Francisco Aritio, 117 
19004 GUADALAJARA 
Telf. y Fax 949 20 13 50 
E-maJI: guadalajara@electrosur.com 

calle Utrera, s/n 

f » 

^i...^.^^iJ 

23300VILLACARRILLO (JAÉN) 
Telf. 953 44 40 19 - Fax 953 44 40 88 
E-mail: villacarrillo@electrosur.com 

a r a . Nacional III, Km. 81 
16400 TARANCÓN (CUENCA) 
Telf. y Fax 969 32 15 50 

a r a . Madrid, Km. 198 
16200 MOTILLA DEL RIVLANCAR (CUENCA) 
telf. 969 33 32 76 - Fax 969 33 21 96 

Santo Reino, 3 bajo dcha. 
23001 JAÉN 
Telf. 953 27 68 20 - Fax 953 27 88 19 
E-mail: jaen@electrosur.com 

avda. de Europa, 24 - 7°B 
30007 MURCIA 
Telf. 968 20 52 61 - Fax 968 20 52 63 
E-mail: murcia@electrosur.com 

y 

Polig. Ind. de Toledo - C/ Jarama, 96 
45007 TOLEDO 
Telf. y Fax 925 24 54 66 
E-mail: toledo@electrosur.com 

Polig. Ind. Barrago, 74 
ctra. Extremadrua km. 119 
45600 TALAVERA DE LA RBNA (TOLEDO) 
telf. 925 72 21 56 - Fax 925 72 21 65 
E-mail: talavera@electrosur.com 

(lamino de la Carrera, 1 Ra. C - Pol. Ind. 
28140 FIANTE EL SAZ (MADRID) 
Telf. y Fax 91 522 30 14 

Alameda Urquijo, 2 - 7 ° dcha. 
48008 BILBAO (Vizcaya) 
Telf. y Fax 94 679 04 66 
E-mail: bilbao@electrosur.com 

UA-7 

^^.h4Wv.^x^L^ 
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REDACCIÓN 

C-LM 
Fue un 22 de julio de 1977 
cuando se firmó el Acta de 
Constitución de la Federa
ción Provincial de Empresa
rios. Un grupo de empresa
rios con inquietudes por 
industrializar su provincia y 
crear una asociación empre
sarial fuera del sindicato 
vertical se habían empezado 
mover para conseguirlo lín 
año antes. Era momentos de 
transición, de cambio, de 
apertura hada el asodado-
rüsmo, pero también de 
mucho sacrifido. 

Antonio Aparido Basti
da, actualmente de 80 de 
edad, es el mayor de los 
empresarios firmantes Acta 
de Constitudóa Propietario 
hasta el día de su jubiladón 
de una empresa de carroce
ría para automóviles y otras 
construcdones de isotermo 
de Albacete, ha redbido 
"emodonado", este home
naje que les ha rendido el 
pasado jueves FEDA, por 
poner los cimientos de lo 
que hoy es una próspera 
organizadón empresarial. 
Antonio Aparido, ftmdador 
también de la Asociadón 
Nadonal de Peritos Tasado
res de Juzgado, sefialaba que 
"tras decetías de reuniones 
casi clandestinas, porque 
aunque el régimen de la dic
tadura acababa de caer, aún 
no estaba bien visto que 
irnos empresarios se reunie
ran, el finito se obtuvo entre 
todos porque nos basába
mos en la unión para hacer 
ftierza". 

Desde la compra de las dos p r ^ 

Los filmantes del acta de 
constitución recuerdan los inicios 
Aproximadamente un año antes de la creación oficial de la Federación algunos 

de estos empresarios habían formado la Unión de Patronos Independientes 

Fueron tiempos adversos 
donde siete albacetenses, 
independientemente de su 
ideología política, de su con-
didón social y su situadón 
empresarial, se unieron 
arriesgando incluso patri
monio personal para consti
tuir FEDA, "sin saber muy 
bien a denda derta donde 
nos metíamos pero con toda 
la ilusión del mundo", apos
tillaba Antonio Aparicio 
Bastida. 

El empresario Aureliano 
Díaz-Marta Ros, asentado en 
la actualidad en Alicante, no 
pudo estar en el acto home
naje, pero no por ello recor
daba con menos emodón 
aquellos tiempos donde 
"con más ilusión que con 
medios nos pusimos a traba
jar... nos unía el sentido de 
ser empresario", señalaba a 
Economía y Empresas, quien 
con nostalgia recordaba que 
"eran otros tiempos, de ilu
siones, reuniones improvisa
das en las oficinas de Perfec
to o Sánchez Mulitemo, aun
que me consta en la actuali
dad lo están hadendo indu-
so mejor". 

Perfecto López 

Asensio Piqueras, cuenta 
hoy con 75 años, por lo que 
en los inidos de Feda tenía 
50 años. Hablando del pasa
do asegura que les decían 
continuamente que la casa, 
que hasta el 77 había sido de 
sindicatos y empresarios, era 
sólo para los trabajadores y 
tuvieron que adquirir una 
planta en otro edifido...Todo 
aquello es el embrión de lo 
que fue, primero una federa-
dón y después una confede-
radón, de la que dice que 
"está funcionando muy 
bien". Un cuarto de siglo 
después señala que redbir 
un reconocimiento es algo 

Julián Sevilla. Asensio Piqueras. 

Amos Núñez. 

que a todo el muiido le satis
face. Sin embargo, y volvien
do otra vez atrás, añade que 
"no fue fádl", tuvieron que 
pedir créditos bancarios per-

Antonio Aparicio. 

sonales para pagar la com
pra de locales pero la satis-
facdón es que 'Teda es una 
potencia, donde los empre
sarios tienen hoy su casa". 

Perfecto López es otro de 
los fundadores que recuerda 
estos prindpios "con mucho 
trabajo y mucho sacrifido 
para condenciar a los 
empresarios de crear ima 
patronal". Unas diez perso
nas fueron el núdeo inidal 
que iban por los pueblos 
más significativos, hadendo 
charlas o en cooperativas 
agrarias, dando casi como 
"mítines" -asegura- para 
mentalizar a los empresarios 
de que había hacer "una 
patronal fuerte". Además de 
hipotecarse para comprar 
locales donde ubicarse, tam
bién hideron sus primeras 
reivindicaciones en contra 
de un nuevo impuesto 
entonces el de "radicadón", 
actual lAE, que paradojas de 
la vida es un gravamen que 
está en cuestión ahora y 
podría desaparecer. 

No tenían ningún color 
político, pero aún así les lla
maban "rojillos" y tuvieron 
que estar casi im año en la 
clandestinidad, apunta Per
fecto López, antes de que se 
aprobara la Ley de Aso-
dadones. 

HIDROLAB, S.1 
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02007 Albacete 
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hidrolab@retepniail.es 
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Tanto Perfecto López 
como Eduardo Sánchez 
Multiterno, otro de los fir
mantes, recuerdan la 
Unión de Patronos Inde
pendientes (UPI) de la que 
formaban parte. Este últi
mo cuenta con todo detalle 
como cinco ó seis días 
antes de que saliera el 
Decreto de disolución del 
sindicato vertical, los inte
grantes de la UPI se fueron 
a las instalaciones de este 
sindicato y lo tomaron. 
Estuvieron dos o tres 
semanas, pero un día se 
presentó el que hoy es 
secretario regioiwl de CC 
DO, Juan Antonio Mata, 
reivindicando esta sede en 
nombre de los trabajado
res. Los empresarios empe
zaron a buscar un sistio 
donde ubicarse y lo encon
traron una planta de un 
edificio de la calle Rosario. 
Los propios empresarios 
fundadores tuvieron que 
presentar avales persona
les a la entonces Caja de 
Albacete para poder hacer 
frente a los pagos. Des
pués se empezaron a aso
ciar de forma masiva, 
apunta Sánchez Muliterno. 
Hubo que realizar la com

pra de una segunda planta 
y la Caja de Albacete ya no 
les quiso dar más crédito y 
tuvieron que recurrir al 
Banco Exterior de España, 
que entonces estaba dirigi
do por Fernando Novo, 
que fue el primer presi
dente de CCM. 

Otro de los firmantes 
del acta. Amos Nuñez, 
explica que esta nueva 
adquisición fue financiada 
a modo particular por cua
tro de los miembros de la 
Asociación, ya que la últi
ma Comisión Ejecutiva 
había decidido no aprobar 
la compra. "La situación 
económica era tan ajustada 
-afirma- que algunos nos 
vimos obligados a emitir 
unos bonos a 2.500 pesetas 
para hacer frente a esta 
operación". 

Eduardo Sánchez Múl
teme también explica que 
el Acta de Constitución se 
firmó en un momento en el 
que se había creado en 
federación los empresarios 
de la madera y el metal, y 
poco después entraron los 
del comercio. 

Julián Sevilla Martínez 
fue otro de los empresarios, 
que firmaron el Acta de 

Marros Monten) junto al felleddo, Ferrer Salat presidente de las Cámaras, en una asamblea de los años 80. 

Constitución y también 
fue uno de los fiadores, 
junto con Juan Molina, de 
la compra de lo que fue el 
primer local de FEDA, la 
tercera y cuarta planta de 
la calle Rosario, 29. Este 
empresario, de setenta y 
cinco años, representaba 
en aquel entonces a la Aso
ciación de Comercio, Cal
zado y Piel de Albacete, y 
recuerda que una de las 
principales dificultades 
que tuvieron, hasta que 
FEDA pudo hacerse reali
dad, "fueron las reuniones 

iniciales, cada uno éramos 
de una asociación, tenía
mos nuestras propias 
empresas, y muchas ocu
paciones por lo que poner
nos de acuerdo resultaba 
una verdadera odisea, en 
algunas ocasiones". 

Asimismo comenta que 
en un principio los empre
sarios eran "un poco reti
centes a entrar en la Fede
ración, pero luego como 
todos nos conocíamos con
seguimos que se fueran 
organizando en asociacio
nes y se fueran asociando". 

En este sentido. Amos 
Nuñez señala que se vie
ron sorprendidos por la 
respuesta de los empresa
rios a la hora de hacer 
frente al pago de las cuo
tas, "aunque algunos de la 
madera y el metal ya tení
amos experiencia en cuan
to a pagos". 

Julián Sevilla se mues
tra muy satisfecho por el 
homenaje que ahora le 
hace la Confederación de 
Empresarios de Albacete, 
"ya que es un reconoci
miento a un trabajo que 

l>OR SU TRABAX) 
EN FAVOR DE FEDA 

Francisco Pascual 

En el homenaje que FEDA 
hace a los empresarios que 
contribuyeron a que la con
federación sea una realidad 
consolidada también se ha 
acordado de Francisco Pas
cual. Además como colofón 
y en reconocimiento a tmo 
de los empresarios más 
singulares y embrionarios 
de FEDA van a hacer una 
mención especial al reden 
fallecido Gregorio Arcos 
^ l̂lanueva, patriarca de la 
empresa de cuchillos Arcos 
Hennanos. 

fue difícil pero que se hizo 
con mucha ilusión, y siem
pre convencidos de que 
FEDA llegaría a ser lo que 
es hoy". 

para todos 

nuestros pueblos 
• Mejoramos las comunicaciones 
• Extendemos la cultura 
• Protegemos el medio ambiente 

DIPUTACIÓN DE ALBACETE 
www.dipualba.es 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 15/3/2002.



IV / ECONOMÍA Y EMPRESAS 

X X V AÑOS DE PEDA-
VIERNES, 15 DE MARZO DE 2002 

REDACCIÓN 

Albacete 

Artenüo Pérez se hizo cargo de 
la presidencia de Feda hace tres 
años cotí el objetivo funda
mental de conseguir la unidad 
de todos los empresarios de la 
provincia, ya que por aquel 
entonces cerca de cuatro mil 
estaban fuera de la Federación. 
Hoy, transcurrido ese tiempo, 
las organizaciones más repre
sentativas están integradas en 
Feda, lo que sin embargo no 
significa que este capítulo se dé 
por cerrado, según afirma 
Pérez en esta entrevista, ya que 
"la unión empresarial está 
latente y permanente". 
Pregunta.- Han pasado 25 
años desde la creación de 
Feda, ¿qué queda del espíritu 
de los que la constituyeron? 
R.- Han sido veintídnco años 
de vida muy activa en los que 
la Confederación ha ido cre
ciendo hasta convertise en una 
oiganizadón plenamente con
solidada. Evidentemente los 
p r i n c i p i o s 
básicos que se 
recogían en el 
acta de consti
tución siguen 
vigentes, aun
que alguno de 
ellos, como el 
de promover 
la asociación 
prácticamente 
está agotado, 

ya que en la actualidad tene
mos más de 90 asociaciones. 

Sin embargo otros, como es 
el de la unidad empresarial, 
sigue muy latente ya que ha 
habido épocas en que esta 
unión no ha sido así. Hoy es im 
valor tangible, vigente, actual, 
lo que nos permite seguir 
defendiervio los intereses de 
los empresarios albaceteños, 
representándoles ante las insti
tuciones, ayuntamientos, 
Diputación y Jimta. 

R- ¿Se puede dedr enton
ces que Feda representa a los 
empresarios de Albacete? 

R.- Por supuesto. Feda ha 
demostrado últimamente y 
sobre todo en los últimos comi
dos que se han celebrado en la 
Cámara de Comerdo que, aún 
teniendo enñente a todos y 
cada uno de los que no estaban 
partidpando en el proyecto 
empresarial de la Federadón, 
ha sido capaz de recoger el 
benefido que le ha propordo-
nado esa unidad empresarial 
para sacar 34 de los 37 miem
bros electos. Además, los tres 
restantes que se han presenta
do por otras listas también 
están en la Confederadón, bien 
a través de asodadones o de 
forma individual. 

Entreyista al actual presida 

^̂ La unión empresarial es 
un objetivo permanente" 

'^Estamos barajando la posihlidad de crear un departamento 
de selección de personal para la empresa'* 

**El riesgo del 
Palacio de 

Congresos es que 
una vez cjue se 
tenga hay (fue 
mantenerlo" 

R- Estas elecdones, ¿pue
den suponer entonces un 
punto de inflexión en las dis
putas que de forma más o 
menos velada ha habido siem
pre acerca de quién ostentaba 
esta repieseniatividad? 

R.- Eso es relativo, ya que 
los empresarios ya lo sabíamos 
desde hace tres años, cuando 
no quedaban fuera de Feda 
oiganizadones empresariales 
importantes. Tenga en cuenta 
que cuando el nuevo equipo 
entró en esa fecha entre cuatro 
y dnoo mil empresas estaban 

fuera de nues
tra organiza
dor!, mientras 
que ahora no 
hay ninguna 
representativa 
que lo éste. 
R- Por consi
guiente le resta 
importancia al 
hecho de que 
a l g u n a s 

emp)resas se hayan presentado 
con otra lisia a las elecdones 
camerales. 

R- Totalmente. Tenga en 
cuenta que gran parte de los 
empresarios que se han presen
tado por la otra lista lo hideron 
porque no tenían cabida en la 
de Feda, puesto que hay 90 
asodadones y 37 vocales a la 
Cámara, es dedr, difícilmente 
caben todos. Por lo tanto, algu
nos empresarios optaron por 
esta posibilidad, pero no por ir 
en contra de Feda, y sin ánimo 
de perjudicarla. 

R- Feda primero fue fede-

i 

I I 
1 ' 

i-

r 

• 

Artemio Pérez lleva tres años como presidente de la Confederación. 

radón y luego confederadón; 
la intendón de la Cecam de 
crear sectoriales regionales 
¿va a suponer algún cambio 
en el fundonamiento de su 
Federadón? 

R.- No. Para llevar a la prác
tica este proyecto es necesario 
que haya asodadones estén en 
todas y cada una de las drico 
provincias, o aún cuando esto 
no sea posible, que no haya 
alguna que se quede fuera, ya 
que la regional tiene que ser 
representativa de todo el sector 
y obligará a cambiar los estatu
tos de la Confederadón Regio
nal de Empresarios. 

R- ¿Tiene previsto poner 
en marcha algún nuevo servi
do para los asociados a Feda? 

R.- Estamos barajando la 
posibilidad de crear un depar-

tamento de selecdón de traba
jadores para la empresa, ya que 
muchos empresarios entien
den que el personal que poda
mos tener en la Confederadón 
para la realizadón de este pro
ceso le ofrece más garantías 
que una agenda externa, por 
ejemplo. 

R- Hablando de empleo, 
luchar por conseguir el pleno 
empleo era otro de los prind-
pios básicos de Feda en sus 
orígenes. ¿Resulta utópico o 
seguirán luchando por conse
guirlo? 

R.- En la Confederadón el 
empleo de los trabajadores de 
la provincia siempre ha sido y 
será una de las grandes preocu-
padones, como lo demuestra el 
que partidpemos activamente 
en todos aquellos foros e insti-

• • • • • I 
"El futuro que se 
nos presenta en 
infraestructuras 
es muy bueno, 

'iantástico, pero en 
estos momentos 
nos falta sobre 

todo buena comu
nicación con 

Andalucía. Since
ramente creo que 
sería suficiente 

con una comuni
cación transversal 
con esta Comuni
dad Autónoma" 

tudones reladonados con la 
materia. Por este motivo consi
dero que este objetivo sigue 
estando vigente entre los 
empresarios albaceteños. De 
todas formas, hoy en día donde 
más podemos inddir los 
empresarios es en tema del 
empleo selectivo, y aquí 
entroncaríamos con lo que le 
he dicho anteriormente para 
dar una mayor garantía de 
colocadón 

P.- En estos veinticinco 
años se ha hecho prácticamen
te todo, pero, ¿queda todavía 
mucho por hacer? 

R.- Como le comentaba al 
inido de la entrevista, de los 
objetivos iniciales hay uno que 
está latente y permanente: la 
unión empresarial. Cuando 
hay muchos en la casa mante
nerlos es difícil y por eso hay 
que vigilar continuamente los 
intereses de cada una de las 
asodadones y los empresarios 
para evitar que en cualquier 
momento se registre alguna 
escisión, porque no se esté de 
acuerdo en la forma de hacer 
las cosas. Como le digo, esta 
tarea es fundamental. 

R- ¿También lo será invo
lucrarse en los proyectos 
empresariales que sean de 
interés para la provincia? 

R.- Por descontado. Si, por 
ejemplo, en AKacete nos hace 
falta suelo industrial la Confe
deradón tendrá que plantearle 
estas necesidades a las Admi-

nistradones. La Confederadón 
está consolidada como un 
interlocutor válido para las 
Administradones a la hora de 
que éstas afronten ios proyec
tos que más afectan a los du-
dadanos. Considero que aunar 
los benefidos empresariales 
con los de los dudadanos es 
algo indispensable para el 
buen fundonamiento de la eco
nomía de la provincia. 

R- Ustedes están luchando 
por que Albacete tenga una 
Qudad del Transporte. ¿Cree 
que finalmente se realizará 
este proyecto? 

R.- El sector del transporte 
tiene mucho interés en que el 
Centro Logístico de Transpor
tes esté en Albacete, pero no 
necesariamente en la capital, ya 
que en Castilla-La Mancha no 
hay ninguno. Resulta extraño 
que todavía no se haya hecho 
nada por llevar a la práctica 
este proyecto, puesto que en un 
radio de dos horas tenemos 
trece millones de habitantes y 
el tráfico del sureste con el nor
deste de España en su mayor 
parte pasa por aquL 

R- ¿Y cuál es su opinión 
sobre el Palado de Congre
sos? 

R.- Creo que debería ser un 
im foco de atracdón, un com
plemento. Es un riesgo en el 
sentido de que una vez que 
esté hay que mantenerlo, pero 
en esta vida hay que arriesgar
se. Pensamos que Madrid está 
congestionada y que si tene
mos unas infraestructuras bue
nas (como así parece que 
vamos a tener) podemos atraer 
una buena parte de los congre
sos que allí se celebran. 

R- Por último, ¿cómo son 
las reladones de la Federadón 
con las Administradones 
Públicas? 

R.- El hecho de que las tres 
Administradones estén regi
das por im mismo partido ha 
favoreddo mucho las relado
nes, aunque también tengo que 
dedr que hay muchos Ayunta
mientos gobernados por parti
dos diferentes y nuestra rela-
dón con ellos es excelente. Con 
todo esto quiero dedr que Feda 
va a defender los intereses de 
los empresarios albaceteños 
por endma de todo y con inde
pendencia de quien esté en el 
poder en cada momento. 
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TODOS LOS PRESIDENTES DE LA CONFEDERACIÓN EMPRESARIAL DE ALBACETE 

Eduardo Sánchez Mulitemo 
(1977-1978; 

Eduardo Sánchez Mulitemo 
es el presidente fundador de 
Feda y también firmante del 
acta de constitudón. Hablan
do con él se le 
nota cierto ;>; 
sabor agridulce 
porque, según f 
expUca, no 
"hay memoria 
h i s t ó r i c a " 
sobre todo lo 
que ocurrió 
entonces y cree 
que habría que 
recordar más 
cosas y a más 
personas de los 
inicios. Sin embargo, esta pos
tura no es óbice para que diga 
abiertamente que "soy miem
bro de Feda, estoy con Feda y 
les apoyo", aunque a conti
nuación añade que "estoy en 
el origen de Feda, aunque hay 
alguiws todavía, que nos les 
gusta". Peto, independiente
mente de todo ello, Sánchez 
Multitemo, que puede contar 
muchas cosas de los inidos de 
esta coníederadón, asegura 25 
años después de su constitu
dón que ver la situadón en la 
que se encuentra "es una gran 
satisíacdón. El triunfo de 
nuestras ideas, de nuestro tra
bajo. Es la mejor demostra-
dón de que no estábamos 
equivocados". Y es que, 
según sus palabras, este ini-
do, allá por el 77 fue "duro. 

Le prometo que fue muy 
duro". Con presiones por im 
doble motivo: los sindicatos 
que acababan de estrenarse 

en la legalidad 
y derta "oUgar-
quia millonaria 
que controlaba 
los comerdos, 
las fincas y las 
llamadas tien
das únicas y 
estaban muy 
acomodados en 
el sindicato ver
tical". Muliter-
no recuerda de 
los orígenes 

pre-Feda que "antes estuve 
con otros empresarios de la 
indpiente industria de esta 
provinda, cuando todavía 
existía el sindicato vertical". 
Este antecedente fue la Unión 
Patronal Independiente 
(UPD, que buscaban la iruius-
trializadón en esta provincia 
y además querían poderse 
asodar libremente. De su 
etapa de presidente fundador 
hay que dtar la compra, 
mediante avales personales, 
de la primera planta de Feda 
y posteriormente de la segun
da. Paco Alarcón es uno de 
los nombres que le vienen a la 
mente al hablar de los inidos 
y sobre todo el núdeo de 
empresarios fundadores de 
entonces: "modernos, jóvenes 
y que empezábamos de cero". 

Fidel Ramírez Ortuño 
(1978-1979) 

Fidel Ramírez Ortuño es el 
primer presidente elegido 
democráticamente de la 
Conf ederadón de Empresa
rios de Alba
cete (75% de 
los votos a 
favor). Fidel 
Ramírez era 
representante 
de la Aso
ciación Pro
vincial de 
Rematantes y 
Aserradores 
de la primera 
transforma
ción de la 
madera y fue propuesto 
para el cargo por im grupo 
de empresarios, una vez que 
vieron que había entidad 
sufidente. Estuvo cerca de 
dos años como presidente 
de Feda, y de la conversa-
dón con Fidel Ramírez se 
desprende que su mandato 
fue nada fádl, "ya que estu
vo lleno de dificultades y 
con muchas discrepancias 
en su seno". Aimque "dimi
tió para propiciar el cambio 
a personas con menos limi-
tadones que yo" no guarda 
malos recuerdos. Antes de 
dejar su cargo en la presi-
denda de Feda, Fidel Ramí
rez propidó la continuidad 
por lo que dejó dos listas 
con candidatos para la Jimta 
Directiva, "saliendo elegida 

la lista que más apoyaba, (la 
que encabezaba Juan Moli
na), la más despolitizada y 
la más representativa". 

Ramírez Ortu
ño utiliza una 
metáfora, la de 
un "parto", 
para definir 
los comienzos 
de FEDA, 
"que tuvo ima 
gestadón con 
m u c h a s 
molestias pero 
que afortuna
damente ha 
conseguido 

cumplir con la idea original, 
que es el desarrollo de la 
provincia de Albacete". 
Durante su mandato se con
solidó la idea inicial y ahora 
mirando atrás "me compen
sa con creces el tiempo que 
le dediqué (desde dentro y 
con lealtad) y todos los suce
sos y problemas que me 
sucedieron se han quedado 
en el campo de lo anecdóti
co, sin rencor y con legítima 
satisfacdón". Fidel Ramírez 
conduye que a pesar de que 
muchos auguraban a finales 
de los años setenta que 
FEDA iba a desaparecer, "no 
se cayó, y los trabajadores y 
empresarios han salido 
benefidarios, siendo un 
interlocutor válido en todas 
las ocasiones". 

Juan M^olina 
(1979-1982J 

Juan Molina destaca el 
espíritu de colaboración 
y de entrega que había 
entre los empresarios 
albaceteños 
durante los 
tres años que 
estuvo al 
frente de la 
Confedera
ción, y que 
abandonó en 
1982 para 
a d e n t r a r s e 
en el mundo 
de la política 
de la mano 
del Partido 
Popular. "Se puede decir 
-asegura- que en el 
periodo en que fui presi
dente estructuramos 
Feda, ya que por aquel 
entonces había algunas 
organizaciones empresa
riales que tenían vida 
propia y cuya integra
ción nos fijamos como 
prioritaria". El recuerdo 
que guarda de aquella 
etapa es muy positivo, al 
igual que todo lo que se 
hizo y que, según afirma, 
sirvió de base para lo 
que es actualmente Feda, 
una "confederación de la 
que tienen que sentirse 
orgullosos todos los 
empresarios de Albace
te". Así, las ganas de 
avanzar de los que for

maban la organización 
en 1979, "que estaba en 
mantillas", permitió aco
meter muchas actuacio

nes que hoy 
en día toda
vía siguen 
v i g e n t e . 
Molina des
taca que se 
c o n s i g u i ó 
a g l u t i n a r 
todas las ten-
d e n c i a s 
empresaria
les dentro de 
la Confede
ración (ya 

que durante este periodo 
dejó de ser federación), 
así como unificar los cri
terios existentes y la 
redacción de unos esta
tutos "acordes con los 
tiempos". En los tres 
años en que estuvo ai 
frente de la presidencia, 
Juan Molina incorporó a 
Feda a Cepyme y, poste
riormente a la Ceoe. 
También hay que desta
car la creación de la 
actual revista y la incor
poración de las sedes de 
Almansa y Villarrobledo. 
Por último, Molina seña
la que fue el promotor de 
la Confederación Regio
nal de Empresarios de 
Castilla-La Mancha 

(Cecam). 
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TODOS LOS PRESIDENTES DE LA CONFEDERACIÓN EMPRESARIAL DE ALBACETE 

Antonio Paños 
(1982A983) 

Antonio Paños Morata-
11a, Tony como se le 
conocía, era vicepresi
dente de FEDA en la 
etapa en la que Juan 
Molina era presidente 
de la Confe
deración. Al 
pedir Molina 
su cese pues 
d e c i d i ó 
presentarse a 
las elecciones 
al Congreso 
de los Dipu
tados de 
1982, Antonio 
Paños ocupó 
el cargo de 
presidente en 
funciones. Tony fue el 
encargado de preparar 
las elecciones para el 
nuevo Comité Ejecutivo 
que tuvo lugar el 29 de 
enero de 1983, en el que 
resultó elegido Marcos 
Montero. Antonio Paños 
era el propietario de 
una empresa de electri
cidad, "Luminosos 
Tony", y todos los 
empresarios que traba

jaron con él, antes y des
pués de estar como pre
sidente, le recuerdan 
como una persona exce
lente y "trabajadora por 
un interés común, que 

era el 
desarrollo 
de las 
empresas 
de Alba
cete". Así 
J u a n 
Molina ha 
destacado 
de su per
sona que 
fue "un 
trabajador, 
i n c a n s a 

ble por unos intereses 
comunes que ayudaron 
a sentar las bases de la 
Federación de Empresa
rios". En su lamentada 
ausencia su viuda. 
Encarna Olivas Mora, 
recogerá la placa de 
homenaje que recordará 
su paso por la historia 
de la Confederación de 
Empresarios de Albace
te. 

Marcos 
(1983 

Montero 
-1995) 

Marcos Montero, empresario 
de Villarrobledo de reconoci
do prestigio en el sector del 
transporte y la logística, 
ocupó la presidencia de 
FEDA de 1983 a 1995, el 
período más 
largo al frente 
de esta organi
zación. Fue un 
período intenso, 
donde se produ
jeron lazos de 
paralelismos 
con la Confede
ración Empresa
rial de Castilla-
La Mancha y 
Sindicatos. Un 
período que el 
protagonista recuerda con 
"cariño y pasión". Estos 12 
años fueron una etapa impor
tante para la consolidación 
del tejido empresarial de 
Albacete, así como para la 
consolidación de la propia 
Federación. Marcos Montero 
abrió las delegaciones de 
Hellín y La Roda, al tiempo 
que amplió y modernizó las 
de Villarrobledo y Almansa. 
Durante su mandato se man

tuvo la representación de 
FEDA en las juntas directivas 
de CEOE y CEPYME y se 
abrió en Albacete la Euroven-
tanilla (a principios de la 
década de los 90) y el Centro 

Europeo de 
Información, 
entre otros 
logros. Mon
tero, un per
sonaje de alto 
standing en 
la política 
empresarial 
de Albacete, 
reconoce que 
el homenaje 
que hoy se 
hace público 

a los presidentes y fundado
res de FEDA, "no tiene 
importaiKÍa si olvidamos que 
los logros se consiguen rode
ándonos de un equipo. Es así 
como en FEDA se han alcan
zado objetivos, compartiendo 
inquietudes y no es una cues
tión que me atribuya a mí, el 
personal técrtíco, el Comité 
Ejecutivo también son parte 
integrante de mi paso por 
FEDA". 

José Manuel Martínez 
(1995-1999) 

José Manuel Martínez 
estuvo al frente de Feda 
entre 1995 y 1999, perio
do durante el cual se 
amplió la sede de la 
Confederación en Alba
cete, al tiem
po que la 
delegación de 
Almansa se 
cambió de 
dirección con 
unas instala
ciones más 
modernas. El 
presidente de 
la empresa 
AJUSA consi
guió durante 
su mandato 
incrementar el número 
de asociaciones integra
das, pasando de las 62 
que había en 1995 a las 
75 de cuatro años más 
tarde. En ese periodo 
José Manuel Martínez se 
fijó entre los objetivos 
más importantes agluti
nar distintos sectores, 
desde el mundo agrícola 
hasta la reparación y 
mantenimiento de elec

trodomésticos, por ejem
plo. Martínez mantuvo 
la presencia de Feda en 
la junta directiva de 
CEOE, y consiguió que 
contara con un Centro 

de Forma
ción en la 
calle del 
Ejército, de 
A l b a c e t e . 
Sin embar
go, uno de 
los mayo
res logros 
c o n s e g u i 
dos por 
M a r t í n e z 
( s e g ú n 
señalaba en 

una entrevista a nuestro 
semanario poco antes de 
abandonar su cargo) fue 
el diálogo social con los 
sindicatos, que se tradu
jo en que Albacete estu
viera entre las provincias 
menos conflictivas de 
España desde el punto 
de vista laboral. Al cierre 
de esta edición el presi
dente de Ajusa se encon
traba en Estados Unidos. 
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REDACCIÓN 

Albacete 

En los últimos años las institu
ciones y administraciones 
públicas y privadas de Albace
te han apostado decisivamente 
por el desarrollo de esta pro
vincia que afronta el futuro con 
muchas posibilidades de creci
miento. Una de estas institucio
nes que está apostando por el 
tejido empresarial de Albacete 
es la Diputación Provincial, 
que preside Pedro Antonio 
Ruiz Santos. 

En una entrevista concedi
da a este semanario, el presi
dente de la institución provin
cial, ha hecho un repaso de los 

• principales proyectos empresa
riales que está apoyando esta 
administración, "ya que son im 
ejemplo más de la apuesta de 
futuro que hacemos por nues
tra provincia, un impulso que 
estamos dando todos juntos y 
coordinados". 

La Diputación de Albacete 
tiene varias formas de colabo
rar con las empresas. Así cuen
tan con un plan anual de for
mación para que diversas orga
nizaciones, siempre de ámbito 
provincial, como es FEDA, 
puedan impartir cursos para 
que el acceso al mundo laboral 
sea lo más óptimo posible. 

También participa, en cola
boración con FEDA, en un plan 
estratégico de la provincia, 
"que permitirá un desarrollo 
económico armónico, siendo 
este proyecto uno de los ejes 
conductores del futuro", 
comentó Ruiz Santos. 

Las nuevas tecnologías 
tampoco quedan fuera de los 

I ^ infraestructuras, com^^ 

Albacete fragua un futuro lleno 
de posibilidades empresariales 

El presidente de la Diputación Provincial, Pedro Antonio Ruiz Santos, destacó la 
unidad de todas las administraciones a la hora de emprender proyectos 

objetivos de la Diputación Pro
vincial que aporta el 20% del 
presupuesto, aparte de los gas
tos de funcionamiento, del Par
que Científico y Tecnológico 
que está promoviendo la Con
sejería de Ciencia y Tecnología. 

"Esta tierra se está transfor
mando, faltaba una apuesta 
conjimta de los ciudadanos, 
que ya la hemos conseguido, 
para que Albacete pueda com
petir en igualdad de condicio
nes con otras zonas, no sólo de 
España sino también de Euro
pa", manifestó el presidente de 
la Diputación. 

En lo que se refiere a pro
yectos como el Palacio de Con
gresos y Exposiciones, diseña
do como imo de los más 
modernos de España, esta ins
titución contribuye con 1^0 
millones de euros de los 13,52 
Huilones de euros de su coste 
total." Este Palacio significa 
que si los emprendedores se 
establecen en Albacete y 
encuentran un clima social 
adecuado entre sindicatos, 
empresas e instituciones, sin 
conflictívidad laboral, y ven 
que hay inquietud vendrá el 
desarrollo. Además contarán 

En la imagen, el presidente de 

con un centro que pueda 
albergar numerosos congresos 
y exposiciones, no sólo para 
los que estén en esta tierra sino 
para los que vengan de fuera", 
indicó Ruiz Santos. 

Uno de los factores que 
atraen a las empresas es el de 
las infraestructuras. Así en la 
red de carreteras que son com
petencia de la Diputación se 
van a destinar más de 2,40 
millones de euros, que permi-

la Diputación Provincial, Pedro 

tiran ir manteniendo y com
pletando esta red y permita a 
Albacete ser más competente. 
Ruiz Santos también resaltó el 
papel tan importante que ten
drán, una vez que estén en 
funcioramiento, el AVE hasta 
Albacete, el uso civil de la Base 
Aérea de Los Llanos, y lo que 
se ha llamado Ciudad del 
Transporte, etc., "ayudando 
al intercambio comercial y 
contribuyendo a eliminar 

Antonio Ruiz. J.POZO 

parte del déficit que hemos 
tenido". 

La Diputación de Albacete 
ha impulsado dos institucio
nes que día a día gozan de 
más prestigio: el Instituto 
Ferial de Albacete (IFAB) y el 
Instituto Técnico Agronómico 
de Albacete (ITAP). El primero 
de ellos según el presidente 
"es un ejemplo más de coor
dinación entre organizaciones, 
que permitirá optimizar los 

TTOÜES" 

^ PLAN ANUAL DE FOR-
MAQÓN 
^ PLAN ESTRATÉGICO DE 
ALBACETE 
^ CENTRO EUROPEO DE 
EMPRESAS E 
INNOVAaÓN(CEED 
^ PLAN DE 
REVTTALIZAaÓN DEL CO-
MERQO 
^ PARTIOPAaÓN EN EL 
PARQUE OENTÍnCOY 
TECNOLÓGICO 
^ COLABORAQÓN EN EL 
PALAQO DE CONGRESOS 
^ PARTIOPAaÓN EN LA 
CIUDAD DEL TRANSPORTE 
¿B INSTITUTO FERIAL DE 
ALBACETE (IFAB) 
^ INSTITUTO TÉCNICO 
AGRONÓMICO PROVIN
CIAL DE ALBACETE OTAF) 

recursos económicos y huma
nos. De esta manerase garanti
zan los resultados". Del ITAP 
comenta que "investiga y 
obtiene importantes resulta
dos en todos los ámbitos". 

Páginas realizadas por por 
Alicia Sánchez, F.J. Llana 
Nieto, Ana 1. Moreira y 
Mónica Moreno. 
Fotos: Javier Pozo 
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